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Aprobado el «mini-trasvase» en la Comisión de Obras Públicas del Congreso

LUZ VERDE AL 
"SAQUEO" DEL EBRO
La aprobación del 

a Tarragona en
"minkrasvase” 
la Comisión de

Obras Públicas del Congreso es consi
derada en distintas fuentes parlamenta
rias consultadas ayer por ARAGON/ 
exprès poco menos que una sentencia 
firme que el Pleno de la Cámara, en el 
futuro, no hará sino refrendar.

No son estas horas de dilapidar el 
tiempo sacando a la picota todos los 
servilismos, irresponsabilidades y en- 
treguismos que han llevado a dejar 
prácticamente en plena soledad parla
mentaria á un partido aragonés en la 
defensa de los intereses regionales, y 
que han puesto contra la pared al futu
ro de Aragón. No habrá de pasar mu

cho tiempo antes de que los aragoneses 
pidan explicaciones de su gestión a 
quienes no han cumplido sus promesas 
electorales, o, quizás más expeditiva
mente, ajusten cuentas con ellos en las 
urnas. Pero, como decimos, no es tiem
po de abrir procesos sino de convocar, 
a todas las fuerzas representantivas de 
Aragón a afrontar una batalla que nos 
resistimos a considerar definitivamente 
perdida. Desde ahora hasta que el Parla
mento diga en sesión plenaria su últi
ma palabra, se abre un periodo en el 
que Aragón no puede malbaratar un 
segundo. Los parlamentarios que sien
tan como primera e ineludible obedien
cia la que dimana de su condición ara

gonesa, las organizaciones agrarias, los 
sindicatos, las patronales y todas las 
fuerzas representativas de esta tierra 
apaleada deben de cerrar filas para em^ 
prender una ofensiva negociadora en 
dos frentes: en Madrid y en Barcelona.

No se trata de atrincherarnos en ac
titudes numantinas sino de impedir 
que se consume la primera fase de lo 
que constituiría un saqueo del Ebro en 
beneficio de una comunidad harto aga
sajada desde antiguo por el poder cen
tral, con olvido de las necesidades de 
pura supervivencia de este pueblo nues
tro.

Si Tarragona -o, con mayor propie
dad, su industria- precisa agua, tó

menla del Ebro. Pero el mismo sentido 
de la justicia y la solidaridad que presi
de esta respuesta aragonesa debe tener 
como contrapartida el simulta'neo re
conocimiento de deuda con Aragón 
por parte del Estado, con detallamien- 
to económico y temporal de su cum
plimiento.

Vamos a hablar, a pactar con los 
hermanos catalanes; presionemos fuer
te a la Administración central;' que 
salgan a la calle otra vez, si es me
nester, los aragoneses con 
el clamor ya secular de 
sus reivindicaciones. To
dos al combate por Ara-
gón. (Ultima página)

El holandés Beenhakker 
fichó por el Zaragoza

El nuevo entrenador se
comunica por senas

Ya tenemos entrenador 
holandés. En la sede del 
Real Zaragoza fue presenta
do anoche a los medios in
formativos Leo Beenhakker, 
técnico procedente del Ajax 
que hoy por la mañana tam
bién será presentado a los ju
gadores, ya que se trata del 
nuevo preparador zaragocis- 
ta.

Beenhakker, que no sabe 
nna palabra del idioma cas
tellano, tendrá que comuni
carse por señas, aunque ha 
prometido que va a estudiar 
español y que muy pronto 
podrá entenderse con todos.

De momento, para el clá
sico acto de presentación le 
acompañaba un intérprete. 
Dn holandés afincado y ca
sado con una zaragozana, 
que según confesión propia, 
•a familia de su esposa tiene 
Sran amistad con el presi
dente Sisques, lo que, al pa
decer, ha propiciado el ficha- 

del <mister> extranjero, 
Mtie ha suscrito contrato por 
® que resta de temporada y 
dus más.

No se han facilitado cifras 
sobre el importe de su ficha- 
je, pero sí se ha dicho que 
Beenhakker va a cobrar por 
puntos ganados. Por esos 
puntos que sume el equipo 
zaragocista y de los que tan 
necesitado está, ^pgg 21)

La reforma del Código de Jusricia Militarautoriz£ja casaci^

Las causas del ((23-F» pueden
terminar en el Tribunal Supremo

ZARAGOZA, 13 (ARAGON/ex- 
pres).— Los procedimientos que se han 
iniciado en la Jurisdicción Militar con
tra los tenientes generales Milans del 
Bosch y Armada, podrían acabar en 
casación en la sala segunda del Tribu
nal Supremo. Según -medios jurídicos 
consultados por ARAGON/expres, 
existe cierta confusión en algunas in
formaciones recientemente difundidas 
en relación con el procedimiento mili
tar a seguir en las causas ya incoadas.

En efecto, la Ley Orgánica que en 
noviembre pasado reformó el Código 
de Justicia Militar, introduce por vez 
primera un recurso de casación que, en 
el supuesto de referirse a sentencias 
dictadas por el Consejo Superior de 
Justicia Militar en primera instancia 
—lo que corresponde al empleo de te
niente general-, deberá sustanciarse, en 
su caso, ante la Jurisdicción Ordinaria, 
concretamente ante la sala segunda del 
Tribunal Supremo.

Las mismas fuentes consultadas se
ñalaron a?‘A/e” que la razón de que el 
procedimiento que se sigue sea el ordi
nario y no el sumarísimo pudiera ser 
precisamente que la citada reforma su-

primió el procedimiento sumarísimo 
en tiempos de paz.

En cuanto al dehto de rebehón mili
tar, parece que se ha retocado leve
mente, sin afectar en lo esencial a la 
normativa anterior. Normativa que, al 
decir de un reciente estudio publicado 
esto.s días, se considera insuficiente.

Einalmente, los citados medios in
formaron a este periódico que no cabe 
especificar todavía el número de cau
sas a tenor de los procesamientos dic
tados, porque la autoridad judicial, a la 
vista de la conexidad existente, podría 
decretar la acumulación de algunas de

(Págs. 6 y 7)las ya iniciadas. -

SEMANA SANTA Aproveche estos días 
para realizar su viaje

ATENAS. 8 días .. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .
BULGARIA y BALKANES . . . . . . . . . . . . .
ATENAS-SOFIA . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .
VIENA-BUDAPEST, 9 días . . . . . . .
PAISES BAJOS, 9 días . . . . . . . . . . . . . .
ISRAEL, 7 días . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .
FINLANDIA-ESTOCOLMO, 8 días ..

35.500
33.500
37.100
40.100
39.500
69.600
61.850

ptas. 
ptas. 
ptas. 
ptas. 
ptas. 
ptas. 
ptas.

EGIPTO, 11 días . . . . . . . . .  
INDIA-CACHEMIRA-NEPAL 
y THAILANDIA, 21 días .

78.400

115.500
MEJICO-NUEVA YORK, 9 días . . . . 98.200
FLORIDA-MEJICO, 10 días 98.200

ptas.

ptas. 
ptas. 
ptas.

EstiíS precios incluyen viajes en avion, estancia en hoteles de cate
goria superior en habitaciones dobles con tiarto. visitas a las princi

pales ciurlades y guias acompaAantes durante lodo el recorrido

OTRAS SALIDAS EN AVION 
CANARIAS- LONDRE8-AM8TEHDAM-MAOCIRA-ROMA

Salidas especiales desde Zaragoza 
PARIS, 5 días, 12.600 ptas.

LONDRES, 8 diaa, 24.200 ptas.
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El entierro 
de Telesforo 
Monz^ 
Ün mitin 
independentista

SAN SEBASTIAN, 13 
(Logos).- En medio de una 
discreta pero intensa vigilan
cia policial comenzaban ayer 
poco después de las siete, los 
funerales por el anciano lí
der de Herri Batasuna y fun
dador de "Anai Artea", Te
lesforo de Monzón y Ortíz 
de Orruela, en la iglesia 
parroquial de San Pedro de 
Vergara.

Millares de personas de 
Herri Batasuna y de otros 
grupos de la izquierda abert- 
zale han acompañado a Mon
zón hasta su última mo
rada. Al finalizar la ceremo
nia en el templo, muchos de 
los asistentes, en plena ca
lle, han desplegado pancartas 
de apoyo a ETA, y otras en 
las que se contenían los 
"slogans" más caracter^ticos 
de la izquierda abertzale, 
tales como amnistía, inde
pendencia, disolución de 
cuerpos represivos, pa
ralización de Lemóniz y un 
largo etcétera. Las honras 
fúnebres por Telesforo Mon
zón, ai igual que ocurriera 
el pasado miércoles, se con
vertían en Vergara en un mi
tin independentista, que des
de el primer momento es
taba intensa pero discreta
mente vigilado por fuertes 
efectivos policiales, que han 
permanecido a la expecta
tiva, fuera de la vista de los 
asistentes y ante la posibili
dad que se produjeran in
cidentes graves.

Una vez finalizado el ofi
cio religioso, el féretro ha si
do transportado a hombros 
hasta la cercana plaza del 
Ayuntamiento, donde los 
millares de asistentes han 
tributado a Telesforo de 
Monzón su último adio's, 
entonando el "Eusko Gu- 
dariak" y profiriendo gri
tos de apoyo a ETA, a 
Herri Batasuna, así como 
otras frases empleadas en 
manifestaciones por la iz
quierda radical de Euskadi.

Multa de 15.000 
pesetas al guardia 
civil que dejó 
inválido a un 
alcalde

BARCELONA, 13 (EfeJ.- 
La Audiencia de Barcelona ha 
sancionado con una multa de 
15.000 pesetas, por una falta 
de imprudencia, al guardia 
civil José Real Jiménez, que el 
31 de julio de 1979 hirió' al 
alcalde de Abrera (Barcelona), 
cuando este mediaba en un con
flicto laboral de la empresa 
"K-Mobel".

En el caso de que el guar
dia civil no pague dicha can
tidad. deberá cumplir 15 días 
de arresto sustitutorio.

Por su parte, el alcalde de 
aquella población, Manuel Ló
pez Lozano (PSUC) recibirá 
una indemnización de 17 millo
nes de pesetas.

El juez, por otra parte, se
ñaló una indemnización al he
rido de diecisiete millones de 
pesetas.

El señor López Lozano re
sultó inválido de por vida. 
La herida le afectó la colum- 
ra vertebral y ha pasado dos 
años internado en una clíni
ca de rehabilitación de Beni- 
casim (Castellón).

Para Múgica, el golpe de Estado ha sido un golpe hecho y derecho

"Armada se unió al golpe en marcha'
Co

»

MADRID, 13 (Consuelo ALVAREZ DE TOLEDO).

Enrique Múgica, diputado vasco, de Guipúzcoa, por el Partido Socialista, es además se
cretario de relaciones con otras fuerzas políticas en la comisión ejecutiva del partido. 
Además, Múgica fue, en la primera legislatura, presidente de la Comisión de Defensa de 
los Diputados.

Precisamente fue el entonces vicepresidente Abril Martorell quien abogó por la idea de 
poner a un socialista-socialdemócrata, al frente de la Comisión de Defensa. “'Hacia falta, 
dina años más tarde Abril Martorell, que los socialistas y los militares se conocieran mu
tuamente’’.

Pero hoy, esas relaciones 
de Enrique Múgica con los 
militares son criticadas por 
la propia UCD y soi^ varios 
dirigentes del partido cen
trista quienes han manifes
tado que los socialistas, 
Enrique Múgica en concre
to, “se han pasado” por una 
desmedida ambición de 
poder. Un almuerzo celebra
do en Lérida al que asistie
ron Múgica y el general 
Armada ha sido objeto de 
numerosos comentarios.

Y ayer, para hablar de .es
tas y otras cosas —“Esque 
si no-dice—,os doy un beso 
a todas y me voy’—fue in
vitado a “los desayunos del 
Ritz”.

EL PSOE Y EL GOBIERNO

“Nosotros, los socialistas, 
lo que queremos es que el 
Gobierno español gobierne 
España, no sé cual será el 
Gobierno y me da igual, pe
ro que gobierne. Propusimos 
un Gobierno de amplia ma
yoría, pero si no puede ser. 
da igual”.

“Hemos estado muchos 
años en la clandestinidad, 
como para que ahora vengan 
los de UCD a decir que lo 
que tenemos es ambición de 
poder, y que queremos lle
gar al Gobierno sin eleccio
nes. Mentira. Nosotros que
remos llegar al Gobierno a 
través de unos -resultados 
electorales; decir otra cosa 
por parte de UCD es una 
demostración de incapaci
dad y frivolidad”.

Puntualiza Enrique Mú
gica: “Decir, como dice 
UCD, que el PSOE no pue
de estar en el Gobierno 
porque irritaría a las Fuer
zas Armadas es una falacia. 
Las Fuerzas Armadas sa
ben del patriotismo del 
PSOE, su sentido de respon
sabilidad y de su intención 
de mantener el orden de
mocrático. Las Fuerzas Ar
madas no se opondrían en 
absoluto y utihzar este ar
gumento es insultarlas y te
ner t un sentido sectario y 

Hoy, Consejo de Ministros

MADRID, 13 (Efe).— El Consejo de 
Mftiistros ha sido convocado oficialmente 
para hoy a las diez de la mañana en el pa
lacio de La Moncloa, bajo la presidencia de 
su titular, Leopoldo Calvo Sotelo.

Esta será casi con toda seguridad la últi
ma reunión que celebre el Consejo de Mi
nistros en pleno hasta dentro de quin
ce días.

Entre los temas que serán estudiados 
por el Gabinete se encuentran la rees
tructuración del Ministerio de Trabajo, 
Sanidad y Seguridad Social, así como di
versos nombramientos de este Departa
mento.

Igualmente, el Consejo de Ministros 
estudiará diversos decretos preparados 
por el Ministerio de Hacienda sobre cam
bios en el sistema de las declaraciones de 
la renta, e inversiones extranjeras en Es
paña.

El ministro del Interior, Juan José Ro
són, presentará un informe sobre la re
ciente “cumbre” de gobernadores civi
les celebrada en Madrid y en la que han 
participado la mayor parte de los minis
tros, así como los habituales informes so
bre seguridad ciudadana y orden públi
co.

También se podrían producir .algunos 
nombramientos, como consecuencia de

patrimonial del patriotis
mo”.

SUAREZ, PRINCIPAL 
RESPONSABLE DEL 
ENERVAMIENTO

“Hay una masa flotante 
de votos, entre UCD y 
PSOE, que pide seguridad. 
La inseguridad es el punto 
flaco de UCD; hoy el PSOE 
da más seguridad porque 
puede asumir la responsabi
lidad del Gobierno para dar 
un alcance solidario a las 

«Que UCD diga que la 
presencia del PSÔE en 
el Gobierno irritaría a lós 
militares es una falacia»

«Suárez es el principal 
responsable del enervamiento 
de los problemas»

autonomías dentro de la 
plena, y subrayo plena, uni
dad de España, combatir 
real y decididamente el 
terrorismo dentro de la 
Constitución, adoptar medi
das contra el paro dentro de 
la economía social del mer
cado y reactivar la inver
sión”.

“La personalidad de Feli
pe, continúa diciendo el di
putado socialista, es además 
un factor importante de se
guridad porque Felipe no es 
como Suárez, sino la emana
ción directa de un viejo 
partido en el que mihta des
de el año 63, una personali
dad que ofrece algo tremen
damente serio como es te
ner detrás suyo al partido”.

De la comparación, sur

ge, casi inevitable, su opi
nión sobre Adolfo Suárez: 
“Entre el Suárez hombre 
brillante de la transición y 
Suárez el hombre gallardo 
del hemiciclo, hay un perio
do largo cargado de erro
res. Suárez es el principal 
responsable del enervamien
to de los problemas”.

LOS CONTACTOS DEL 
PSOE CON LAS 
FUERZAS ARMADAS

Pero Múgica había co-

menzado el desayuno 
—buen apetito el del socia
lista: suizos, croissants, mer
melada, café y zumo— ha
blando de sus contactos con 
el Ejército. “Decir que yo 
soy “golpista” por mis con
tactos con el Ejército, está 
en el terreno de lo absurdo. 
De ser así, el primer golpista 
del país sería el presidente 
de UCD”.

PARA ARMADA, LA UMD 
NO ERA COMPARABLE 
CON LA GALAXIA

“Hay una curiosidad por 
parte de los militares de ver 
cómo qjiensan los socialistas 
y al PSOE le interesa la opi
nión de las Fuerzas Arma
das, porque tienen un peso

la última crisis de Gobierno, en numero
sos departamentos.

REUNION CON LOS MINISTROS

El presidente del Gobierno se reunió 
ayer con diversos ministros del Gabi
nete.

En concreto, con los ministros de 
Asuntos Exteriores, José Pedro Pérez 
LIqrca; Justicia,~Francisco Fernández Or
dóñez; Administración Territorial, Rodol
fo Martín Villa; Presidencia, Pío Cabani-< 
Has, y Defensa, Alberto Oliart.

Asimisrño, a las 12,30 recibió al mi
nistro de Economía, Juan Antonio Gar
cía Diez y a las 13,30 al de Agricultura, 
Jaime Lamo de Espinosa.

Por la tarde. Calvo Sotelo recibió a 
las cinco al titular de Hacienda, Jaime 
García Anoveros/ y a Jesús Sancho Rof, 
ministro de Trabajo, Sanidad y Seguridad 
Social lo recibió a las siete y media.

Estos despachos del jefe del Gobierno 
con sus ministros preparan fundamental
mente el Consejo de Ministros ordinario 
que celebrará hoy el pleno del Gabinete, 
aunque también podrían estudiar la si- 
tución creada en el seno del grupo parla
mentario ante el proyecto de ley de divor
cio.

específico que deriva de su 
historia y de su carácter ins
titucional, recogido de ma
nera importante en la Cons
titución”, comienza a decir 
Enrique Múgica.

Después se refiere en 
concreto al almuerzo de Lé
rida con el general Armada, 
entonces gobernador mihtar 
de la provincia. “El alcalde 
de la ciudad, Antonio Ciu- 
rana, organizó aquel almuer
zo, único que tuve con Ar
mada, al que fuimos Raven- 
tós y yo. Empezamos ha
blando de la economía de 
Lérida y después de todos 
los problemas que tiene 
España. Armada estaba 
preocupado por el problema 
de la U.M.D. y su difícil 
reintegración al Ejército”.

“Le dije, continúa Múgi-. 
ca, que la U.M.D. eran siete 
y ocho y me respondió ‘que 
sí, pero que constituían una 
fuerza organizada. Le co
menté que la conspiración 
de “Galaxia” era algo com
parable y recuerdo que con
testó que no, porque no 
eran una organización”.

“A Armada, dice más 
adelante, le preocupaban las 
autonomías y el terrorismo. 
Principalmente las autono
mías; también estaba preo
cupado por la situación eco
nómica y el paro. Dijo tam
bién que antes de que la de
mocracia no pudiese resol
ver esos problemas, había 
que arrimar el hombro y ha
cer un Gobiemo’ de coali
ción UCD-PSOE presidido 
por un independiente. Nun
ca habló de un mihtar. Le 
conteste que el PSOE ya lo 
tenía previsto”.

ARMADA NO ES 
UN CENTURION

“Armada, continúa, se 
autocahficó de hombre muy 
conservador. Pensaba que el 
nuevo Gobierno —era en el 
mes de octubre— no iba a 
resolver nada aun con ser 
presentado como el mejor 
de los Gobiernos.

De esta entrevista Enri
que Múgica cuenta que pasó 
un informe a la comisión 
ejecutiva socialista, “como 
es habitual siempre que 
mantengo entrevistas con 
otras fuerzas o institucio
nes”.

Enrique Múgica expresa
ba así su opinión sobre el 
general Armada: “Mi opi
nión, estrictamente personal 
-con todos los respetos 

para lo que resulte de la in
vestigación judicial es que 
intervino en el intento de 
golpe mihtar del pasado día 
23 subiéndose en marcha. 
Armada no es un general 
centurión. Puedo haberme 
equivocado, pero no me 
dio la impresión de ser un 
centurión, un hombre de 
mano, un condottiéro, co
mo es Tejero. De todas 
formas, eso no evita la 
responsabilidad que pueda 
tener”.

EL INTENTO DE 
GOLPE DE ESTADO

“No sabemos si habrá i 
un nuevo golpe. Depende ; 
de cómo se actúe” dice ' 
Enrique Múgica, para quien : 
“el golpe no es un golpe ’ 
frustrado, sino un golpe i- 
hecho y derecho”. ■

Para este socialista, cri- i 
ticado a veces en su propio 
partido por sus manifesta- 
ciones moderadas, los pro- ’ 
blemas son de fondo: “Los i 
mihtarcs no van a inferve- í- 
nir porque haya unos cam- 
bios sociales; están en otra 
esfera; tampoco' lo harán 
por el divorcio. Pero hay 
temas que pueden mover 
la suceptibüidad colectiva L 
del Ejército”.

La existencia de España I 
como nación, es para Mú
gica la clave esencial de la 
situación: “Ha habido una 
serie de acontecimientos. 
Las Fuerzas Armadas como 
colectividad no han asumi
do nuestro concepto de Es
paña como una patria co
mún en la que las autono
mías no es más que un me
dio que respondiendo al 
pluralismo tiende a crear 
ese concepto a través de la 
sohdaridad”. “Piensan que 
la autonomías es algo dis- 
gregador, que menoscaba la 
unidad y la pone en entre- 
dicho. Hay que decir que 
nosotros planteamos las au- ■ 
tonomías sohdarias dentro k 
de la patria común”. |

“Pero hay sectores en las 
comunidades autónomas 
que son total y absoluta
mente insohdarios y expre
san silenciosa o brutalmen
te que son insohdarios. Eso 
es manipulado por secto
res ultras con ascendiente 
en medios del Ejército que 
afirman que no somos ca
paces de acabar con ello”.

ASUMAMOS LA ESPAÑA 
QUE AMAMOS PARA - 
EVITAR OTRO GOLPE

El peligro de un nuevo 
golpe de Estado permanece
rá mientras haya fuerzas 
políticas nacionalistas “que 
simplemente acatan la Cons
titución, con reservas men
tales. Mientras esos partidos 
no acepten consentidamente 
la Constitución, el peligre 
estará ahí”.

Múgica afirma después 
que el terrorismo es otro 
problema de fondo, como 
derivado, en las preocupa' 
ciones de las F.A.S. por las 
autonomías. “Contra el te
rrorismo, dice, no bastan 
Uamamientos evangélicos; ñay 
que combatirlo por todos 
los medios. El Gobierno vas
co tendrá aliora que cola
borar de forma decidida con 
los Cuerpos de la Seguridad 
del Estado, porque con la 
Pohcía Autónoma ahora no 
es posible ganar al terroris
mo”.
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“¿Quieren que no haya 
otro golpe? Asumamos esa 
España impar que amamos 
afirma Múgica, “mientras 
haya sectores que digan “el 
País Vasco y el resto de 
España”; mientras sigauios 
contabilizando las veces que 
dicen España”.

Enrique Múgica concluye 
poco Optimista: “La situa
ción es difícil porque persiS' 
ten los factores de insolída- 
ridad en el proceso autono
mico; por el terrorisiiiO' 
porque será difícil mientras 
haya gente que tenga la de
sesperación del desemple^’ 
mientras haya falta de ali
cientes para los empresa- 

-rios”.
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Continúa la polémica en
UCD por el divorcio

,(LAS DECLARACIONES DE 
FERNANDEZ ORDOÑEZ
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SON INJURIOSAS»
(Díaz Pinés)

MADRID, 12 (Efe).- El diputado de UCD Díaz Pi
nes ha manifestado a “Efe” que “se ha quedado más 
tranquilo cuando Fernández Ordóñez dijo que UCD 
no es un partido sino una coalición de partidos, porque se 
comprende que él es ministro de Justicia en un Gobierno de 
coalición en representación de la federación socialdemócra- 
ta”.

Díaz Pines añadió que “si nunca he ido en contra de 
UCD, sino en la defensa de su programa, respetando otras 
posiciones, ahora tengo la mayor tranquilidad para defen
der mis enmiendas a la ley de divorcio, sabiendo que mi 
oposición es a una ley de la federación socialdemócrata 

enla que, obviamente, yo no milito”.

Para este diputado cen
trista, las manifestaciones 
hechas por el ministro de 
Justicia son “injuriosas y 
descalifica.doras de sus com
pañeros de partido, al auto- 
calificarse Fernández Ordó
ñez como político honrado, 
que no quiere engañar al 
pueblo, ni un divorcio para 
ricos, frente a quienes mues
tran reservas aL texto de la 
ley del divorcio”

LA EJECUTIVA SE 
REUNIRA EL LUNES

La ejecutiva de UCD se 
reunirá con toda probabi
lidad el próximo lunes, en 
el hotel “Monterreal”, de 
Madrid, aunque todavía no 
ha sido convocada oficial
mente.

La ejecutiva de Unión de 
Centro Democrático tratará, 
entre otros temas, el estu
dio del proyecto de la ley 
de divorcio

FRAGA: ESPAÑA SIGUE 
SIN GOBIERNO

Don Manuel Fraga Iri- 
bame, presidente de Alian
za Popular, ha manifestado 
a la agencia “Efe” que, en 
su opinión “lo ocurrido 
eu el grupo centrista a pro
posito del proyecto de ley 
de divorcio es la demos
tración de que España sigue 
Sin Gobierno”.

El Sr. Fraga dijo tam- 
bién que su grupo seguirá 
defendiendo su enmienda 
® la totalidad. Sobre las 
propuestas de Oscar Alzaga, 
votadas por el grupo cen- 
tnsta, señaló que le pare
cían coherentes puesto que 
provenían de los democris- 
tianos.

Pero lo grave es que es- 
c es Un proyecto de ley no

de una minoría, sino envia
do por el Gobierno, por un 
Gobierno que es el mismo 
que el que ahora tenemos 
salvo un titular, y eso de
muestra lo que tantas veces 
he dicho: de que así U.C.D. 
no puede gobernar”.

MONSEÑOR INIESTA: 
A NADIE DEBE 
EXTRAÑAR QUE LOS 
OBISPOS MANTENGAN 
LA INDISOLUBILIDAD 
DEL MATRIMONIO

MADRID, 13 (Logos).- 
“Que los obispos de la Igle
sia Católica mantengamos 
la indisolubilidad del sacra
mento del matrimonio es 
algo normal, que a nadie 
puede ni debe extrañar y 
que los católicos deben ya 
de antemano saber”, afirma 
monseñor - Iniesta, obispo 
auxiliar de Madrid, en los 
“Papeles de la vicaría” que 
envía a sus feligreses.

Al comentar el documen
to de la Comisión Perma
nente de los Obispos sobre 
el proyecto de ley de di
vorcio, escribe, en primer 
lugar, que se rebela enér
gicamente ante las dos acti
tudes que con frecuencia 
asaltan a las personas

“A mí, dice monseñor 
Iniesta al referirse al docu
mento sobre el divorcio, me 
pareció inoportimo,, porque 
poco después teníamos una 
sesión plenaria de la Con
ferencia Episcopal... Ade
más, por la coincidencia de 
su aparición con la cele
bración del congreso de 
UCD, coincidencia cierta
mente no buscada, pero que 
a mi juicio se podría y debe
ría haber evitado,'aplazando 
la reunión de la Permanente 
para evitar a^n la mera 
apariencia de partidismo 
episcopal” .
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PRINCIPIO DE ACUERDO
•'Madrid, i 3 (Logos).— “Existe un principio de 

acuerdo general para estudiar el tema de la financia
ción de las diputaciones entre la Administración y 
■a Comisión de la Mancomunidad General de las di
putaciones de regimen común'\ ha manifestado a 
Lc^os” el director general para la Coordinación con

Haciendas Territoriales, Vicente Querol.
El acuerdo supone, según añadió el señor Querol, 

la solución final sera" establecida a nivel estatal, 
. el momento Hacienda continúa estudiando el 
«ma.

Por otra parte algunas diputaciones provinciales, 
®9un ha sabido “Logos”, están buscando fórmulas 
® 'inanciación para los presupuestos del presente 

da de los posibles acuerdos con Hacien-
Tal ha sido el caso de Ja Diputación de Orense que 

cordó un crédito con una entidad bancaria local, 
ruentes del Ministerio de Hacienda han desmenti- 

que aparte los términos citados, se haya 
tal ®n las últimas horas el acuerdo final que,

y como señalaban algunos medios informativos, 
^ponía la asignación de la misma cuota por habitan- 

*'®9ulada al pasado año más un aumento del 18 
Por Ciento.

—-LN— 
SITUACION

La UCD se'sigue rompiendo

Todo sobre una 
reunión borrascosa
MADRID, 13
NA impresión pre- 
dominaba sobre el 
abundante anecdo- 
tario de la sesión 
del grupo parí amen- 
tario del miércoles en 

torno al divorcio: la de que cada 
vez es ya menos lo que une a los 
integrantes en esa coalición de 
partidos que en dos ocasiones ha 
ganado unas elecciones en el país, y 
que es enormemente improbable 
que los todavía congregados bajo 
las siglas del Centro Democrático, 
vuelvan a aparecer reunidos de cara 
a otras futuribles elecciones.

El alcance de las “maniobras 
democristianas” de hacer esta
llar el miércoles el tema del di
vorcio —quince días después del 
“tejerazo”, y en la fecha en la 
que se anunciaba que se llega
ba a los dos millones de para
dos en el país— no llegaba a adivi
narse por completo, pero hacía 
sospechar —muy a pesar de los 
reiterados mentís “cristiánicos” 
la existencia de un programa de 
actuación que conduciría, en un 
plazo nada lejano, a la formación de 
un partido netamente confesional y 
con las siglas democristianas.

Las actuales, pugnas en el seno 
de UCD no tendrían otro sen
tido que de ir clarificando posi
ciones y el de saber quién se queda
ría con la “marca registrada” de 
UCp, su símbolo y sus colores...

Ün diputado centrista, al térmi
no de la sesión a que hemos venido 
refiriéndonos, afirmaba: “Estamos 
asistiendo a la resurrección de la 
CEDA’’....

LAS INTERVENCIONES MAS 
FOGOSAS____________________

La larga sesión, de más de 
cinco horas, en la que los diputados 
centristas debatieron con intensi
dad, y a menudo fogosidad, el 
proyecto de ley de divorcio, originó 
algunas intervenciones que interlo
cutores no dudaron en calificar de 
“épocas gloriosas”. En particular se 
destaca la ya mencionada del ex
ministro de Educación, José Manuel 
Otero Novas.

El propio señor Otero sostu
vo, en su argumentación anti- 
divorcista, que en el anterior 
régimen había más seguridad, más 
empleo, mayores tasas de producti
vidad. “Le faltó decir que con 
Franco vivíamos mejor- pero fue el 
mensaje más claro que dejó a los 
reunidos” —dijo un diputado.

Bastante en línea con lo an
terior, siempre a juicio de co
municantes nuestros, estuvieron 
—aunque en tonos más modera
dos— los ministros democristia- 
n'os José Luis Alvarez e Iñigo 
Cavero, los dos únicos miem
bros del Gobierno asistentes a 
la reunión, exceptuando el “de
fensor” del proyecto, Fernández 
Ordóñez, y, durante un tiempo 
reducido, el titular de Econo
mía, Juan Antonio García Diez. 
Iñigo Cavero —que a su salida de 
la reunión se negaba a comen
tar lo sucedido en la misma, por 
considerar que ya habría otros 
compañeros que lo harían pro
vocó la sorpresa y estupor de 
algunos de sus correligionarios 
cuando se opuso abiertamente 
a los planteamientos de su su
cesor en la cartera de Justicia y 
llegó —según estos testimonios de 
que disponemos— a hacer uso de 
sus conocimientos de lo tratado en 
un reciente Consejo de Ministros.

PUGNA DE TENDENCIAS

Entre socialdemócratas demo- 
cristianos se sucedieron los “abu
cheos” en el curso del desarrollo de 
la sesión del grupo, cuando las 
posiciones distantes de unos y de 
otros se ponían de relieve y choca
ban, en la defensa de las respec
tivas posturas.

El mismo clima de enfrenta
miento abierto se registraba al 
término de la sesión, y a medida 
que salían representantes de una 
y otra de las tendencias enfren
tadas. Sus puntos de vista cho
can diametralmente y sus ver
siones “tiraban para casa” apre
ciablemente. Pero en el ambiente 
general quedaban gran número de 
cuestiones polémicas.

La insistencia del porta
voz Miguel Herrero de Miñón

en someter a votación un proyecto 
de ley, después de que el comité 
ejecutivo del partido, en su última 
reunión, hubiera decidido crear una 
comisión interna en la que se 
examinaría la oportunidad de pro
ceder a alguna modificación del tex
to, en vísperas de su debate en 
el Pleno del Congreso de los Dipu
tados.

La sorpresa que produ
cía el hecho de que Os

car Alzaga revelara la existen
cia de un texto alternativo, en
el que propugnaba la modifica
ción de ocho artículos —siete, 
según otras versiones—, toda vez 
que el propio Alzaga había presidi
do la Comisión de Justicia que el 
pasado diciembre dictaminó el 
proyecto, y, en cuyo debate, 
únicamente había mostrado su 
resistencia a dos artículos, y no 
había sugerido alternativa alguna a 
tales puntos “conflictivos”. Aún 
más, el propio Oscar Alzaga, al tér
mino de los debates de la co
misión, había anunciado que no 
era propósito del grupo demo- 
cristiano replantear el tema del 
divorcio, por entender que era 
perfectamente asumible, dado que 
en todos los pasos de su elaboración 
habían participado activamente 
destacadas figuras democristianas: 
Landelino Lavilla, Iñigo Cavero y 
José Antonio Escartín.

LA “INCIDENCIA 
EPISCOPAL”

Se ponía, asimismo, de re
lieve el hecho de que las 

modificaciones apuntadas por los 
democristianos coincidieran sustan- 
cialmente con las que, en su día, y 
en vísperas del congreso de UCD en 
Palma de Mallorca, propusiera la 
Conferencia Episcopal Española, y 
con las que hizo públicas el téologo 
de la Nunciatura Apostólica, el 
jesuíta Díaz Moreno. Reiterada
mente, en el curso de las dis
cusiones, se insistió por parte 
de los socialdemócratas en que 
UCD no era un partido confe
sional, y en que las recomen
daciones de los obispos no te
nían por qué ser atendidas en 
tal grado.

•
 Otro hecho que sorpren
dió a los miembros del 

grupo parlamentario fue la au
sencia de los máximos altos car
gos del partido, Agustín Rodrí
guez Sahagún y Rafael Calvo 
Ortega, así como la de un nu

mero importante de los dipu
tados denominados martinvillistas. 
Todo lo cual hizo que el plantea
miento del debate pusiera frente a 
frente, en términos generales, a 
democristianos y a socialdemócra
tas, sin el “centro - centro” desi- 
deologizado que propugnan ser los 
restantes miembros del grupo cen
trista. No se registró, a lo largo de 
las cinco horas de debate,, ni una 
sola intervención de los mencio- 
nadjos “martinvillistas” o azules.

Particular atención mere
cía el que fuera ponente

del texto de la ley, José Anto
nio Escartín, persona que man
tiene dos votos particulares al 
proyecto, y que veía ayer muy 
incrementadas sus propias dife
rencias en las aspiraciones de su 
propio grupo democristiano. Es
cartín, diputado riojano, aseguraba 
a los periodistas que, terminado el 
tiempo de plantear discrepancias y 
opiniones, ahora estaba en disposi

ción de aceptar la solución que 
ofreciera la comisión ejecutiva del 
partido centrista, a la que se plega
ría por completo.

AMENAZAN CON EL 
GRUPO MIXTO

Sostenían posturas discrepan
tes sobre el particular otros miem
bros del grupo democristiano, que 
anunciaban que esperaban conocer 
en qué grado iban a ser asumidas 
sus “recomendaciones” para “obrar 
en consecuencia”. Alguno llegaba 
a sugerir la posibilidad de un 
“pase de cincuenta diputados al 
Grupo Mixto”, posibilidad que 
rechazaban la casi totalidad de 
los consultados.

Entre los parlamentarios 
socialdemócratas se apreciaba

un notable enfado con el procedi
miento seguido y con las “ serpee 
sas" que la sesión había deparado, 
especialmente, por la conducta 
“arbitraria e indefinible” del porta
voz del grupo, abiertamente favora
ble a una de las dos posturas 
enfrentadas y nada ecuánimes en dar 
la palabra a unos y otros en el curso 
del debate.

Con todo, los socialdemó
cratas mostraban su satis

facción al comprobar que su de
fensa del proyecto de ley de di
vorcio era compartida por otro 
grupo importante de la Cáma
ra, en número suficiente como 
para garantizar, en cualquier for
ma, que el texto prosperase en 
el Pleno del Congreso de los Di- 
putaaos, salvo en el caso de que se 
procediera a introducir las modifi
caciones auspiciadas por los “neo- 
confesionales”

PROBABLE VOTO EN 
CONCIENCIA

Crecía la impresión ayer en la 
Cámara de que no habría más reme
dio que recurrir, en última instancia 
al voto en conciencia, para evitar al
guna forma de ruptura en el seno 
del partido centrista. Los cuarenta 
y cuatro votos favorables al tex
to del proyecto de ley, y algunos 
más que,sin duda, se inclinarían por 
esta opción de entre los sesenta y 
cinco ausentes del debate, serían 
más que suficientes para hacer pros
perar el proyecto.

En otros círculos se tenía la 
impresión de que otra “solu

ción salomónica” sería la de acep
tar, probablemente, una de las en
miendas propuestas: la referida al 
artículo 82,5 del proyecto, cono
cido vulgarmente como “repudio”, 

término que fuentes del Minis
terio de Justicia rechazan como 
inadecuado. Una nueva redacción 
de este texto evitaría las suspica
cias que ha venido originando. Por 
ejemplo, las que planteaba José 
Luis Meilán Gil, uno de los más 
“encarnizados” opositores del pro
yecto, que llegó a calificar de “to
talitario” al secretario general téc
nico del Ministerio de Justicia por 
razón de un artículo en el que ex
plicaba las diferencias entre “me
ro” y "mutuo” acuerdo. El minis
tro Ordóñez recoroó el pasado 
democrático del mencionado, al 
exconsejero nacional y excolabo
rador de López Rodó.

Para fuentes consultadas por 
nosotros, aceptar las correc

ciones que proponen los democris
tianos vendría a significar, prácti
camente, el regreso al proyecto de 
ley que en su día presentara y de
fendiera ante el Parlamento el mi
nistro Iñigo Cavero, una vez recha
zadas las innovaciones introducidas 
por la Ponencia y Comisión de Jus
ticia, durante el mandato de Fer
nández Ordóñez. Herrero de Miñón 
confirmaba estas apreciaciones a un 
grupo de periodistas, no sin antes 
insistir en su actitud favorable al 
divorcio.

Javier ramosB
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Otro pesquero 
vasco deteni
do por la 
«Ancelle»

Los arrantzales, 
indignados por 
la demora en 
la entrega de 
licencias

SAN SEBASTIAN, 13 
(Logos).— En una rueda de 
prensa celebrada en la Cofra
día de pescadores de Gueta- 
ría (Guipúzcoa) los arantza- 
les han mostrado su indigna
ción por la demora que este 
año está sufriendo la entrega 
de licencias comunitarias.

Ello les está obligado a fae
nar en torno a especies como 
la sardina / el chicharro que 
no tienen ninguna rentabili
dad, ya que se trata de pro
ductos que por ir destinados 
a la fabricación de harina de 
pescado, se pagan a seis pe
setas el kilo en lonja.

Los patrones de las 27 
embarcaciones de bajura con 
sede en Guetaria han pedido 
la intervención de la Coman
dancia de Marina de San Se
bastián ante las autoridades 
francesas para tratar de ace
lerar la tramitación de las li
cencias. Los patrones elogia
ron la actitud del comandan
te de Marina de San Sebas
tián, que fue quien realizó en 
Bayona las gestiones.

Hoy se cumplen dos meses del secuestro de Luis Suñer

«Sospechar un autosecuestro 
es una aberración» Según el gerente no hay 

dificultades de liquidez
en las empresas

VALENCIA, 13 (Servicio especial de Logos)

Hoy se cumplen los dos meses del secuestro de Luis Suñer Sanchis y 
no ha habido ninguna novedad. La crisis que se esperaba no se ha 
producido y el industrial alcireño permanece en poder de sus captores o 

como algunos piensan, en el fondo de un pozo al igual que Eufemio Fuen
tes. Hay quien incluso ha comentado la posibilidad de un autosecuestro, 
provocado por posibles dificultades financieras de las empresas de Suñer,

Para José Palacios, portavoz de 
la familia, sospechar un autosecues
tro es una aberración. Es una cues
tión que nunca se habían planteado, 
pero es poco seria y hay que descar
tarla. Niega, por otra parte, que ha
ya dificultades de liquidez para el 
“imperio” Suñer y añade que, des
de el primer día, los bancos se ofre
cieron a la familia de forma incon
dicional.

Luis Suñer había iniciado meses 
atrás, debido a que la sección de 
cartonajes no rendía lo suficiente, 
una reforma con vistas a equilibrar 
la situación. Se le planteaba la re
ducción de plantilla —sobraban 
unas 80 a cien personas—, pero me
didas de este tipo nunca las ha se
guido Suñer. Su lema de siempre ha 
sido no eliminar puestos de trabajo 
sino crearlos. Ÿ entonces decidió 
ampliar la factoría número cuatro 
de “Avidesa”, dedicada a la prepa
ración de platos comïinados en fríoc 
De esta forma, no sólo no elimina
ba el personal sobrante, sino que 

ampliaba la plantilla entre cien y 
150 puestos. Esta obra le supondría 
una inversión que oscilaba entre los 
600 y 700 millones de pesetas, por 
lo que quedaban hipotecados, como 
mínimo, todos los posibles benefi
cios del presente año.

Las empresas de Suñer —es opi
nión unánime de todas las personas 
con las que he hablado durante mi 
estancia en Valencia y en Alcira— 
funcionaban y funcionan. La am
pliación prevista, en su primera fase 
se desarrolla normalmente. Ya ha 
empezado, con vistas a la nueva 
temporada, la fabricación de hela
dos. La plantilla de las factorías de 
“Avidesa” es, en invierno, de 800 
empleados, a los que hay que añadir 
700 más en verano, los de “Carto
najes” suman 500. Dirigen el com
plejo los altos ejecutivos que ya tra
bajan con Suñer, todo ello ahora 
bajo control directo de la hija del 
empresario.

Las empresas de Suñer -según el 
portavoz de la familia— son las que 

mejor pagan de la zona. De momen
to, y eso prueba que no hay dificul
tades de liquidez, se han abonado 
puntualmente las pagas extra y las 
de enero y febrero. Creo que no ha
brá tampoco problema para hacerlo 
con la de marzo. Además, se atien
den sin demoras todas las obligacio
nes de pagos que se generen a dia
rio.

OTRA SEMANA MAS

Entramos en una nueva semana, 
tan decisiva como las anteriores pe
ro lo que más preocupa a los que 
entienden directamente de la solu
ción del caso Suñer es la edad —el 
día de San José cumplirá, como ya 
he dicho en otra crónica, 71 años— 
y el estado de salud del industriaL

¿Es cierto todo lo que se ha 
dicho de su enfermedad, o era un 
pretexto para ablandar a los secues
tradores?

Totalmente cierto —responde Pa
lacios-padece arterioesclerosis, ta
quicardia y está enfermo de los 
bronquios. Fuma mucho, en espe
cial “Ducados”. A estas dolencias 
hay que añadir, y en esto hicieron 
hincapié los médicos de la empresa 
que le atendían habitualmente, la 

imprevisible reacción, el comporta
miento del cuerpo de una persona 
de 71 años, que siempre ha llevado 
una vida muy ordenada y metódica. 
Al verse y sentirse encerrado, ¿qué 
choque se habrá producido? En el 
aspecto psíquico también puede ha
berse producido reacciones perjudi
ciales.

No hay más que añadir a lo ya 
escrito en esta serie. Me hubiera 
gustado ponerle un breve epílogo, 
una rúbrica tal como esta;

“Suñer, liberado sin daño”. No 
ha sido posible de momento, pero 
confío en poder escribir el desenla
ce feliz de esta patética historia, en 
la que se ha visto involuntariamente 
envuelto un empresario modelo, 
que empezó a hacer carrera en su 
primera juventud al vender un cer
do que le entregó su madre para 
que comprara la primera herramien
ta de su primera empresa. Ahora, 
los cientos de trabajadores de “Avi
desa” con una flotilla de 500 ca
miones y unos sesenta mil puntos 
de venta en toda España e incluso 
con ramificaciones en el sur de 
Francia esperan poder abrazarle y 
hacerle olvidar la pesadilla vivida.

LOPEZ APARICIO

off 01« iNsaoiNl
Nace un partido «natural» para aglutinar abstencionistas

MADRID, 14 (OTR/Press)

CABA de ser legalizado un nuevo par- 
^^Wtido político llamado "Cultura natu
ral” que, con postulados ecologistas, preten
de ser "un partido biológico, natural. Con 
úna actuación libre y democrática en el más 
amplio sentido de la palabra. Considera el 
arte de gobernar como una cónexión vibra
toria entre pueblo y mandatarios”.

Según-ponen de manifiesto sus principa
les impulsores a "Off the Record” el citado 
partido ocuparía un espectro capaz de aglu
tinar a un gran porcentaje de abstenciones. 
Estarían dispuestos, por otra parte, a apoyar 
a un partido político mayoritario, que bien 
pudiera ser el PSOE, con quien no les impor
taría participar en una coalición, dado que 
dentro de sus esquemas está el concurrir a 
las futuras elecciunes del 83.

Un grupo ecologista
Se definen como "un grupo ecologista", 

en el que nos encontramos ecologistas, se
nadores, astrólogo^ economistas, sociólo
gos, artistas, etc; "que comenzamos una ac
tividad social como partido político", y 
ponen de manifiesto que su aspiración es 
"contribuir a sanar la sociedad con nues
tros medios, convertir en naturales las ar
tes de gobierno, economía, finanzas, agri
cultura, urbanismo, etc... los principios que 
mueven nuestra actuación son: pacifismo y 
universalismo".

Entre sus postulados se encuentra el no 
intentar estrategias de política sectaria para 
conquistar el poder, "pues si algún día estu
viéramos en él, sería por un convencimiento 

- del país que nos lo otorgara, por una madu
rez ciudadana y una auténtica revolución en 
las mentes de cada uno de nosotros, los 
españoles de a pie".

Parten de la máxima autogestión indivi
dual y están interesados en mejorar la cali
dad de vida en su mayor amplitud. Son, por 
estos aspectos y los expuestos anteriormen
te, la primera experiencia de este tipo a nivel 
mundial.

Pacifistas no violentos
"Cultura natural" considera como opera

tivo para la solución, hasta de las mayores 
crisis: a) Espíritu pacifista y mente despierta 
y creativa. Para favorecerlo, proclama la li
bertad ideológica, religiosa de asociación, la
boral y cultural. B) Medios y fines con un 
proceder no violento, con la mente y cuerpo 
no hacia el embrutecimiento y sí al desarro
llo de la inteligencia, la salud y la creativi
dad.

Otro aspecto a reseñar es que los cargos 
son rotativos, según los estatutos, "podien
do ser sustituidos de una manera natural 
cuando se considere conveniente por todos, 
democráticamente".

Piensan celebrar congresos cada seis me
ses, y en tanto se realiza el primero, el co
mité ejecutivo "provisional" lo preside Ma
nuel Caballero y al frente de la Secretaría 
General está Jesús Castro, astrólogo, acu- 
puntor y sociólogo auténtico artífice de este 
singular partido.

No hai) enemistades 
entre Armada y 
Fernández del Campo

Contrariamente a lo que se ha afirmado 
en informaciones relativas a la presunta par
ticipación del general Armada en los sucesos 
del veintitrés de febrero, "Of the Record" 
está en condiciones de asegurar que no tie
nen fundamento las especulaciones de rivali
dades y enemistades entre el mencionado ge
neral y el también general Sabino Fernández 
del Campo, secretario de la Casa Real. Por el 
contrario, se nos ha indicado en fuentes 
competentes que las relaciones entre ambas 
personalidades, por encima de cualquier ac
titud y actuación reciente, se han mantenido 
a lo largo de muchos años en unos niveles de 
entendimiento y amistad "exquisitas".

También se rechazan las hipótesis de fre
cuentes enfrentamientos entre el propio Sa
bino Fernández del Campo y el ex presiden
te del Gobierno Adolfo Suárez, con los que 
igualmente se ha llegado a especular con 
ocasión de la dimisión del actual duque de 
Suárez. Por encima de ocasionales discrepan
cias se nos asegura en las mismas fuentes de 
-toda solvencia que la cordialidad y buenas 
relaciones no se turbaron a lo largo de los 
años de trato entre los dos personajes.

Por otra parte, el anuncio, que se recoge 
en los diarios de ayer, de que se ha procedi
do a procesar ai general Armada, se interpre
ta como parte de la "estrategia del gota a go
ta", destinada a no provocar tensiones inde
bidas con el anuncio simultáneo de procesa
miento, a la vez, de los cuatro generales pre
suntamente implicados en el fallido golpe de 
Estado del 23 de febrero.

Merece particular atención, de otra par
te, el hecho nie que el diario "El Alcázar", 
órgano de la Confederación de Combatien
tes, albergara ayer en sus páginas un artícu
lo, a toda plana, de un teniente general, Ma
nuel Cabeza Calahorra, quien ya en ocasio
nes anteriores suscitó comentarios por razón 
de otras opiniones vertidas sobre el momen
to político.

El teniente general, después de calificar 
de "ruin" a un político que opinó sobre los 
sucesos del 23-F en TVE, denuncia la "increí
ble tolerancia y lenidad" que se ha tenido 
hacia quienes, en su opinión, han fomentado 
la insolidaridad nacional y desprecian Patria 
y Bandera". Y acerca de las actitudes de sus 
compañeros de armas presuntamente impli
cados en la intentona de febrero, dice que 
"son hechos que sólo son un efímero reflejo 
de una gran dolencia social". En otro mo
mento advierte contra la tentación "de rein
cidir en la torpe terapéutica de Azaña”, y 
solicita que los políticos revelen su talla hu
mana y pública reconociendo sus propios 
errores.

La Cierva: España se 
ha hecho deshecho 
en tres veces 

El ex ministro Ricardo de la Cierva pro
nunció ayer en la Fundación Justicia y Li
bertad, una conferencia sobre "pérdida del 
concepto de España", con el siguiente es
quema argumentai:

España es el único conjunto clave de
Occidente que se ha hecho y se ha 

perdido tres veces. Los procesos de agrega
ción de Francia, de Inglaterra, de Alemania 
e Italia, de los Estados Unidos y Canadá -pa

ra citar sólo a los de carácter claramente na
cional como es el caso de España en su ter
cera fase histórica de Constitución- no han 
experimentado, ni de lejos, una evolución 
tan complicada.

4^ En sus tres fases de agregación, -en 
las edades antigua, media y moderna- 

España se ha hecho mediante unos fortísi- 
mos estimólos de convergencia, y ante un 
horizonte exterior variable.

Cuando España ha prescindido de su ho
rizonte y se ha encerrado sobre sí misma -el 
caso de la reconstrucción visigoda- el proce
so de agregación ha muerto apenas cuajado.

dh Contra quienes han mantenido, ciega
mente, que el siglo XVIII fue una 

época de degradación y decadencia, hoy está 
claro que, por el contrario, la España del si
glo XV III fue una etapa de plenitud en que 
cuajó plenamente la tercera fase creadora 
del ser y el concepto de España.

El caso de la España contemporánea 
es internamente contradictorio, los 

estímulos de agregación coexisten con los 
movimientos centrífugos, en una sucesión 
inconcebible de guerras civiles^ El horizonte 
americano se pierde dos veces; en 1824 y 
1898. La amputación de componentes esen
ciales de la realidad española se completa 
con la aplicación —aquí anacrónica— del 
principio de las nacionalidades, cuyos efec
tos se hacen sentir, todavía con mayor ana
cronismo, hasta el la Constitución de 1978. 
Desde principios de siglo se repudia pública
mente, por españoles de peso decisivo en la 
vida nacional, el mismo concepto de España. 
El antídoto contra un equivocado monopo
lio de patriotismo ha sido, para otros espa
ñoles, el repudio del patriotismo.

La incidencia estratégica sobre Espa
ña ha planteado en nuestros días, sin 

que muchos españoles lo adviertan, un pro
blema gravísimo para el ser de España. La 
dimisión cultural española, que es nuestra
gran conexión con un pasado universal y 
con una posibilidad clarísima de futuro, su
fre un asalto moral permanente, en la colo
nización cultural de los medios, sobre todo 
la televisión.
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A raíz del último atentado

(dberduero» cierra sus El Parlamento
oficinas en Baracaldo

BILBAO, 13 (Logos).— No han sido valo
rados todavía los daños materiales ocasiona
dos en los dos últimos atentados contra las ofi
cinas de «Iberduero» en Baracaldo, en la calle 
Ibarra número 8, registrados el viernes y el lu
nes pasados, a pesar de que se'han barajado la 
cifra de tres millones de pesetas. Fuentes de 
«Iberduero» consultadas por «Logos» han se
ñalado que los daños no han sido -valórados, 
pero no obstante han especulado con la mencio
nada cantidad.

Las oficinas han tenido 
que ser cerradas al públi
co al haber resultado gra
vemente dañadas las ter
minales del ordenador 
central, por lo que los 
abonados de Baracaldo 
deben dirigirse para infor
mación y contratación a 
las oficinas de Bilbao, o 
de Portugalete, según un 
anuncio hecho público 
por <lberduero». Jo que es
tá ocasionando graves 
trastornos al público.
B PNV pide a los 
partidos que 
tomenpostura

El Euzkadi Buru Bat-

Bandrés
«En lo liberación 
de presuntos 
etorras no han 
influido cuestio
nes políticas»

BILBAO, 13 (Logos).- 
"La puesta en libertad de de
terminado número de pre
suntos miembros de ETA 
(político-militar) es produc
to de una situación procesal 
normal, en la que no ha in
fluido ninguna condición 
extrajudicial", ha declara- 
tío Juan María Bandrés en re
lación con la salida de dis
tintas prisiones de reclusos 
encausados en delitos no de 
sangre.

"Sinceramente, creo que 
tampoco ha influido para na
tía en esta decisión judicial 
la tregua anunciada recien
temente por ETA (p-m). En 
algunos de estos casos los 
taclusos han permanecido en 
tfetención preventiva mayor 
tiempo del impuesto en la 
txmdena. Magnificar por tan
to, como han hecho algunos 
sectores de la prensa, la pues- 

en libertad de estos dete
nidos, achacándola a cues
tiones políticas, es totalmen
te falso"

novedades en
Dn DEL 
iSIdClA TORRES GIL

‘No ha habido variacio- 
^preciables en el esta- 

■_t>y evolución del enfermo", 
pelaba el parte médico 
pitido ayer por el equipo

[^nimación del Hospital 
^'t'l respecto al Policía Na- 

°oal Francisco Torres Gil, 
Sresado el día 1 del presen

te mes.
citado policía se en- 

^tra en el hospital des- 
atentado con ex- 

ocurrido en Portu- 
rn afectó al bra- 
^f.^t:ho y al hígado, ha 
ou^'^° i'^tervenciones 
,'''‘^''9icas y persiste su es- 
^^^o grave.

zar del PNV ha hecho pú
blico un comunicado en el 
que tras analizar los gra
ves daños que producen 
los constantes atentados 
de ETA (militar) contra 
las instalaciones eléctri
cas del País Vasco, dentro 
de su campaña para para
lizar la central nuclear de 
Lemóniz, solicita que las 
diversas fuerzas politicéis 
tomen postura ante los 
mismos y hace un análisis - 
político del significado 
profundo que tiene el que 
un grupo minoritario trate 
de imponer su voluntad 
poFesos medios.

Entre otras cosas, se
ñala que <fuero.n voladas 
en el término de Arecha- 
valeta dos torres de con
ducción eléctrica de 
38Ó.000 voltios de Ja línea 
principal que suministra 
energía a Guipúzcoa. El 
hecho de que existan 
otros circuitos supletorios 
ha evitado que dicha pro

ESTELLA (Navarra)i 13 (Efe).- El 
Equipo de Desactivación de Explosivos 
(ÈDEX)' de la Guardia Civil desactivó ayer 
un artefacto explosivo colocado en la “Ges
toría Arza”, en la localidad de Estella, pro
piedad del presidente de la Diputación Fo
rai de Navarra, Juan Manuel Arza.

El artefacto estaba compuesto por 800 
gramos de goma-2, y de haber estallado en 
la oficina habría causado daños a las seis 
personas que allí trabajan habitualmente así 
como a los clientes que pudieran encontrar
se en el local.

El presidente de la Diputación Forai no 
suele acudir por las mañanas a su gestoría, 
puesto que se pasa la mayor parte del día 
en el palacio de la Diputación, en la capital 
navarra.

El explosivo, que se encontraba en el 
vestíbulo de la oficina, detrás de una puer
ta con rejas de hierro, estaba colocado en 
un paquete del que pendía un cordón. La 
señora que hace habitual men te. la limpie
za en los locales lo recogió creyendo que se 
trataba de un paquete normal y lo introdujo 
en las oficinas.

Al llegar ios empleados de la gestoría, 
comenzaron a abrirlo y al descubrir que en 
su interior aparecían cables y una pila lo sa

wisssíssissiií^siiismsssígmiiíiitiisiissssssíi^^

• Los daños ascienden 
a 3 millones

vincia quedé sin energía 
eléctrica durante dos o 
tres meses».

Se perderían 12.000 
puestos de trabajo

Más adelante dice que 
<el proceso de intimida
ción iniciado por ETA mi
litar sobre los técnicos de 
la central nuclear de Le
móniz, con el secuestro y 
asesinato del ingeniero 
José María By an, puede 
conducir a ta paralización 
inmediata de las obras 
con el abandono del pro
yecto Lemóniz. Ello su
pondría la pérdida inme
diata de cuatro mil pues
tos de trabajo directos y 
de unos 8.0(X) indirectos, 
con el cierre de numero
sas empresas que traba
jan ahora para Lemóniz, 
la pérdida de 15.000 mi
llones de pesetas de inver
sión anual durante tres 
años y aparte graves re
percusiones de futuro.

Todos somos cons
cientes de la división de 
opiniones existente sobre 
la puesta en marcha o no 
de la central nuclear de 
Lemóniz, y a tal efecto 

tanto el Parlamento vasco 
como el Gobierno llevan a 
cabo un riguroso plan de 
examen y debate de tal 
proyecto».

Concluye subrayando 
que <hemos visto recien
temente cómo los milita
res golpistas pretendían 
justificar su conducta en 
la necesidad de erradicar 
el terrorismo de ETA y 
oímos, a su vez, a ETA, 
pretender justificar sus 
atentados contra perso
nas y cosas en la necesi
dad de una ruptura demo
crática impedida por los 
poderes militares. Ambos 
dicen actuar en represen
tación y defensa del pue
blo, cuando la única reali
dad es que ; este pueblo no 
quiere ni armas ni sémgre, 
ni violencia y nadie tiene 
derecho a empeñar aque
llas mientras exista una 
posibilidad de expresión 
de la voluntad popular, de 
diálogo y de progreso de
mocrático».

Finalmente hace un 
llamamiento al pueblo 
vasco para que «reaccio
ne colectiva e individual
mente contra el miedo y 
la coacción».

Estella

Bomba en la gestoría 
del presidente de 
la Diputación Forai

Fue desactivada por los artificieros y estaba 
compuesta por 800 gramos de «goma-2»

caron rápidamente al exterior. Al ser desac
tivado, se comprobó que en su interior 
había además un reloj programado para 
que el artefacto estallara sobre las 11,30 de 
la mañana, es decir,una hora y 45 minutos 
después de ser descubierto.

DETENIDOS CINCO NAVARROS 
POR PRESUNTAS VINCULACIONES
CON ETA

PAMPLONA. Han sido detenidas en 
Navarra cinco personas dos en Pamplona 
y tres en la localidad de Jaurrieta , acusa
das de presuntas vinculaciones con la E.T.A.

Los detenidos, cuyas identificaciones no 
han sido facilitadas, se encuentran incomu
nicados en aplicación de la Legislación anti
terrorista.

Uno de ellos es el secretario del comité 
de empresa de M.l.A.S.A,, José Angel Fer
nández Erasü, según nota facilitada por la 
asamblea de trabajadores de dicha empre
sa, en la que se afirma que se acordó “parar 
y denunciar dicha detención por entender 
(lue se,trata de una indiscriminada serie de 
delenciones contra los diferentes sectores 
<le luchadores de izquierda".

Insolidaridad
MADRID, 13

P
ELIPE González ha regresado de Londres y 
ha puesto en marcha una serie de activida
des dirigidas a resaltar el apoyo británico a 
las instituciones democráticas españolas. 
Pero al mismo tiempo —y eso es lo más 
llamativo, por contraste— ha hecho, nada 
más pisar el aeropuerto de Barajas, un llamamiento a 
USA para que respalden con mayor claridad el 

proceso democrático español.

Estas declaraciones refuerzan el significado de la 
protesta expresada por Adolfo Suárez en suelo 
norteamericano, cuando se negó a que el general Haig, 
secretario de Estado, figurase como invitado en una 
comida que organizaba la Embajada de España en 
Washington. Dado que la comida se celebraba en 
honor del ex-presidente, éste podía interponer su 
veto,'y así lo hizo. El señor Haig, como se recor
dará, hé^ía considerado inicialmente, cuando la 
democracia española estaba necesitada de especial 
solidaridad internacional, que lo que estaba ocurrien
do en el Congreso de los Diputados era "un asunto 
interno español".

Semejante escrúpulo en un país que se está distin
guiendo por su intervencionismo en otros puntos del 
planeta, ha sido irónicamente resaltado^ también, por 
Felipe González durante su estancia en Londres.

En cuanto a la solidaridad de las comunidades 
europeas, son distinguibles dos esferas: la de los polí
ticos y la de los técnicos o funcionarios. En la visita 
que a Bruselas acaba de realizar el dirigente socialista 
Manuel Marín, ese contraste existió. El propio Marín, 
en los pasillos del Congreso, durante la sesión del mar
tes, cementaba que "los políticos, bien", pero en lo 
que atañe a los funcioríarios, "la democracia española 
vale lo mismo que un tomate".

L.i preocupación por lo que en España sucedía no 
fue detectada tampoco en el reciente congreso del 
Partido Comunista en la Unión Soviética (PCUS), al 
que asistían como invitados los comunistas Francisco 
Romero Marín y Leonor Bornao.

Esta indiferencia soviética, que en el fondo podía 
ser interés por una involución política que alejaría a 
España de la OTAN, ha sido comentada en el último 
número de la revista "Mundo Obrero".

A las diez y media de la noche, hora de Moscú (po
co más de las ocho en Madrid), los coñiunistas espa
ñoles residentes allí avisaron a Leonor Bornao y a 
Francisco Romero Marín sobre lo que estaba ocu
rriendo en la capital de España. Era, naturalmente, el 
día 23 de febrero.

"Encargamos a la camarada Elena —cuentan les 
dos comunistas—, responsable de los comunistas es
pañoles (en el congreso del PCUS), que buscara toda 
la información posible en la agencia "Tass", en la 
Redacción de "Pravda", en el Comité Central, en la 
Embajada española, etc. Todos sus esfuerzos y ios 
nuestros fueron infructuosos cuando de fuentes 
soviéticas se trataba. La "Tass" se negó a facilitar 
información, aun sabiendo que era para la delega
ción del PCE, diciendo que ya nos enteraríamos al 
día siguiente".

La delegación comunista española insistió en sus 
pretensiones informativas toda la noche y hubo de 
abastecerse de noticias por llamadas telefónicas a 
España y a través de los corresponsables en Moscú. 
Infructuosamente esperó que un miembro del PCUS 
se pusiera en contacto con ella.

"Hasta las doce (del mediodía siguiente), no se 
produjo —siguen contando Leonor Bornao y Rome
ro Marín en "Mundo Obrero" —ninguna alusión en el 
congreso del PCUS a lo que ocurría en España, nin
guna prueba expresa de solidaridad con el secretario 
general del PCE, los diputados comunistas y el resto 
de los diputados, que aún permanecían bajo la ame
naza de las metralletas sin saber la suerte que iban a 
correr".

"Había —terminan— un ambiente general de frial
dad en la presidencia y en la dirección del PCUS, en 
momentos en que aún cabía todo en el Congreso de 
los Diputados".

Lorenzo CONTRERAS
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^o^ptaránnuevas 

medidas de seguridad

en el Congreso
■ La Mesa ha elaborado 

un informe sobre los
' sucesos del día 23

IVÍADRID, 13 (Efe)— Los secretarios del 
Congreso de los Diputados, Víctor Carrascal y 
Leopoldo Torres, se entrevistarán hoy con altos 
cargos de la Seguridad del Estado, para tratar 
sobre las medidas de seguridad a adoptar en la 
Cámara Baja.

La mesa del Congreso de los Diputados dis
cutió este tema en la reunión celebrada ayer, en 
la que también se dio a conocer un informe ela
borado por los secretarios de la Cámara sobre 
los sucesos del 23 de febrero.

Este informe consta de 34 folios y en él se re
cogen todos los momentos desde la ocupación 
del Palacio de Congresos por el teniente coronel 
Tejero, hasta que los parlamentarios fueron li
berados el día 24.

A este informe se han añadido algunos testi
monios y será tratado nuevamente por la mesa 
el próximo martes, en que se decidirá definitiva
mente sobre su publicación.

Es casi seguro que este informe será remiti
do también a la autoridad judicial que investiga 
los hechos. Asimismo, y en relación con este te
ma, el presidente de la Cámara y todos los di
putados, según informó Modesto Fraile al tér
mino de la reunión de ayer, están dispuestos a 
declarar o a prestar testimonios, si son requeri
dos para ello, sobre los sucesos del asalto al 
Congreso.

Por presunto delito de rebelión militar

El general Armada
■ «Le creo inocente», dice 

su defensorprocesado
MADRID, 12 (Agencia). — Da oficina de prensa del Mi

nisterio de Defensa ha confirmadç el procesamiento del 
general de División Alfonso. Armada Cornyn, por un “pre
sunto delito de rebelión militar".

La noticia era anticipada ::yerpor algunos diarios madri
leños, lo que originó protestas ante el Ministerio de Defen
sa por la filtración discriminatoria de noticias oficiales que 
deben ser suministradas, indiscriminadamente, a todos los 
medios.

La oficina de prensa del 
Ministerio de Defensa des
miente que esa noticia fuera 
ofrecida el miércoles por el 
titular de Defensa , Sr. 
Oliart, en una cena que 
mantuvo con directores de 
medios informativos, pero 
“Diario 16’’ puntualiza que 
la noticia se debe-'a fuen
tes gubernamentales, la pa
sada madrugada’’.

El general Armada se 
encuentra arrestado en la 
base aérea de Getafe, porsu 
equívoca actuación en la no
che del golpe militar de Te
jero, con el que aparentó ne
gociar para la liberación de 
los diputados y el Gobierno 
secuestrados por los asaltan
tes del Congreso. El gene
ral Armada ha sido instruc
tor del príncipe Juan Carlos 
en los años cincuenta y llegó 
a ser secretario general de la 
Casa del Rey, de donde salió 
para reincorporarse al Ejér
cito, habiendo sido director 
de la Academia de Artille
ría de Segovia, gobernador 
militar de Lérida y su últi
mo y reciente puesto era el 

de segundo jefe del Estado 
Mayor del Ejército.

La defensa del general 
Armada ha sido asumida por 
el abogado de División, Ra
món Hermosilla Martín.

“LE CREO INOCENTE’’

Ramón Hermosilla Mar
tín, abogado defensor del 
general Armada Comyn, ma
nifestó ayer tarde a los in
formadores en relación con 
su cliente: “Yo creó que es 
inocente de los cargos que 
se le imputan’’.

Después de confirmar 
que ha asumido la defensa 
del general Armada en este 
sumario, Ramón Hermosilla 
dijo que el auto de procesa
miento fue comunicado a su 
defendido sobre las siete de 
la tarde del miércoles, en 
un acuartelamiento de 
Getafe, y que él asistió co
mo testigo a las declaracio
nes, prestadas ante el juez 
instructor especial, general 
auditor José María García 
Escu dero.

Añadió que solicitará 
la revocación del auto de 
procesamiento, para lo que 
tiene de plazo hasta el sá
bado, y que habrá de resol
ver el Consejo Supremo de 
Justicia Militar.

Preguretado sobre la inci
dencia que podrían tener al
gunas declaraciones sobre 
los hechos del pasado día 
23, Ramón Hermosilla dijo: 
“Yo creo que los jueces de
purarán la verdad’’.

En cuanto las reuniones 
mantenidas por otrós defen
sores en la causa, el defen
sor de Armada manifestó: 
“Cada uno tiene fijadas sus 
posturas en interés de la de
fensa. Soy un defensor téc
nico en esto’’. Después agre
gó que no ha asistido a reu
nión alguna con los demás 

abogados. Refiriéndose a 
algunas afirmaciones sobre 
su persona, Hermosilla dijo 
que no pertenece a ningún 
partido político, ni está afi
liado a grupo alguno, si bien 
afirmó ser hombre de ¡deas 
conservadoras.

Preguntado por el estado 
de salud de su defendido, 
aseguró: “Está bien de sa
lud. Es un hombre de pro
fundas convicciones y, por 
lo tanto, un hombre ente
ro’’.

Finalmente, preguntado 
si el general Armada era el 
militar cuya llegada espe
raba el teniente coronel Te
jero en el hemiciclo del 
Congreso de los Diputados, 
Ramón Hermosilla manifes
tó: “Le creo inocente’’.

EL CAPITAN DE NAVIO 
MENENDEZ VIVES 
CONTINUA ARRESTADO

El capitán de Navio Ca
milo Menéndez Vives conti
nua arrestado, a disposición 
de la autoridad militar com
petente, según ha informado 
a “Efe’’ un portavoz del Mi
nisterio de Defensa.

También se encuentran 
en igual situación, aunque 
en diferentes acuartelamien
tos, los generales Torres Ro
jas y León Pizarro.

Ninguno de ellos ha sido 
procesado, según el citado 
portavoz de la Oficina de 
Información, Difusión y Re
laciones Públicas de la De
fensa.

QUIA COmeiRiCKL
AGENCIASJe VIAJE BELLEZA Y PELUQUERIA COLCHONERIA HOY ESPECIALMENTE

entaban
Agencia de viajes 

GAT 554
Avda. Valencia. 13-19 

Teléfono 35 27 12 (4 líneas) 
FUENGIROLA (con trans-Pesetas 

porte) ------------
H. At. Eurola, 9 días P.C. 9.600

TORREMOLINOS (con transp.) 
H. Altavista 9 días P.C. 10.200 
H, Nautilus, 9 días P.C. 13.700

BENIDORM (sin transporte]
H. Fenicia, 6 noches P.C. < 
H. "ptánic, fc noches P.C.

4.800
4.140

GRAN CANARIA 14.900

TENERIFE (con transporte)
M. Franz Pérez, 7 noc. P.C. 

EUROPA (con transporte) 
Londres, 7 noches A. D. 
París, 7 noches A. D. 
Atenas, 7 noches A. D,

22.700

18.S00
13.700
23.550

FILATELIA

Manuel 
Duplá

COMPRA-VENTA DE SELLOS 
material FILATELICO 
SERVICIO NOVEDADES

•

€tpoz y Mina, 34

Teléf 22 77 07
ZARAGOZA

PABLO RENUEVE SU 
HOGAR ESTA 
PRIMAVERA

COLCHONERIAS

ALSER

ALTA PELUQUERIA 
MASCULINA Y FEMENINA
Pedro María fí¡c, 25
Teléfono 21 76 52
Z A R A G O Z A - 8

NUEVO SALON EN:
Plaza Ntra. Sra. de las Nieves 8
Teléfono 32 64 64

ALTA PELUQUERIA 
MASCULINA

FOTOCOPIAS

FOTOCOPIAS 
IMPRESOS 
CIRCULARES 
PLASTIFICADO 
DE DOCUMENTOS 
PAPELERIA

GORE
C/ Sanclemente 6 y 8 
(Edificio Sanclemente 
V planta)

ZARAGOZA

LAS MEJORES MARCAS
DE COLCHONES NA

CIONALES A SU JUSTO 
PRECIO

0. Pedro de Luna, 82 (Delicias) 
Teléfono 349 586

Avenida Catduña, 96 
Teléfono 392158

ZARAGOZA

ORTOPEDIA

Ortopedia Ortiií
Aparatos para hernia.

Corsés - Fajas Maternales - 
Lumbostatos “OCCULTA”
Plantillas pies planos.

SILLAS DE RUEDAS PARA 
MINUSVALIDOS

Bastones extensibles. Muletillas.

Medias y Pantys Pre-mama 
“Antivarices FUTURO”

Zuecos Ortopédicos.
Aparatos Medicos de Diagnóstico.
Instrumental Diverso.
García Sánchez, 13. Tfn. 352896 

(Próximo al Hospital Clínico) 
ZARAG OZA-5

entaban
Agencia de viajes 

GAT 554
Avda. Valencia, 13-19 

Teléfono 35 27 12 (4 líneas)
FUENGIROLA (con trans-Pesetas 
porte) ------ -----
H. At, Eurola, 9 días P.C, 9,600

TORREMOLINOS (con transp,) 
H. Altavista 9 días P,C. 10,200 
H. Nautilus, 9 días P,C, 13.700

BENIDORM (sin transporte)
H. Fenicia, 6 noches P.C. 4.800 
H. Titánic, 6 noches P.C. 4.140

GRAN CANARIA 14.900

TENERIFE (cpn transporte) 
H. Franzpérez, 7 noc. P.C. 22.700
EUROPA (con transporte)
Londres, 7 noches A. D. 18.500
París, 7 noches A. D. 13.700
Atenas, 7 noches A. D. 23.550
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Parece que se Hepurarán hasta el fondo las responsabilidades

La participación civil en el 
«golpe», todavía una incógnita

MADRID, 13 (F.L. DE PABLO)

El procesamiento del general Armada, filtrado discriminato
riamente a algunos medios informativos, es observado en 
medios políticos como un dato 'contundente respecto a la deci

sión de las autoridades militares judiciales de apurar hasta sus úl
timas consecuencias las responsabilidades sobre el último golpe 
militar.

Por el momento, no se sabe si habrá o no una causa general 
con los autos de todos los implicados, o bien las causas se llevaran 
a cabo por regiones. Se recuerda que la multiplicación de causas 
tras las “sanjurjada”, dio lugar a una mayor traumatización de la 
moral del Ejército, sobre todo, cuando parece que la mayoría del 
conjunto de las Fuerzas Armadas permaneció fiel al Rey.

Los rumores sobre nuevas 
intentonas son considerados 
en medios militares como una 
campaña *de «intoxicación» 
para sembrar inquietud

Los rumores de los últi
mos días, que en medios mi
litares se atribuyen a campa
ñas orquestadas para sembrar 
la inquietud en los cuarteles, 
no están siendo correspondi
dos por una información pun
tual que se adelante a 
desmentir los bulos. Hasta 
ahora, todas las informacio
nes oficiales han seguido a la 
difusión de especies de las 
que muchos periódicos res
ponsables no han querido ha
cerse eco, para no envenenar 
más el ambiente. No obstan
te, en medios militares se 
piensa que ese esfuerzo de la 
prensa no es suficiente, y que 
se habría de ir a algún tipo 
de compromiso, especial
mente en los temas de terro
rismo, tal y como ya pidie
ron en alguna ocasión los dos 
últimos ministros del Interior. 
Sin embargo, experiencias ex
teriores, como en Italia, han 
demostrado que la oculta
ción de las noticias de aten
tados sólo ha servido de aci
cate a los terroristas para 

multiplicar su acción con el 
fin de hacerse notar.

DESMENTIDOS _______

De entre los desmentidos ’ 
a la serie de bulos que últi
mamente han corrido sobre 
anécdotas de la última noche 
del golpe, fuentes militares 
aseguraban el miércoles que 
no es cierto, contra lo que ha 
dicho “Le Point”, que en la 
tarde del 23 de febrero, el 
Rey se desplazara en avión 
o helicóptero a Valladolid, 
Zaragoza y Alicante. Tampo
co es cierto que el teniente 
coronel Tejero, según esas 
mismas fuentes, haya escrito 
una carta, disculpándose, al 
teniente general Gutierrez 
Mellado. Tampoco hubo nin
gún avión preparado para 
traer a Milans del Bosch a 
Madrid para personarse en las 
Cortes, cómo la “autoridad 
militar competente invocada” 
por el capitán de la Guardia 
Civil que trató de tranquil!-

competente, por supuesto”.zar a ios diputados en los pri
meros momentos del asalto 
al Congreso, tras los disparos 
intimidatorios a la bóveda del 
hemiciclo y en las tribunas 
de prensa. Hay versiones di
ferentes sobre quién podría 
ser esa “autoridad militar

LAS INVESTIGACIONES 
NO HAN DADO EL 
FRUTO DESEADO

Por el momento, parece 
que en las investigaciones que 

se llevan a cabo no se ha dado 
con el hilo de la participa
ción civil en el golpe. El Go
bierno y el Ministerio de De
fensa creen tener la situa
ción bajo control, pese a la 
natural inquietud que reina 
entre las Fuerzas Armadas, 
que están haciendo un es
fuerzo para que este inciden
te grave no empañe la imagen 
de respeto y colaboración 
mutua que debe existir entre 
los ejércitos y las institucio
nes democráticas civiles, a las 
que se deben.

También se ha confirmado 
que el gobernador militar de 
Valencia, general Cáruana, al 
recibir instrucciones del te
niente general Gabeiras para 
que hiciera deponer su acti
tud al capitán general de Va
lencia, Milans del Bosch, éste 
no le dejó llamar delante de 
él, desde su despacho, a Su 
Majestad el Rey, lo que con
venció a Caruana de que Mi
lans le había engañado al de
cir que actuaba en nombre 
del Rey. Milans no hizo caso 
de las órdenes de Gabeiras. 
Algunas fuentes militares di
cen que Milans pasó directa
mente de la alarma 1 (alerta) 
y 2 (concentración de fuer
zas) a la 3 (operacional), que 
es la última fase de las tres 
de que consta la “Operación 
Diana”.

El ánimo del Ejército está 
tranquilo y sosegado. Marina 
y Aire estuvieron siempre a 
las órdenes del Rey, según 
han confirmado sus más altos 
jefes. Los rumores de nuevas 
intentonas son considerados 
por fuentes militares como in
toxicaciones para sembrar in
quietud.

El Rey expresa su 
reconocimiento a la labor de 
los gobernadores y las FOP

Según su abogado defensor

El estado de García Carrés
es preocupante

a El gobernador será el único responsable 
de la actividad provincial del Gobierno

Madrid, 13 (Logos).— Su Majestad el 
comunicó telefónicamente con el Mi

nisterio del Interior para que hiciese lle- 
a los gobernadores civiles de toda Es- 

PWa, reunidos'el miércoles y ayer en Ma
drid su mensaje de ánimo y salutación. 
En sus palabras, don Juan Carlos expresó 
Pnmero su recónocimiento a la labor 

® IOS gobernadores civiles y de las Fuer- 
y Cuerpos de Seguridad del Estado 

y Significó su confianza en la continui- 
^d del esfuerzo que realizarán para ser 
fiobernadores de todos los ciudadanos, y 

seguridad en que el servicio de España, 
^°n voluntad de eficacia y responsabili- 

seguirá siendo el eje fundmental de 
trtí ultimo, el Rey mos-
, su satisfacción personal por cuanto 

cen todos los gobernadores en el difícil 
honesto ejercicio diario de servir a Es- 

. y á los españoles. Por su parte, el 
j^^istro del Interior, al finalizar la ren
tra^ de los gobernadores civiles

hsmitió a Su Majestad lo siguiente:

La alta valoración de su mensaje por 
estímulo para los 

ció agradecer su exhorta-
nes? esfuerzo y dedicación para el bie- 
gen ciudadanos españoles, la ima-
tid' que supone la actuación co-
cial^^^ Majestad, significada espe-

momentos singulares, la 
Que futuro, en la seguridad de
Pía t P’^Qblemas y las demandas que se 
yor encontrarán en nosotros la ma- 

voluntad de servicio y el mejor ánimo

de sacrificio, y expresar una vez mas a 
su Majestad nuestro apoyo inviolable a 
la Constitución y a las instituciones de
mocráticas que la Corona tan ejemplar
mente defiende y representa”.

NO SE HAN DICTADO
NORMAS ESPECIALES

Por otra parte, en una rueda de pren
sa celebrada a primeras horas de la tarde, 
el director general de Política Interior, 
Juan Gómez Arjona, puso de relieve la 
eficacia demostrada por los gobernado
res civiles a raíz de los pasados aconte
cimientos derivados del intento de gol
pe militar. La to-talidad de los goberna
dores, dijo el señor Gómez Arjona, cum
plieron exactamente las normas dictadas 
por el director general de la Seguridad del 
Estado, durante las horas de la ocupación 
del Congreso, sin el menor titubeo. El 
balance de_ las reuniones mantenidas esr- 
tos días, dijo en otro momento, ha sido 
muy positivo y afirmó que la figura del go
bernador civil va a verse perfectamente de-, 
limitada como titular único de la activi
dad del Gobierno en las provincias, con la 
próxima reforma de la Admmistración 
periférica.

“No se han dictado normas especiales 
-dijo finalmente— pero se ha insistido en 
la necesidad de usar con eficacia, energía 
y seriedad todos los instrumentos lega
les de que disponen los gobernadores ci
viles al sei"vicio de la convivencia y la nor
malidad ciudadana’.

MADRID, 13 (Agencias).- Adolfo de Miguel Carcilópez, 
ahogado defensor del comandante Pardo Zancada y de Juan 
García Carrés, pidió en la reunión que mantuvieron varios 
abogados defensores de los procesados por el asalto al Con
greso, que no hagan pública una carta de solidaridad suscri
ta por todos ellos en apoyo a la que el señor De Miguel re
dactó hace unos días saliendo al paso de unas declaraciones 
del director de la Seguridad del Estado, señor Laína, según 
ha hecho saber aquel a "Logos’

“Les he pedido a mis 
compañeros —manifestó el 
señor De Miguel— que no ha
gan pública esa carta porque 
no creo que haga falta vol
ver a insistir sobre razones 
ya expuestas con anteriori
dad. Yo les agradezco su so
lidaridad y su apoyo, pero 
creo que es mejor dejar las 
cosas como están”.

Preguntado sobre las 
cuestiones planteadas en la 
reunión del miércoles Adol
fo de Miguel señaló que se 
había tratado de una reu
nión rutinaria para analizar 
cuestiones de procedimiento 
y para aunar criterios “Por 
supuesto -dijo cada caso 
tiene sus particularidades y 
ninguno puede ser exacta
mente igual a otro, pero 
existen cuestiones básicas 
sobre las que es preciso es
tar de acuerdo”.

Indicó asimismo que no 
había previstas nuevas reu
niones, aunque era posible 
que estas se continuaran ce
lebrando en próximos días.

Respecto al estado de su 
defendido, Juan García Ca

rrés, quien se encuentra in
ternado en la enfermería de 
la prisión de Carabanchel, el 
señor De Miguel señaló que 
era preocupante, dado el 
género de vida a que se ve 
sometido y la especial situa
ción en que se encuentra, 
pero que tenía esperanza en 
una pronta recuperación.

SEGUNDA REUNION 
DE PEDROL RIUS 
CON LOS ABOGADOS 
DEFENSORES

El presidente del Conse
jo general de la Aboga
cía, Antonio Pedrol Rius, 
celebró una segunda reunión 
con abogados defensores de 
los implicados en el suma
rio por el asalto al palacio 
del Congreso de los Dipu
tados.

La finalidad de esta reu
nión fue establecer las re
glas del juego y delimitar 
los aspectos referidos a la 
“actividad típica del defen
sor”, al margen de las ver
tientes extraprocesales, po
líticas o de opinión que el

asunto pueda conllevar 
fuera del ámbito de la ac
tividad típica del defensor.

A la reunión de ayer 
asistieron Jaime Tent Soler, 
Guillermo J. Salva Parade- 
11a, Juan Florez Puig, Justo 
Maestre Aznar, José Mana 
Labernia Marco, Angel Lo
pez Montero Juárez, Miguel 
Caballero Montes, Antonio 
Hernández Griño, Antonio 
Muñoz Perea, Emilio del 
Sol Fernández y Jesus Gó
mez.
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IIIKGA»» 
de 

GHAKIIIA
Asesoría para una 

noche de bodas

Hija mía, yo no sé cómo empezar esta conversa
ción tan delicada que quiero tener contigo, an
tes de tu boda.

—Pero mamá, si no es necesario.
Mira, Aracelí, no es lo mismo ir al matrimonio sa

biendo las cosas que se dicen entre amigas, que escu
char la voz de una madre que ha pasado por ese tran
ce y, por lo tanto, puede aconsejarte mejor que na
die. Lo que pasa es que me da muchísima vergüenza 
hablar delante de tí cosas así, pero el mundo está he
cho por Dios de esta manera y no me queda mas re
medio que darte consejos para tu primera noche de 
amor.

—Ahórrate el mal ratito, mamá. Pero si ya se de 
qué va.

— ¡Qué vas a saberlo, ignorante de ti!. Estas cosas 
no se saben hasta después y nadie mejor que una ma
dre para contarlas.

-¿Es que a ti te las contó la abuelita?
-Naturalmente. Y la pobre mamá le costó una en

fermedad el hablarme claro sobre temas tan especiales. 
Y eso que ya me tenía preparada y, dos días antes, 
me llevó a la paridera y vi dar a luz a la porcina. 
Aquello aún me impresió más que las palabras de mi 
pobre madre. Con el paso del tiempo sólo le reproché 
que en lugar de haber escogido una cerda, debiera ha
ber elegido una gatita, para adentrarme en los secretos 
de la procreación de la especie.

—Mamá, pero si eso es tan viejo. ¿Por que no irás 
a desvelarme el secreto dé que los hijos no vienen de 
París?

—Tampoco es eso. Pero he de darte consejos para 
la primera noche, Aracelita, Cuando llegues a la habi 
tación del hotel de Barcelona, debes de ser tu la pti- 
mera en entrar, dando la luz. Como si ya supieras de 
qué va y fueras muy decidida. Entonces tú, vas y te 
sientas sobre la cama, como con cara de que te opri
men mucho los zapatos.

—Qué cosas dices.
—No me interrumpas. Entonces él te propondrá ir 

de cabarets y tú le dices que no, que estás muy cansa
da y que te duelen los pies.

— i Qué tontería!
—No me repliques. A todas las recién casadas les 

duelen los pies la noche de bodas.
—Pues como tu digas.
—Entonces quitas un zapato y lo tiras al aire po

niendo cara de alivio.
- Bien, mamá. De acuerdo. ¿Y después?
—Despues haces la misma operación con el otro za

pato.
—Pues anda, que si en vez de una mujer, llego a ser 

un ciempiés.
—No digas chistes que esto es muy serio. Entonces 

él, se quitará la chaqueta y se pondrá el pijama, de es
paldas a tí, y te dirá que te pongas el camisón.

Sabes que desde que cumplí los dieciocho duer
mo sin camisón.

—Pero en una noche así debes hacerlo con camisón. 
Precisamente con el de organdí que yo te hice, a imi
tación del mío, muy descotado y fácil de quitar. Por
que, para para que te enteres, el camisón de organdí 
es el uniforme nocturno de la primera noche de amor 
de una mujer.

—¿Y esto esto es lo que te daba tanto apuro decir
me?

- No, que ahora viene lo delicado. Apagas la luz, 
suspiras muy levemente y empiezas a rezar, en plan 
susurro, el "Jesusito de mi vida, dulce compañía".

—¿Y qué más?
Cuando ya notes su piel junto a tu cuerpo, debes 

echarte a llorar, muy mimosamente.
—Llorar y rezar. Esos son los consejos que me das 

para la noche de bodas. Que no me meto a monja, 
mamá, que voy a casarme con un hombre al que co
nozco mejor que tú a papá ai año de estar casados.

—¿Pero qué dices?
—Digo que los consejos podría dártelos yo a tí, 

mamá. Me caso de dos meses, porque Joaquín y yo 
no somos tan panfilos como tú te crees.

Cuando Ama/ia, viuda, de 49 os, pre
tendía asesorar a su hi/a casadera, Arace/i, de 
21 años, esta acabó por confesarle que se ha
llaba en estado de buena esperanza y que, 
por lo tanto, no eran necesarios sus candoro
sos conse/os. A Amalia le dio un sincope, 
con tan mala fortuna, que se dio con la nuca 
en la esquina de una mesita de mármol y tu
vo que ser llevada a un centro asistencial, 
donde fue cursado el correspondiente parte, 
por lesiones, a la Comisaría.

BRUNET

Se celebró la Asamblea de la FEMZ

"El paro, primer problema*
(Ferrer Dufol) '

ZARAGOZA, 13 (ARAGON/expres).- Con asistencia 
de numerosos empresarios zaragozanos del Metal que lle
naban el Palacio de Congresos de la CAZAR, se celebró 
ayer por la tarde la Asamblea General Extraordinaria de la 
Federación de Empresarios del Metal de Zaragoza. A la 
misma, asistió asimismo su presidente Javier Ferrer Du
fol, el vicepresidente Fernando Machín y el vicepresiden
te segundo Alfonso Solans Solans, entre otros miembros 
del Comité ejecutivo.

Varios fueron los puntos 
que se trataron a lo largo de 
la tarde, entre los que desta
có la memoria de la activi
dad desarrollada por la Fe
deración en el año 1980. 
El vicepresidente realizó el 
informe laboral dando cuen
ta de la conflictividad labo
ral habida durante el pasado 
año.

El discurso de su presi
dente Sr. Ferrer despertó 
gran expectación ya que se 
suponía que no iba ser me
ramente económico o que hi
ciera referencia a los empre
sariales, sino que, como así 
fue, se trataran de otros as
pectos relacionados con la 
evolución política y econó
mica de nuestro país a lo 
largo de los últimos años.

Así pues, el Sr. Ferrer indi
có que, aunque los empresa
rios no se consideran polí
ticos, si que “nos afectan las 
decisiones políticas”, e indi
có que las cosas se iban de
teriorando paulatinamente, 
poniendo de manifiesto la 
necesidad de “afrontar los 
problemas reales de España 
de una vez y terminar con 
el torbellino de la transi
ción”.

Tras señalar que se mos
traba contrario al Gobierno 
de Coalición por una apues
ta inneficacia a la hora de 
abordar temas decisivos, rea
lizó un repaso al proceso 
autonómico quien en el caso 
de Aragón ha sido “vacilan
te y escaso”.

Otros temas, como la in

LABORAL
Asambleas en el sector 
de ki Construcción

ZARAGOZA, 13 (ARAGON/ex
pres).— Continúa en pie la convocato
ria de la huelga en el sector de la Cons
trucción para Zaragoza convocada por 
las centrales sindicales- Comisiones 
Obreras y UGT. Previamente al día de 
la huelga, se vinieron realizando asam
bleas de los representantes de los tra
bajadores de las distintas empresas, y 
este es el caso de la celebrada ayer al 
mediodía, en la que los representantes 
sindicales expusieron los motivos de la 
convocatoria y mostraron su desa
cuerdo ante la postura “tajante e 
inflexible” de la patronal, según pala
bras de las propias centrales. Hoy asi
mismo está prevista la celebración de 
otra asamblea a las 13,30 en los te
rrenos de la General Motors para discu
tir el planteamiento organizativo.

ASAMBLEA EN LOSCERTALES 
BONAS.A.

El Comité de Empresa de Simón 
Loscertales Bona S.A. convoca a todos

los trabajadores de dicha empresa a 
una asamblea que se celebrará hoy a la 
1 de la tarde en el edificio de la AISS. 
La misma tendrá por objeto el infor
mar a todos los trabajadores de la reu
nión mantenida con la dirección de la 
empresa el pasado día 12 en la Dipu
tación General de Aragón.

SOLIDARIDAD CON AEG

El Comité de Empresa del Hospital 
Clínico, a través de un comunicado en
viado a nuestra redacción, quiere mani
festar su solidaridad con los compañe
ros de AEG despedidos y represalia- 
dos. En el comunicado se denuncia las 
posturas represivas de la patronal que 
constituye una auténtica provocación 
para los trabajadores, saltándose los 
derechos y condiciones recientemente 
pactados”.
CENTRO MEDICO EN LA
PLANTA DE FIGUERUELAS_______

, En la planta de Figueruelas se ha

t
 PRIMER ANIVERSARIO

DEL SEÑOR 

D. JiN CMHHD B JliNB
MEDALLA DE LA VILLA DE ZUERA A TITULO POSTUMO

Que falleció el día 14 de marzo de 1980

La misa aniversario se celebrará mañana día 14 a las 11 de la mañana 
en la Iglesia Parroquial de Zuera.

Sus padres, don Carmelo y doña Antonia, hermana, abuela, tíos, 
primos y demás familia agradecerán la asistencia y oraciones.

extenso repaso sobre temasseguridad ciudadana, las 
amenazas recibidas por los 
empresarios y las relaciones 
laborales fueron expuestas 
a lo largo de la alocución del 
presidente.

Aspectos que hacían una 
referencia más específica al 
mundo empresarial no se de
jaron a un lado y reahzó un 

como el paro que a su juicio 
“es el primer problema por 
orden de prioridades”, la in
flación, en la que encontró 
resultados esperanzadores y 
el tercer problema que 
aqueja a la economía espa
ñola, como es la falta de in
versión.

puesto en marcha bajo la coordina
ción y participación de General Mo
tors España, un centro médico de 
primeros auxilios en el que participan 
todas las empresas contratadas encar
gadas de las obras y G.M. España, ha
biendo .quedado así refundidos en uno 
sólo los diversos centros menores exis
tentes con anterioridad.

El nuevo edificio destinado a este 
servicio construido por G.M. España, 
está situado en el centro geométrico 
del área de trabajo, y consta de una sa
la de curas, un despacho médico, una 
sala de rayos X, dos salas de emergen
cia y una sala para los chóferes de las 
dos ambulancias que están de servicio 
24 horas diarias.

El personal de servicio está formado 
por dos médicos que trabajan mitad de 
jomada cada uno, y dos Ayudantes 
Técnicos Sanitarios que forman parte 
del personal de las Empresas contrata
das, y de un médico de dedicación 
completa y un A.T.S. que están inclui
dos en la plantilla de G.M. España.
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/sábelo F arcén (PAR). Vicente Rins (PCE). Luis García Nieto (PSOE).

í,7M7 exprès).— Iji el pleno 
que aver celebró el íyunla- 
niieiilo (le Zaroj^oza, hi mayor 
parl(' de los (liclámenes pre- 
senlados fueron aprobados por 
unanimidad, a excepción de 
los rekilivos a conlralación de 
personal en los que votó en 
contra el grupo municipal del 
PTA. J‘or otra parle, hay que 
destacar la pobónica que sus
citó la moción que presentaba 
el grupo municipal del PAR 
sobre servicio de limpieza 
pública de la ciudad.

Ayer en el Ayuntamiento

Una enmienda del PAR calden el Plena
La sesión se abría con 

la toma de posesión del 
nuevó concejal del PTA, 
Julián Nieto Artieda.y la 
elección de miembro de 
la Comisión Permanente 
por dicho grupo, cargo 
que recayó en Francisco 
Polo. A cóntinuación, el 
alcalde de la ciudad, Ra
món Saínz de Varanda 
dió cuenta de las últimas 
bajas producidas en la 
Corporación, por jubila
ción y fallecimiento, des
de la última sesión cele
brada, al mismo tiempo 
que se hacía eco del falle
cimiento de dos profeso
res de la Universidad y 
expresaba su sentimien
to.

AL CENTRO 
PIGNATELLI Y 
grande COVIAN 
SE LES IMPONDRA 
UNA DISTINCION

Después de expresar la 
gratitud mostrada por el 
Ayuntamiento de Bala- 
guer, ante la eficaz inter
vención de los Bomberos 
de Zaragoza en la extin
ción de un incendio de 
la citada localidad, mos
tró la gratitud de la ciu
dad al profesor de Edu
cación Física, Sin Buil,'^ 
por haber salvado a una 
niña que se estaba aho
gando en el Ebro, al 
tiempo que aludía a que 
se estaba estudiando la 
posibilidad de conceder 
a este profesor alguna 
condecoración, de acuer
do con la legislación vi
gente, por tan metirorio 
acto.

Por último, el alcalde 
leyó un decreto de Al
caldía por el que se im
pondrán fuertes sancio
nes a todos aquellos con
ductores que no obser
ven las normas de circu
lación; designó como 
niiembro de la comisión 
de Urbanismo a Julián 
Nieto y fueron aprobadas 
por unanimidad dos pro
puestas de Alcaldía paça 
iniciar dos expedientes 
gue estudien la concesión 
ae la distinción honorífi
ca que corresponde al 
Centro Pignatelli y al 
profesor Grande Covián. 
Ll pleno también quedó 
Qnterado del escrito de la 
gccción Alemana del 
Consejo de los Ayunta- 
P^ientos de Europa, mos
trando su satisfacción 

.. B^r.la feliz terminación 
“Cl intento de golpe con
tra la democracia españo- 
•p» el 22 y 23 de febrero 
de 1981

APROBADO 
Proyecto del 
Polígono 37

Los dictámenes 25,27 
-^2 y 33 fueron también 

“Probados por unanimi- 
Gracias a ello pasa- 

J’an a propiedad munici
pal mediante el sistema 

expropiación forzosa, 
buen número de me

tros cuadrados para dedi
carlos a zonas verdes. El 
punto 24, que consistía 
en declarar como unidad 
de actuación indepen
diente las zonas verdes 
del pían General del 
Polígono número 2, que
dó sobre la mesa, una vez 
que hubo intervenido el 
concejal del PAR, señor 
Forcén, quién expresó 
que su aprobación podría 
invalidar las conversacio
nes que se estaban llevan
do a cabo con los afec
tados. Esté dictamen, no 
obstante, se verá en el 
próximo pleno que se ce
lebre. (Hay que advertir 
que este dictamen está 
encuadrado dentro de los 
cuatro anteriores y que 
su fin es la expropiación 
forzosa de terrenos para 
dedicarlos a zonas ver
des).

El punto 31 se apro
bó por unanimidad, así 
como un voto particu
lar de Martínez Blasco 
del grupo del PCE, para 
que se quitara el punto 
3 del dictamen y así 
evitar posibles proble
mas legales en el futu
ro. Este dictamen fue 
seguido con interés por 
los vecinos del Barrio de 
La Paz y su aprobación 
satisfizo plenamente a 
los mismos.

Finalmente, y por lo 
que se refiere a la comi
sión de urbanismo, hay 
que destacar la aproba
ción del punto 37,' según 
el cual se aprueban ini
cial y en su caso provi
sionalmente, los proyec
tos de pavimentación, 
abasteóimiento de agua 
y alcantarillado, proyec
to de zonas verdes, de 
alumbrado público, de 
electrificación de media 
tensión y proyecto de 
canalización telefóni
ca, referentes a la urba
nización del polígono 37. 
El señor Martinez desta
có que era la primera 
vez que iba al pleno un 
proyecto de urbanización 
completo y que su coste 
iba a ser superior a los 
955 millones de pesetas. 
Por su parte, el alcalde 
dijo que ya se estaba es
tudiando la forma de ob
tener los créditos necesa
rios para financiar estas 
obras.

El dictamen 77 de la 
comisión de Propiedades 
quedó sobre la mesa para 
ser estudiado en el próxi
mo pleno. Consistía en 
aprobar permuta de 
terrenos incluidos en el 
polígono 36, destinados 
a equipamiento, por 
otros de propiedad mu
nicipal, sitos en La Gran
ja. Se aprobó, más tarde, 
el punto 78, por el que se 
daba el visto bueno al 
contrato con la Junta de 
Compensación Arrabal- 
Zalfonada, para la entre
ga de los terrenos desti
nados a Parque de Bom
beros en la margen iz
quierda del río Ebro.

Su aprobación fue fuerte
mente aplaudida por ios 
bomberos presentes en el 
salón de sesiones del 
Ayuntamiento.

MEDALLA DE ORO 
DE LA CIUDAD PARA 
LOS DIPUTADOS 
ZARAGOZANOS

También se aprobó el 
79jque consistía en con
testar a la Delegación 
Provincial del Ministerio 
de Eduación sobre la va
loración del antiguo co
legio de los HH. Maris- 
tas. Tomó la palabra el 
alcalde, en este punto, 
para indicar que los téc
nicos del citado Ministe
rio habian valorado este 
colegio en 60 millones de 
pesetas, contra los 200 
que hubo de pagar el 
Ayuntamiento a su pro
pietario, para posibilitar 
que los alumnos de un 
Instituto zaragozano pu
dieran seguir dando cla
se, al mismo tiempo que 
hacía una crítica de lo 
manifestado en la última 
Comisión Provincial de 
Gobierno sobre el tema 
de que el Ayuntamiento 
de la ciudad no entregaba 
locales adecuados al Mi
nisterio para dedicarlos a 
la docencia.

En Régimen Interno, 
los dictámenes 91,92, 93 
94, 95, relativos a con
tratación por tiempo de
terminado de personal 
por parte del Ayunta
miento,fueron aprobados 
con el voto en contra del 
grupo del PTA. El 103 
que presentaba la pro
puesta de entregar la 
medalla de la ciudad al 

• Concedida a los 
diputados zaragozanos 
ki Medalla de Oro 
de la Ciudad

grupo de diputados re
presentantes de la pro
vincia de Zaragoza fue 
aprobado por unanimi
dad. El juez instructor 
del expediente, concejal 
Gaviña, leyó todos los 
considerandos que moti
van la entrega de la me
dalla de oro de Zarago
za, a los diputados de la 
provincia que fueron ob
jeto del violento secues
tro protagonizado por los 
golpistas el pasado 23 de 
febrero, en el Congreso 
de los Diputados. Segui
damente, el alcalde ex
puso los motivos de esta 
concesión, acentuando 
que se trataba de rendir 
un homenaje a la sobe
ranía popular represen
tada por los diputados.

El dictamen 113, re
lativo a desestimar el re
curso interpuesto por el 
presidente de la Asocia
ción Empresarial de Au
to-Taxi, contra acuerdo 
plenario de 15 de enero 
último, sobre entrega de 
35 licencias de auto-ta
xi, clase A, fue aprobado 
con la abstención del gru
po municipal del PAR y 
UCD, y el 114 se apro
bó con la abstención 
del PTA.

MOCION POLEMICA 
DEL PAR

Por último, el grupo 
municipal del PAR pre
sentó una moción sobre 
servicio de limpieza pú
blica de la ciudad que 
provocó un amplio de
bate en el que. partici
paron representantes del 
PAR, PSOE y PCE. El 
primero en hablar fue el 
consejal Forcén,del PAR. 
Una ,vez que expuso las 
líneas básicas de la mo
ción, solicitó iniciar un 
expediente para que se 
adopten las medidas ne
cesarias para incrementar 
el servicio de limpieza 
pública de la ciudad, en
tre ellas las de “aumen
tar la dotación de perso
nal y material; instalar 
a la mayor urgencia los 
recipientes, papeleras, 
contenedores, etc., para 
facilitar una mayor lim
pieza y, por último, di
fundir, propagar y re
cabar una mayor colabo
ración ciudadana que lle
ve a una mentalización 
ciudadana sobre la im
portancia de mantener 
limpia la ciudad.

Fue respondido por 
Vicente Rins, del grupo 
comunista, quien des
pués de rendir un home
naje al servicio de reco
gida de basuras y limpie
za pública, así como a la 
---------- concesionaria. empresa
hizo una pequeña histo
ria de la 
limpieza

concesión de la 
en la ciudad.

Atacó más tarde algunos 
aspectos de la exposición 
del señor Forcén, sobre 
todo la afirmación de 
éste de que "todo era 
consecuencia de una fal
ta de programa munici
pal mínimo de actuacio
nes, en materia de lim
pieza de la cilidad". El 
señor Rins contestó a 
esta afirmación hacien-

Planteada la necesidad de un 
mejor mantenimiento de la 
limpieza en la ciudad

• Comunistas y socialistas 
afirmaron que las deficiencias 
eran consecuencia de la 
falta de presupuesto

do públicas todas las ac
tuaciones de su delega
ción sobre el tema de la 
limpieza, diciendo a con
tinuación que no acepta
ba iniciar ningún expe
diente más, por consi
derar que estaban abier
tos los necesarios y que si 
los programas no se lleva
ban a cabo era como con
secuencia de la falta de 
presupuesto municipal 
para estos temas.

García Nieto, del 
PSOE, dijo que también 
se podían plantear opera
ciones de escuelas, y un 
largo etcétera, aludiendo 
a la moción del PAR 
planteada en el pleno 
anterior, destacando des
pués que la moción que 
se estudiaba^ estaba den
tro de las mismas coor
denadas que la anterior.^ 
Dijo después que no" 
comprendía cómo este 
grupo planteaba estas 
mociones y, sin embargo, 
se abstenía en el tema 
del impuesto de radica
ción, de donde se podría 
sacar dinero para satisfa
cer las necesidades de la 
ciudad. Finalmente, dijo 
que era consciente de las 
deficiencias de la ciudad 
y atacó al PAR diciendo 
que su actuación era 
oportunista.
PUNTO FINAL

Pedro Franco del PAR 
tomó la palabra por alu
siones y dijo que todo lo 
que fuera personificar 
entre ellos era malo. Se 
refería a ciertos ataques 
casi personales que se ha
bían vertido en el deba
te. El señor Roldán, del 
PSOE, aseguró que “si 
nos dedicábamos a pre
sentar mociones para 
arreglar las deficiencias 
que padece la ciudad/el 
t,rabajo burocrático que 
ello crearía, sería sufi
ciente para atascar el 

.gobierno de la ciudad”. 
Asimismo dijo que “por 
lo menos se necesitarían 
50.000 millones de pese
tas para poder atender 
todas las necesidades de 
la ciudad”. Finalmente 
comentó que "creo que 
todos debemos ser cons
cientes de lo que es el 
presupuesto municipal. 
Las limitaciones que éste 

nos impone han sido y 
seguirán siendo grandes, 
por lo que resulta muy 
difícil pbder atender to
das las necesidades exis
tentes; por eso no nos 
queda mas remedio que 
ir atendiendo, poco a 
poco, las más urgentes, 
y aparcando otras que no 
lo son tanto, dentro de la 
mayor flexibilidad posi
ble”. Terminó pidiendo 
mayor seriedad al PAR, 
al tiempo que resaltaba 
la política contraria del 
PAR a modificar las ta
sas y los impuestos mu4 
nicipales.

El señor Eiroa, del 
PAR, empezó diciendo 
que se estaban tomando 
las cosas a nivel perso- 
nal 
día 
que 
cfue 
una

y que no compren- 
el motivo de ello, ya 

nadie había dicho 
se hubiera llevado 

gestión negligente en 
el tema de la limpieza. 
Finalizó su disertación 
pidiendo que nadie se 
sintiera 
personal 
El señor 
tomó la

aludido a nivel 
por la moción. 
Forcén del PAR 
palabra para de

cir gue su exposición no 
había sido, en ningún 
momento, un ataque per
sonal al señor Rins, y que 
lo que pretendía con la 
moción era concienciar 
a todos los ciudadanos de 
la necesidad de mante
ner limpia la ciudad, al 
mismo tiempo que hacia 
hincapié en que las mo
ciones que presentaba el 
PAR eran siempre serias 
y coherentes.

Vicente Rins, del PCE, 
pidió perdón a Pedro 
Franco del PAR por alu
dirle, al tiempo que ase
guraba que, en ningún 
momento, había querido 
personalizar en su expo
sición y que todo el tema 
de la limpieza de la ciu
dad constituía un pro
blema estrictamente pre
supuestario. Finalmente, 
el alcalde no quiso entrar 
en el debate y se limitó 
a decir que en la reciente 
visita de Tarradellas a Za
ragoza, éste le había feli
citado por lo limpia que 
estaba Zaragoza. La vota
ción arrojó el siguente 
resultado: 7 votos a fa
vor, 16 en contra y 6 abs
tenciones.

SGCB2021



10 ZARAGOZA ARAGON/expres / 13 marzo 1981

En la comisión técnica para el estudio del Transporte

La Asociación de Airtotaxis 
rehúsa colaborar con
el Ayuntamiento

ZARAGOZA, 13 (ARA
GON/expres).— Se ha cons
tituido la Comisión Técnica 
para el estudio de la proble
mática del transporte que ha 
surgido a raíz del decreto 
de alcaldía firmado el mis
mo día en que los taxistas 
zaragozanos deponían su 
actitud de huelga manteni
da el pasado mes de enero.
En el citado decreto del al
calde, se acordaba la forma
ción de una comisión de téc
nicos representantes del 
Ayuntamiento y del sector 
empresarial del auto taxi, de 
cara a extraer conclusiones 
sobre la situación económi
ca del sector para poder lle
gar a un acuerdo en la con
cesión de licencias bajo la 
p'olítica que sobre este te
ma habrá de seguir la Cor

poración Municipal.
Mientras el Ayuntamien

to ha solicitado reiterada
mente al gremio del au to ta
xi la aportación del técnico 
que habría de representarle 
en esta Comisión, la Aso
ciación Empresarial de Auto- 
taxis expresaba su decisión 
de abtenerse en los estudios 
de esta comisión, al tiempo 
que repetía su argumenta
ción en contra del decreto 
de Alcaldía.

Sin embargo, y a pesar de 
la negativa de La Asociación 
de Autotaxis, de la que se 
desconocen más argumentos 
para apoyar esta postura, el 
Ayuntamiento está resuelto 
a realizar su estudio con sus 
propios técnicos y con el 
auxilio del comité consulti
vo integrado por represen
tantes de los sectores afecta

dos, además de consumido 
res y usuarios.

MUSICA DE ZARAGOZA 
EN RTVE

Cartas a
Aragón

DIARIO RKX3NM

• Las construcciones escotares 
y et Ayuntamiento

Monumentos 
histórico-artísticos en lo 
colle Modre Rofols

ZARAGOZA, 13 (ARAGON/expres).— La Dirección 
General de Bellas Artes, Archivos y Bibliotecas ha dispuesto 
la incoación del oportuno expediente de declaración de Mo
numento Histórico-Artístico a favor de las casas números 8, 
10 y 1 2 de la calle Madre Rafols, de Zaragoza.

igualmente, ha sido incoado expediente para la declara
ción de Conjunto Histórico-Artístico, al formado por la 
plaza de El Salvador, calle Mediavilla, Ramón y Cajal y pla
za de España, en Ejea de ios Caballeros, según delimitación 
que figura en plano unido al expediente y que comprende; 
con carácter general, a todos los edificios recayentes a las 
calles y plazas mencionadas.

Como es sabido, mientras continúa la tramitación de los 
expedientes respectivos, todas las obras que hayan de reali
zarse, tanto en los edificios como en el ámbito del conjun
to, cuyas declaraciones se pretenden, o en sus entornos pro
pios, no podrán llevarse a cabo sin la aprobación previa del 
proyecto correspondiente por la citada Dirección General, 
según lo dispuesto en los artículos 1 7 y 33 de la Ley de 13 
de Mayo de 1933 y en el artículo 6.® del Decreto de 22 de 
Julio de 1958.

El domingo próximo, a 
las 6 de la tarde y por la se
gunda cadena de televisión 
se emitirá el programa “La 
Música” que estará dedica
do a Zaragoza. Con ocasión 
del ciclo de Introducción a 
la Música organizado por la 
delegación municipal de 
Cultura Popular y Festejos, 
el equipo “La Música”, que 
dirige Luciano González 
Sarmiento se desplazó a 
nuestra ciudad para realizar 
un balance de la situación 
en Zaragoza y Aragón en 
materia musical. En el espa
cio, además de un repaso a 
las actividades de grupos y 
solistas aragoneses, se inclu
ye una entrevista sobre polí
tica musical y cultural con 
el alcalde Sr. Sainz de Va- 
randa.

MOVERA:
Ciclo de 
coirferenckis
ZARAGOZA, 13 (ARA

GON/expres).— Hoy se ini
cia en la Residencia de Pen
sionistas de la Seguridad So
cial del barrio de Moverá un 
ciclo de conferencias, des
tinado a la tercera edad, que 
se prolongará durante todos 
los viernes de la Cuaresma. 
La primera disertación, hoy 
a las doce del mediodía, co
rrerá a cargo de don Grego
rio Gracia y llevara por títu
lo “El espíritu”.

Sr. Director:

Acabo de leer en su periódico, la re
ferencia de la última reunión de la Co
misión Provincial de Gobierno, en la 
que se dice textualmente: “Por otra 
parte, se estudió el Plan de obras escola
res para 1981 observándose que los 
únicos problemas existentes radican en 
la falta de cesión de solares idóneos por 
parte del ayuntamiento de Zaragoza pa
ra la construcción en eUos de las instala
ciones programadas”. Así de claro.

Con certero instinto de la noticia, su 
periódico resalta la situación en titula
res, pero entiendo, señor director, que 
se ha quedado corto y que la gravedad 
del problema debería haber merecido 
un severo comentario de sus redacto
res.

Porque podría darse el caso de que 
los niños zaragozanos de “pasado maña
na”, no tengan un puesto escolar no 
porque el Estado, con su centralismo 
habitual, no se preocupara de tales “mi
nucias”, sino porque el pro pie ayunta
miento de la ciudad con un presupuesto 
anual de varios cientos de millones de 
pesetas, no supo encontrar la fórmula

para reservar cuatro, cinco, diez o cin
cuenta, para asegurar la escolaridad de 
las futuras generaciones. La responsabi
lidad es grave.

Y no será porque los zaragozanos 
no ayudemos a sufragar ese presupuesto. 
Comerciantes e industriales están “asus
tados” ante el “desbordamiento del im
puesto de Radicación, los automovilis
tas ya tienen puesta su cartera en el 
tajo para que el de Circulación las deje 
en pelota picada, el de las basuras, el 
del agua, el de vertido; todo se va pa
ra arriba como impulsado por un cohe
te de esos de Cabo Cañaveral,y todo... 
¿para qué?

Bueno, más vale no meterse en líos. 
Para lo que sea, pero, por favor, com
pren esos solares o píntenlos, señores 
concejales, para que los niños zaragoza
nos de “pasado mañana” no tengan el 
mal recuerdo de un ayuntamiento que 
se “olvidó” —viene a ser lo mismo- de 
proporcionar unos terrenos para que 
ellos tuvieran un puestecito de acceso 
al sol de la cultura. Imaginen, imaginen 
lo que dirán.

Jesús María SANCHEZ LORIGA

• Et PSAf at alcalde

Querido Alcalde:

De la misma forma que en otras oca
siones, y ante actitudes poco compren
sibles e incluso demagógicas de algunos 
ciudadanos, hemos salido al paso de 
las mismas en defensa y reconocimiento 
de los méritos de nuestro Ayuntamiento 
socialista, hoy nos vemos obligados a 
dirigirte la presente que, en el mejor de 
los tonos posibles, necesariamente ha de 
ser y, esperamos que sea la última, de 
crítica, constructiva por supuesto, ya 
que, como socialistas que somos tú y 
nosotros,no debemos silenciar errores de 
transcendencia ciudadana, máxime cuan
do éstos suponen peijuicio colectivo.

Nos estamos refiriendo a la situación 
anómala en que se encuentra la repre
sentación municipal del barrio de Mon- 
tañana. La sustitución, no suficiente
mente explicada, del alcalde del barrio 
no parece coherente con los deseos de 
la izquierda parlamentaria que, aun 
solicitando reiteradamente la elabora
ción de una nueva Ley de Régimen Lo
cal, sus representantes en los Ayunta
mientos españoles y, este es el caso tu
yo, el del alcalde de Zaragoza hacen uso 
y abuso de la misma ley que, moralmen
te, debieran considerar derogada y en la 
práctica, mientras les fuera posible.

observarla igualmente en esa condición. 
Ampararse en los poderes que la Ley de 
Régimen Local franquista otorga a los 
alcaldes sobre los municipios menores 
regidos por alcaldes pedáneos, con ser 
un mal abusivo, resulta políticamente 
grave por cuanto ello contribuye a de
sesperanzar (o “desencantar”) a multi
tud de ciudadanos que, habiendo vo
tado izquierda, se ven defraudados en 
parte por las escasas posibilidades de 
cambio que se ofrece desde tan pobres 
parcelas de poder y, en parte, por la 
imagen de debilitada honradez política 
que estos y otros sucesos producen. Co
mo tú mismo has dicho bien reciente
mente, hay que prestigiar las institucio
nes dernocráticas. Hagámoslo, pues, en
tre todos, desde ahora mismo para que, 
en consecuencia, desaparezca de la Al
caldía de Montañana ese señor que 
ahora la ocupa porque no ha sido ele
gido por el pueblo y porque no es jus
ta la destitución de Miguel Alfonso. 
Desde el PSA, te pedimos que resuelvas 
el conflicto de la única manera demo
crática que existe: convocando eleccio
nes. Saludos socialistas.

M.A. GONZALEZ BARDAVIO 
(PARTIDO SOCIALISTA DE ARAGON)

EN BREVE
DONACION DE SANGRE

La Hermandad de Donantes de San
gre de la Seguridad Social de Zaragoza 
pone en conocimiento délos donantes 
y en general de los habitantes de Novi
llas que el próximo día 20, viernes, se 
desplazará la Unidad Móvil del Banco 
de Sangre de la Ciudad Sanitaria “Jo
sé Antonio” para efectuar una masiva 
extracción de sangre. La misma se ini
ciará a las cinco de la tarde.

EXPOSICION INTERNACIONAL 
CANINA 

La Sociedad Canina de Aragón lle
vará a cabo mañana día 14 por la 
tarde y el 1¿, en sesiones mañana y

tarde, la 1 Exposición Internacional 
Canina en Zaragoza. La Exposición 
cuenta con la participación de repre
sentaciones de varios países extranje
ros en su mayoría de Europa. El Gran 
Pabellón cubierto de la Feria Oficial y 
Nacional de Muestras seivirá como 
marco a la Exposición.

VIAJES PARA PENSIONISTAS 
Y JUBILADOS

La “Asociación Aragonesa de Pen
sionistas y Jubilados de Zaragoza” ha 
organizado una serie de viajes para esta 
Semana Santa a lugares como París, 
Salou, Calella, Gandía, Benidorm, To- 
rremolinos y Madrid. Los viajes ten

drán carácter turístico y los mismos se 
desarreglarán entre Jueves Santo y el 
domingo.

CORTES DE AGUA

La Dirección de Vialidad y Aguas 
del Ayuntamiento de Zaragoza comu
nica que habrá cortes en la red general 
de abastecimiento de agua en la calle 
Cervantes de 10 a 12. Calle San Juan 
de la Cruz, impares y Paseo de Feman
do el C'atólico, entre las calles de Al
berto Casañai y Corona de Aragón, de 
10 a 12 horas. También se producirán 
cortes de agua en la calle de Puente Vi
rrey, entre la Avda. de San José y la 
calle Angel Ganivet de 1 5 a 1 7 horas.

Malestar entre los viudos

pensionistas
ZARAGOZA. 13 (ARAGON/expres).- Existe un cierto males

tar entre las viudas que tienen <pensiones coincidentes» por el 
ma impuesto en diciembre de 1979 por medio de la Seguridad S® 
cial, viendo frustrados sus derechos adquiridos con gran sacrificio- 
Según la normativa publicada en el <BOE> de enero de 1980, ® 
coincidencia de dos pensiones, quedaba determinada, por 
aumento de la Pensión Principal, y la congelación de la Secundaria-

A juicio de la Asociación de la Tercera Edad en Aragón, las ac
tuaciones de los organismos, dentro de la Seguridad Social, no $on 
tal V como la citada orden de enero de 1980 determinaba, ya que no 
sólo congelaron la Pensión Secundaria, sino que también lo hicie
ron con la Pensión Principal. De tal forma que las personas que co
braban 13.820'pesetas vieron reducidos sus ingresos por 2.080 pe
setas. Junto a esto y según la citada Asociación se observa cómo nO 
se actúa de forma legal en distintos aumentos aprobados en 
año 1981.

SGCB2021
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xpres La imprudencia de un individuo 

dejó a la ciudad sin agua'

HUESCA, A SECAS
HUESCA, 13 (ARAGON/ 

exprès).— Desde las cuatro 
de la tarde del miércoles, un 
corte en el suministro que no 
había sido avisado de ante
mano dejó sin agua a la ciu
dad de Huesca. A excepción 
de los^primeros pisos de la 
parte más baja del casco ur
bano donde los grifos se ex- 
prirñían a sí mismos y daban 
como por milagro un hilillo 
de agua, el resto quedó en la 
más completa sequedad.

Lo imprevisto del hecho 
hacia pensar más en una ave
ría del servicio que en cual
quier tipo de restricción de
cidida urgentemente y por 
procedimientos
La veracidad de 
se comprobó de 
La tubería que 

inusuales, 
esta teoría 
inmediato, 
enlaza el

ambalse de Vadiello con la 
capital altoaragonesa tenía 
un "roto" por el que asoma
ba la burbujeante corola de 
un geiser artificial y derro
chador. Inquiridas las causas 
del estropicio, fuentes —no 
es burla— municipales hicie
ron saber a la opinión públi
ca que la simple actitud irres
ponsable de un individuo ha
bía condenado a cuarenta 
mil a quedarse sin el líquido 
más necesario. A media ma
ñana del martes, un señor 
que pretendía llenar un boti
jo intentó abrir una de las 
arquetas y provocó la ruptu
ra de las ventosas y el des- 
mantelamiento de la pieza. 
Ante la gravedad del inciden
te, efectivos del servicio mu
nicipal establecieron un rá
pido contacto con especialis
tas de Lérida y Barcelona pa
ra obtener el recambio a to
da velocidad. Conseguidos 
los repuestos, se acometieron 
las obras de corre (xión que a 
la hora de elaborar este in
forme todavía no habían 
trascendido en la vuelta al 
abastecimiento normal. Se
guían las cañerías oscenses 
sin gota de agua pero se espe
jaba que para primeras horas 
de la madrugada se hubiera 
resuelto el problema y recu
perado el servicio.

Lamentablemente no es 
la primera vez que una sola 
persona atenta contra la

CARTELERA
(VIERNES, 13)

ODEON: 7,30-10,30. Estre
no. LA PEQUEÑA, de 
Louis Malle, con Keith 
Carradine, Susan Saran- 
bon, Brooke Shields. Co
lor. (May. 18).

OLIMPIA: 7,15-10,30. LE 
SEGUIAN LLAMANDO 
TRINIDAD. Terence Hill 
Bud Spencer. Eastmanco- 
lor. (Todos públicos).

Agenda
VIERNES 

DIA 13 
MARZO

^RVlCIO DE ur
gencia EN LA 
PROVINCIA:

............................. 360240
Sabiftínigo............... 480090

......................... 471350
“Pitaña...................... 502012 
¿••narito Litera . . 420077
'^'■aus......................... 540040

parmacia de guardia 
’’Ara HOY:

•^VescA: Elisa Gabarre, en 
Avda. Mo negros, 2.

PUNTO DE PLUMA

La avería en el sistema conductor y la auserxia de otro que le reemplace en casos de emergen
cia, obligaron a los oscensesa utilizar los prexedimientos del siglo pasado. Como entonces, ayer 

se acarreó de lo lindo.

li»

IfSi

comunidad en este asunto 
del agua.

El causante en esta oca
sión puede alegar impruden
cia pero hay precedentes bas
tante más condenables. El 
Ayuntamiento de Huesca tie
ne en los tribunales a un pas
tor que sacaba agua del canal 
por un agujero para que su 
rebaño tuviera una charca 
donde abrevar sin demasiado 
patear monte. Al soiprender 
su argucia, la Coiporación le 
sancionó con una multa que 
no valió para que este vera
no pasado el mismo persona
je volviera a repetir la artima
ña. Nuevamente pillado en 
su triquiñuela, el Consisto
rio decidió utilizar la vía 
judicial para que el correcti
vo sirviera de escarmiento a

Nuevos centros 
escolares para Huesca
HUESCA, 13 (ARAGON/ 

exprès).— Dentro del estable
cimiento de presupuestos es
colares para la Educación 
General Básica en Aragón, 
el Consejo de Ministros de
cidió en su última reunión 
aprobar la cantidad de 146 
millones de pesetas para la 
creación mil seiscientas pla
zas escolares en las tres pro
vincias. A la de Huesca le 
corresponden cuatrocientos 
cincuenta puestos que supo
nen una inversión de 40 mi
llones de pesetas.

Las nuevas instalaciones

FARMACIAS DE TURNO 
EN LA PROVINCIA:

BARBASTRO: Viajo, en 
Gral- Ricardos. 47.

FRAGA: Rosario Navarro, 
en paseo Barrón, 10.

JACA: Carmen Borau, en 
Mayor, 20.

MONZON: Fábregat, en Joa
quín Costa, 1.

SABIÑANIGO: Bueno, en 
Gral. Franco, 83.

TELEFONO DE INTERES

Bomberos ..... 220000
Cruz Roja ..... 221186 
Comisaría Policía . . 221515 
Comisaría Policía.
(URGENCIAS) . . 091 
Guardia Civil. . . . 213093 
Policía Nacional. . 225090 
Resid. “S. Jorge” . 213240 
Hospital Provincial 222250 
Clínica Santiago. . . 220600 
TAXIS ....... 21 1862

•• ................... 213530 
TAXIS nocturnos. 211048 
Domicilio de HUESCA/ex- 

pres: C/. Berenguer, 8. 
Tercero.

Teléfono de HUESCA/ex- 
pres: 227019. 

ese listillo y a otros que pu
dieran aparecer.

Con el fin de intentar mi
tigar la falta de agua corrien
te, un camión tanque se ins
taló en la plaza de San Pe
dro para que acudieran Ips 
vecinos de los barrios altos. 
También el servicio de bom
beros atendía las demandas 
y por supuesto, los comer
ciantes de ultramarinos que 
agotaron todas las reservas 
de agua mineral en pocas ho
ras.

Junto a todas las moles
tias, el resquebrajamiento 
de la üibería y las conse
cuencias que eso ha moti
vado, ponen al descubierto 
la carencia de un sistema su- 
oletorio que pueda cubrir 

constarán de exho unidades 
y estarán ubicadas en Barbas- 
tro y Huesca. En la Ciudad 
del Vero se levan tará un cen
tro de EGB capaz para alber
gar 320 alumnos y las res
tantes 140 plazas se exupa
rán en una Escuela-Puente de 
Gitanos. Ambos edificios 
empezarán a funcionar con 
la apertura del curso 81-82, 
el próximo mes de septiem
bre. Si todo sale como espe
ran las autoridades educati
vas provinciales, a estas reali
zaciones se añadirá el nuevo 
complejo educativo de For
mación Profesional a cons
truir en Fraga para 360 estu
diantes, las cuatro aulas de 
sustitución en Castejón de 
Sos sobre terrenos cedidos 
por el Ayuntamiento de la 
villa y el Centro de Educa
ción Especial de Monzón que 
cuenta como los anteriores 
con todos los plácemes mi
nisteriales y cuya capacidad 
permitirá cursar estudios a 
ciento cincuenta jóvenes, 
cincuenta de los cuales lo 
harán en régimen de interna
do.

F. GIL STAUFFER
Si tiene mobilir rio delicado y objetos de arte, 
utilice nuestra organización. Somos especialis
tas en mudanzas nacionales e internacionales 

por tierra, mar y aire

GUARDAMUEBLES
Gran Vía, 36 Teléfonos 223910 - 211810

de inmediato la conducción 
de agua a la ciudad cuando 
un imprevisto lo haga nece
sario. De Barluenga como 
plantea tírrádamente el 
Ayuntamiento actual, de las 
PauJesas según esbozaban 
corporaciones anteriores o 
de donde sea, lo cierto es 
que en pleno siglo XX, una 
capital de provincia con un 
importante núcleo humano 
recogido en ella, no puede 
estar pendiente de que a un 
desaprensivo, o a un infeliz, 
se le ocurra jugar con la úni
ca posibilidad de abasteci
miento hídrico de que dis
ponen esa ciudad y esos ha
bitantes. Malo será que pues
ta en su sitio la ventosa nue
va y encajada la arqueta en 
su lugar, pase el asunto al 
anecdotario para ceder el 
paso a los temas de "rigor".

fíOCATALLADA

MATRIMONIOS
Estoy solo y sombrío como 
un túnel. Funcionario de 
Correos, 25 años, piso, co
che, ahorros 52.000 pts. 
mes, quiero encontrar una 
señorita sencilla para formar 
un hogar. ALIANZA. Tf. 
439797.

El amor se despierta en mí. 
Administrativo, soltera, 50 
años, piso, coche y ahorros, 
deseo encontrar al hombre 
de mi vida para crear un ho
gar feliz. ALIANZA. Tf. 
439797.

Todo lo llenas tú, todo lo 
llenas. Industrial, 37 años, 
viudo, 200.000 pts. mes, 
piso, coche, ahorros, nego
cio propio, deseo encontrar 
una señorita sencilla para ca
sarme y que me ayude en el 
negocio. ALIANZA. Tf. 
439797.

Por orden
Mo importa nada aflojar los lazos administrativos 

existe una verdadera conciencia nacional”.
Como si el “tejerazo” hubiera sido un aviso orien

tador déla ejecutoria política a seguir más que un gol
pe de Estado, el partido en el Gobierno parece inter
pretar el proceso autonómico como uno de los facto
res desencadenantes de la crisis lo que implica su pos- 
tergaciem hasta mejor coyuntura. Lo paradójico es 
que en este trance UCD no va por libre, cuenta con 
la ausencia de otros grupos políticos discrepantes has
ta la fecha en casi todo.

Paralizar las autonomías en este momento es ha
cerle un flaco favor a la Patria; va en dirección con
traria al fortalecimiento de una conciencia nacional. 
Por varios motivos. Las diferencias entre las repones 
privilepadas y las demás se van a hacer todavía más 
acusadas. El hecho de que el País Vasco y Cataluña 
cuenten ya con su estructura propia, su autogobier
no y sus atribuciones, gracias de las que carecen los 
restantes pueblos de España, puede conducirá un en
cono insano pero lógico, nacido en las otras repones 
por las diferencias de trato. Aragón, que está natu- 
rédmente en el bloque de los que se han quedado con 
el caramelo en los labios, va a quedar en postura flác
cida, inconcreta, más inconcreta de k) que es hoy con 
serio mucho. Y aquí nos las den todas.

Sólo hay un asunto que pueda anteponerse al tra
bajo descentralizador: el paro. Por curar el desempleo 
nadie va a negar su esfuerzo. Porque esa porción de 
españoles, 1.400 más cada día y andaluces en su ma
yor parte, salgan de tan espeluznante situación agra
vada por la sequía que frenará la contratación tempo
rera, todos. Aragón a la cabeza, estamos dispuestos a 
ver retrasados sus intereses para que el hemiciclo se 
abra a medidas determinantes y efectivas. Si las so- 
lusiones al paro no pasan por las autonomías —no es 
tan descabellado— estas pueden pasar a segundo pla
no, A segundo, no a tercero o cuarto, y sc4o por esto. 
Aunque por lo visto el divorcio sea el problema más 
importante de España.

Fallo del premio literario 

en Lengua Francesa 
del C. U. de Huesca

HtJESCA, 13 (ARA
GON/expres).— Lorenzo 
Valles Gallego, alumno 
de Tercero de Filosofía 
del Colegio Universita
rio de Huesca ha resul
tado ganador del Premio 
Literario en Lengua 
Francesa convocado por 
el Departamento de 
Francés de la entidad uni- 
sitaria oscense.

En las categorías de

MAQUINARIA Y MHALURGIA 
ARAGONESA, S.A.

Camino de la Estación, s/n 
UTEBO (Zaragoza)

JUNTA GENERAL 
ORDINARIA

Por acuerdo del Consejo de Administración, adop
tado con intervención del Letrado Asesor, se convoca 
a los señores accionistas a la Junta General ordinaria 
que tendrá lugar en el domicilio social el di'a tres del 
mes de abril del año en curso, a las cinco de la tarde 
en primera convocatoria, y a la misma hora del dia si
guiente, si hubiere lugar, en segunda, conforme al si
guiente Orden del Día:

Primero.— Examen y, en su caso, aprobación de 
la Memoria, Balance y Cuenta de Pérdidas y Ganan
cias correspondiente al ejercicio de 1980 y propues
ta de aplicación de sus resultados.

Segundo.— Examen y, en su caso, aprobación de 
la gestión realizada por el Consejo de Administración 
durante el anterior ejercicio y durante eTtiempo del 
año en curso transcurrido hasta la fecha de esta Jun-

Tercero.— Examen del convenio aprobado por el 
Juzgado en el expediente de suspensión de pagos en 
orden a su cumplimiento, y adopción de los acuerdos 
que procedan.

Cuarto.— Nombramiento de Accionistas Censores 
de Cuentas.

Quinto.— Ruegos, preguntas y proposiciones.
Sexto.— Delegación de facultades para protocoli

zar e inscribir, eñ su caso, y para ejecutar los ante
riores acuerdos.

Séptimo.— Aprobación del acta correspondiente 
a esta Junta.

Tendrán derecho de asistencia quienes cumplan lo 
establecido en el artículo octavo de los Estatutos.

Utebo (Zaragoza), a veinticinco de febrero de mil 
novecientos ochenta y uno.

EL PRESIDENTE DEL CONSEJO DE ADMINIS
TRACION: Antonio Usón de Yarza.

ROCATALLADA

COU y BUP comparten 
primeros premios María 
Teresa Arnal y Alicia 
Domper respectivamen
te.

La entrega de galardo
nes tuvo lugar en el acto 
de clausura de la Sépti
ma Semana de Cine Fran
cés que ha venido desa
rrollándose dedicada a 
Molière en el CenVo Cul
tural Genaro Poza.
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Tras el 
terremoto Nápoles

desesperada 
recurre a la

guerrilla
ÑAPOLES (Italia), 13 (Efe).- La ciudad de Ñapó

les, la "capital de los desesperados", como la llama la 
Prensa italiana, fue escenario en las últimas horas de 
encuentros cuerpo a cuerpo entre guardias y desem
pleados, lanzamiento de "cócteles molotov" contra 
autobuses urbanos, bloqueos de calles con barricadas 
y rotura de centenares de vidrios en la zona comercial.

"El archipiélago de la desocupación se ha puesto 
en movimiento", titula la prensa local, mientras que 
las autoridades reforzaban los contingentes policiales 
en previsión de nuevos incidentes. La Jefatura de Poli
cía expresó: "Se trata de momentos de auténtica gue
rrilla urbana".

La misma Policía habla de "infiltrados" que hicie
ron degenerar las manifestaciones de los desemplea
dos.

La situación de Nápoles, ya grave tradicionaimente 
por el paro y la pobreza, degeneró peligrosamente a 
raíz del terremoto del 23 de noviembre, que afectó 
una amplia zona del sur de Italia, comprendida la ca
pital del Vesubio.

El desempleo (aumentado por el daño sufrido en 
instalaciones industriales), se agregó una masa de 
damnificados cuyas viviendas populares habían que
dado seriamente dañadas por el terremoto, con lo que 
la situación se hizo explosiva.

A partir de entonces, esporádicamente, Nápoles vi
ve jornadas de violencia.

Felipe González regresó de Londres

ANTI-OTAN, NO
ANTI-ENTRADA, SI

LONDRES-MADRID, 13 
(Resumen de agencias).— La 
solidaridad de los dirigentes 
británicos con la democracia 
española y su apoyo para 
acelerar el ingreso de España 
en la Comunidad Económi
ca Europea (CEE) son los 
resultados de la visita oficial 
de Felipe González a Gran 
Bretaña.

El secretario general del 
Partido Socialista Obrero 
Español, Felipe González, 
precisó al concluir su visita 
de cuatro días, del domingo 
al jueves, invitado por el Go
bierno británico, que en el 
ánimo de los dirigentes de 
Londres está el propósito de 
ayudar a la democracia espa
ñola "como la única y la 
mejor solución” para los 
problemas de España.

En la entrevista de 35 mi
nutos con Margaret That
cher, jefa del Gobierno de 
Londres, Felipe González 
habló del frustrado golpe 
de Estado del 23 de febrero, 
y la dirigente británica con
denó de forma inequívoca el 
intento de perturbar el pro
ceso democrático.

Precisó Felipe González 
que su partido no es “anti 
OTAN” sino “anti-entrada" 
de España en esa organiza
ción del Pacto Atlántico y 
dijo: “Estamos a favor de la 
distensión y no creo que la 
entrada de un nuevo miem
bro la favorezca”.

Acerca del golpe frustra
do del 23 de febrero, Felipe 
González declaró que el Go
bierno debe actuar de forma 
prudente para que todos los 
resporrsables sean enjuicia
dos sin "culpar a toda la ins
titución militar”.

adelante a la preocupación 
existente en su partido ante 
la reacción de Estados Uni
dos sobre los últimos acon
tecimientos españoles.

Sobre este tema manifes-

Gran Bretaña apoya un ingreso 
rápido de España en la CEE

de Gr^ BretañaLONDRES.— Margaret Thatcher; primer ministro .. _ ------------  
estrecha la mano de Felipe González, secretario general del PSOE 
durante la entrevista que ambos mantuvieron en Ja capital británica.

(telefoto AP/Europa Press)

tó: “Con ellos mantenemos 
un acuerdo bilateral antiguo 

.que se debería traducir en 
un apoyo firme a las institu
ciones democráticas. En 
Gran Bretaña, hay una per
sona relevante, cuyo nom
bre no debo revelar, que ma
nifestó que, en cierto modo, 
la actitud estadounidense 
ante el proceso democrático 
de España sería un poco la 
piedra de toque para empe
zar a juzgar a la Administra
ción Reagan”.

En cuanto a Gibraltar, 
afirmó que su partido quiere 
hacer política nacional, ya 
que es necesario —dijo— in
troducir de nuevo un impul
so negociador a partir de la 
declaración de Lisboa, sobre 
la base de un elemento ine
ludible, como es la graduali- 
zación de posiciones por 
ambas partes.

En el foro de la Conferencia de Madrid

La oferta de Breznef
sigue sin respuesta

EN MADRID

"La confianza en la de
mocracia española es mayor 
fuera de nuestras fronteras 
que en el interior”, manifes
tó Felipe González, a su re
greso de Londres.

UN TEST PARA REAGAN

González se refirió más

MADRID, 13 (Salvador LOPEZ DE 
LA TORRE).— La frase se repite en los 
medios de la reunión de Madrid casi co
mo una obsesión. “Estamos dispuestos a 
extender a toda la parte europea de la 
Unión Soviética, las medidas de confian
za, a condición de que sea ensanchada 
de manera correspondiente por los Esta
dos occidentales la zona de aplica
ción de ellas”, La propuesta Breznev an
te el Congreso del Partido Comunista de 

«la Unión Soviética, ha recibido tantos 
análisis como analistas hay disponibles 
en el Palacio del Congreso y cuando ya 
dura el ejercicio una quincena. Pero será 
preciso reconocer que ni los rusos se 
aclaran, ni los occidentales acuden a un 
recurso ingenioso para resolver el pro
blema del que dependen todos los de
más. I

El lunes en Bruselas, nuevo «round» con la CEE EL MAR Y EL CIELO, OLVIDADOS

Pérez Horca urgirá a Europa
BRUSELAS, 13 (Gonzalo DOMINGUEZ).- La Comuni

dad Económica Europea sabe que ha llegado la hora de cla
rificar su actitud sobre el ingreso de España, tras la tentativa 
de golpe de Estado, pero la coyuntura política francesa con
tinúa hipotecando un pronunciamiento concreto.

Las informaciones recogi
das aquí indican que el tema 
ocupa acíivamente a todas 
las instancias rectoras comu
nitarias, en respuesta a la 
ofensiva española para acele
rar las negociaciones en cur
so y contribuir a consolidar 
la democracia.

En los medios comunita
rios se valora esta concefta- 
ción de la derecha y la iz
quierda españolas como un 
importante factor de unidad 
entre todas las fuerzas polí
ticas para conseguir la soli
daridad de la CEE, pero hay 
dudas sobre la forma en que 
ésta pueda plasmarse.

Bonn y Luxemburgo del 
presidente de la Comisión 
de Asuntos Exteriores del 
Congreso, Ignacio Camuñas 
(UCD), el ministro de Asun
tos Exteriores, José Pedro 
Pérez Llorca, estará en Bru
selas el lunes y martes próxi
mos. El presidente del Go
bierno, Leopoldo Calvo So
telo, anunció ya un viaje a 
Bonn como primera visita 
oficial.

DESPLIEGUE VIAJERO

Tras la visita a Londres 
del secretario general del 
PSOE, Felipe González, y a

Antes de final de mes, los 
comunitarios tendrán oca
sión de responder a través 
del Parlamento Europeo, la 
Comisión Europea, el Con
sejo de Ministros de Asuntos 
Exteriores de los “diez” y el 
Consejo Europeo, que reuni
rá los días 23 y 24 en Maas
tricht (Holanda) a sus jefes 
de Estado y Gobierno.

En espera de la aproba
ción por el Parlamento Euro
peo esta misma semana de 
una resolución para acelerar 
la negociación del ingreso de 
España, la Comisión Euro- 

-pea (órgano ejecutivo de la 
CEE) se ha alineado tam
bién en la misma línea.

Sin embargo, y como 
siempre, será el Consejo de 
Ministros de los diez países 
miembros (órgano deciso
rio) quien tendrá la última 
palabra en su reunión de los 
días 16 y 17 de marzo y el 
tono del debate sobre Espa
ña resultará verdaderamente 
orientador, a juicio de los 
observadores.

En Bruselas se adelanta 
que el jefe de la diplomacia 
española presentará el lunes 
una declaración política 
para pedir la rápida integra
ción de su país en la CEE, a 
la luz de los últimos aconte
cimientos políticos y como 
medio de consolidar la de-
mocracia, dentro una

Si analizamos las dos propuestas fun
damentales que hay depositadas sobre la 
mesa, es decir, la francesa que sostienen 
todos los occidentales y entre ellos Es
paña, y la polaca que representa el pun
to de vista del bloque socialista, encon
tramos en sus dos textos una preocupa
ción “terrestre”, reducidos los proposi
tos de ambas a establecer una serie de 
medidas creadoras de confianza en el 
terreno militar. Pero con aplicación ex
clusiva a las fuerzas de tierra, por lo me
nos en la prevista primera etapa del pro
ceso, sin penetrar en el terreno mucho 
más peligroso del desarme o de la reduc
ción de armamentos, que se dejan para 
sucesivas fases posteriores. Las dos pro
puestas reducen su ámbito de la aplica
ción a ios ejércitos de tierra y serían las 
maniobras terrestres y los movimientos 
terrestres, verificados por observadores 
terrestres, los únicos protagonistas de la 
operación.

Pero en las propuestas de los neutra
les y en la de los rumanos, aparece la ne
cesidad de completar las medidas de 
confianza con notificaciones y precisio
nes sobre los movimientos militares de
sarrollados en el mar y sobre las manio
bras anfibias: es decir, se incluye en la 
definición del espacio donde deban apli
carse las medidas de confianza, el ele
mento marítimo ÿ el aéreo de la defen
sa, y quizá estas propuestas, a las que se 
concede muy poca importancia en la 
conferencia, hipnotizada con las de los 
occidentales y los socialistas, pudiesen 
darnos el comienzo de una pista para 
avanzar algunas hipótesis sobre el "pre
cio” que Breznev intenta cobrarse a

cambio de la ampliación hasta el Ural 
de la zona de aplicación de las medidas 
de confianza.

Para eso resulta interesante leer con 
atención la propuesta de los neutrales que 
aunque nadie le haga caso, es una de las 
má^s inteligentes de todas las presentadas, 
donde se dedica un capítulo completo a 
la notificación de maniobras navales y 
donde se es^tablecen dos escenarios mari
timos que quedarían incluidos en la zo
na cubierta por las medidas de confian
za, es decir, notificación de maniobras y 
movimientos militares.

Uno de estos escenarios marítimos lo 
constituirían los mares interiores euro
peos, el Báltico, el Negro, el del Norte y 
el Mediterráneo. El segundo escenario 
marítimo europeo serían, según el texto 
"las zonas oceánicas adyacentes a las 
aguas territoriales de ios Estados Euro
peos participantes”. El conjunto de am
bos escenarios, que la "RM. 21” titula 
bajo la etiqueta de “aguas europeas” 
cuya definición naturalmente no se ha
ce en la propuesta, porque sería tarea in
terminable y totalmente inadecuada a la 
función de la Conferencia de Madrid, 
que si se metiese en tales berenjenales 
podría durar un cuarto de siglo.

Pero ahora lo que nos interesa rete
ner es la posibilidad abierta por la suges
tión de la "RM-21” de explorar hasta 
que punto las “zonas oceánicas adyacen
tes a las aguas territoriales de los Esta
dos Europeos participantes” podrían ser 
un punto de reflexión común entre oc* 
cidentales y soviéticos. Es un tema que 
conviene ampliar.

NINGUN PAIS SOCIALISTA 
ENTRENA A TERRORISTAS

Ninguno de los países socialistas en
trena a terroristas, según manifestó a un 
grupo de miembros del Coñsejo de Eu
ropa el viceministro soviético de Asun
tos Exteriores y jefe de la delegación so
viética en la Conferencia de Madrid* 
Leonid lliychev.

“Ni la Unión Soviética, ni ninguno de 
los países socialistas entrena a los terro
ristas, y de ello respondo personalmen
te”, dijo liiychey.

Sin embargo, precisó que la Union 
Soviética distingue claramente el terro
rismo de los Movimientos de Liberación 
Nacional que "luchan por.la libertad 
bajo cualquier forma de combate.

Entre tales movimientos mencionó 
su apoyo a Mozambique, Angola y 
Sudáfrica a los grupos que luchan con
tra la política de ^‘Apartheid”.

nueva reunión negociadora.
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Decretado por Pinochet tras su investidura constitucional

CHILE: Sigue el estado
de emergencia
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El territorio chileno ha sido declarado 
en estado de peligro de perturbación de 
la paz interior por el presidente de la Re
pública, en virtud de las facultades tran
sitorias que le otorga la nueva Constitu
ción política.

^IJ^fe del Estado dispuso también la

aectaración del estado de emergencia, 
por un plazo de noventa días en todo el 
territorio nacional, medida que a su tér
mino puede ser renovada. Durante el 
Gobierno de la Junta Militar que finalizó 
al asumir el general Pinochet un período 
constitucional de ocho años, se mantuvo 
sucesivamente el estado de emergencia.
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SANTIAGO DE CHILE, 13 
(Santiago PEDRAZ).— La jura 
del general Augusto Pinochet 
como nuevo presidente constitu
cional de Chile, tras un período 
de siete años p medio en el que 
las instituciones del país experi
mentaron una profunda renova
ción, abre para la nación austral 
una nueva etapa en su historia y 
coincide con la consolidación de 
los dos objetivoé prioritarios 
anunciados a raíz del golpe de 
Estado del 11 de septiembre de 
1973 que derribó al presidente 
Salvador Allende.

La creación de una nueva ins- 
titucionalidad y la reconstruc
ción económica y social del país 
fueron en efecto, las dos metas 
anunciadas por la <honorable 
Junta de Gobierno> a raíz de los 
terribles acontecimientos de ha

ce siete años y medio.
En su discurso de tema de po

sesión Pinochet pasó revista a 
los logros y conquistas de estos 
años, sin ceder ni un ápice en lo 
que el primer mandatario chile
no considera opciones irrenun- 
ciables del país.

Et ^ctnarxiamo destructor»

Pinochet comparó la drahiá- 
tica situación económica y polí
tica del país en Í973 y la situa
ción actual. Señaló los avances 
en el terreno social, comercial, 
financiero, tecnológico, educa
cional, previsional, corporativo 
e internacional, para demostrar 
una vez más al marxismo des
tructor y al imperialismo sovié- 
ticp» el contraste existente.

El recién investido presidente

chileno recordó que la Constitu
ción de 1980 fue aprobada en un 
plebiscito «libre y limpio» por los 
ciudadanos y que constituye un 
imperativo moral para todos 
cumplirla y respetarla.

Pinochet se mostró intransi
gente con disidentes y oposito
res a los que pidió «por última 
vez» que se sumaran sin condi
ciones al esfuerzo común. Pre
viamente, el presidente había 
advertido que los partidos políti
cos seguirían sin existencia le
gal, «en receso» y sin posibilidad 
alguna en los próximos ocho 
años de actuar en la vida públi
ca.

El aspecto más significativo 
del discurso de Pinochet fue sin 
duda el que hacía referencia a la 
situación internacio'hal, favora
ble para el país tras la crisis del

SANTIAGO DE CHILE.— El general Augusto Pinochet en 
el momento de jugar como presidente constitucional de Chi

le. (Telefoto AP/Europa Press)

comunismo internacional y el 
renacimiento del mundo libre. 
Según el presidente, el aisla
miento del régimen chileno está 
a punto de ser completamente

superado, gracias al cambio de 
rumbo del mundo libre y la in
quebrantable fidelidad del régi
men a los principios que los ins
piraron.

En la Comisión de Derechos Humanos

EL SALVADOR; La ONU, dura
Se solicita a la Junta el cese de la violencia y se pide a los 
países que corten los suministros de armamento

Más de quinientas personas murieron en El Salvador como consecuencia del 
toque de queda, que entró en vigar hace dos meses, informó el Socorro Jurídi
co del Arzobispado.

Por otra parte, el jefe de los asesores nor
teamericanos en El Salvador, afirmó a los 
periodistas que “la guerra en este país será 
larga”, y señaló que los rebeldes están ‘^fuer
tes” en cinco importantes localidades salva
doreñas.

GINEBRA, 13 (Emiüo ABRAS).- Tras 
varias jomadas de polémicos debates, la Co
misión de Derechos Humanos de las Nacio
nes Unidas aprobó ayer, finalmente, un pro
yecto de resolución en el que pide a la Jun
ta de El Salvador que adopte medidas para 
evitar la violencia y a todos los Gobiernos 
del mundo que se abstengan de enviar armas 
a ese p^ís.

El proyecto de resólución, presentado por 
, Dinamarca, Holanda e Irlanda —en sustitu

ción de otro más “blando” con respecto a la 
Junta salvadoreña, que esos tres países ha
bían copatrocinado con anterioridad— fue 
aprobado por 29 votos a favor, 1 en contra 
(Uruguay) y 24 abstenciones.

Entre los países que se abstuvieron figura 
Estados Unidos, que apoyaba el primer pro
yecto presentado por Dinamarca, Holanda 
e Irlanda —después dejado de lado— porque 
era más “blando” con respecto al actual ré
gimen salvadoreño.

UNA LANZA POR LA DEMOCRACIA

En el proyecto finalmente aprobado se in

trodujo una modificación propuesta por Mé
xico en el punto seis, donde se señala que la 
Comisión sostiene “que el pueblo salvadore
ño tiene derecho a establecer un Gobierno 
democráticamente elegido, en un cüma don
de no imperen más la intimidación y el te
rror, y determinar su propio futuro político, 
económico y social, sin injerencias externas”.

En general, se considera que —a los efec
tos de poner fin a los dilatados debates sobre 
El Salvador—, la “Comisión de Derechos Hu
manos” de la “ONU”, al aprobar el nuevo 
proyecto “occidental”, dió satisfacción a los 
“duros”, que forzaron a Dinamarca, Holan
da e Irlanda a abandonar su posición “blan
da” ante el actual Gobierno salvadoreño.

En particular, la resolución adoptada “pi
de al Gobierno de El Salvador que adopte las 
medidas necesarias para asegurar el respeto 
total de los derechos humanos y las liberta
des fundamentales en el país”.

------------------------------------------------------—-—

Reagan y Trudeau, sobre El Salvador

DUARTE: Solución intermedia 
entre el fascismo y el comunismo

OTTAWA, 13 (J. Diez LA
ZARO).— La “inexistencia de 
desacuerdo” y la búsqueda de 
“un punto medio entre el fas
cismo y el comunismo fueron 
las fórmulas encontradas por 
los gobiernos de EE.UU. y Ca
nada para referirse a las respec
tivas posturas sobre la crisis 
salvadoreña.

En la reunión de prensa que 
puso fin a la estancia del presi-

oente estadounidense en 
Canada', su secretario de Esta
do, general Alexander Haig, 
matizó esta “fórmula diplomá
tica” al sostener que “Napo
león Duarte es hoy por hoy la 
solución poirtica intermedia 
entre el fascismo y el comunis
mo en El Salvador”.

“Los Estados Unidos nun
ca permitirán la penetración 
marxista-leninista en El Salva

dor”, agregó Haig.
El tema salvadoreño, en el 

que Canada' y los EE.UU. ha
bían manifestado reciente
mente posturas muy diver
gentes —neutralidad e interven
cionismo, respectivamente— 
ocupó buena parte del examen 
de cuestiones internacionales 
que realizaron aquí Ronald 
Reagan y el primer ministro 
canadiense. Pierre Trudeau.

El ministro canadiense de 
Exteriores, Marc McGuigan, de
claró por su parte, en la misma 
rueda de prensa con que con
cluía la visita de Reagan y su 
equipo, que “Canadá se opo
ne a todo envio de armas a El 
Salvador”, con lo que reitera
ba la postura neutralista que le 
equipará a Venezuela y Méxi
co, entre otros países de la re
gión.

COLOMBIA: CONTINUAN 
LOS COMBATES

MOC’OA (Colombia), 13 
(Efe). - Continúan los com
bates entre las fuerzas del 
Ejército y los guerrilleros en 
la región de Villagarzón, a 
unos treinta kilómetros de 
Mocoa, infomian medios 
mili tares.

Comandos aerotranspor
tados del Ejército han sido 
enviados a dicha zona para 
luchar contra los guerrille
ros.

EL PARLAMENTO 
EUROPEO, FAVORABLE 
A MARRUECOS

ESTRASBURGO (Aba
cia, Francia), 13 (Efe).— El 
Parlamento Europeo ha 
adoptado el Jueves, una re
solución (129 votos a favor, 
82 contra oncemulos) sobre 
el Sahara occidental, favo
rable a las tesis marroquíes.

Con la oposición de co
munistas y bastantes socia
listas, el texto no alude al 
derecho a la autodetermina
ción del pueblo saharaui ni 
al Frente Polisario y urge al 
Gobierno argelino a que no 
autorice, desde su territorio, 
acciones armadas contra Ma
rruecos.

IRAN-IRAK: SE APLAZA 
EL ALTO EL FUEGO

BEIRUT, 13 (Efe).- 
Mientras un portavoz islámi
co comunicaba el aplaza
miento del alto el fuego pro
puesto a Irán e Irak por la 
comisión mediadora de la 
Conferencia Islámica, un al
to dirigente religioso de Irán 
anunciaba ayer una próxima 
ofensiva iraní en represalia 
por los ataques con misiles 
lanzados recientemente por 
los iraquíes.

El secretario general de la 
Organizaçiôn de la Confe
rencia Islámica, Habib Chat
ty, infomrÓ en Yeddah 
(Arabia Saudi) que se apla
zará la fecha de la entrada 
en vigor del alto el fuego 
propuesto por la comisión 
mediadora islámica para la 
medianoche de ayer.

LA CUMBRE LIBANO- 
SIRIA

BEIRUT, 13 (Efe).- Al 
término de la cumbre sirio- 
libanesa, inaugurada el rnar- 
tes en Damasco, ha sido 
emitido un breve comuni
cado conjunto en el que se 
anuncia que los dos Jefes de 
Estado han discutido diver
sas medidas tendentes a me
jorar el estado de seguridad 
en el Líbano y a acelerar el 
proceso de reconciliación 
nacional.

POLONIA: NUEVAS 
REIVINOICACIONES Y 
CONFLICTOS

VARSOVIA, 13 (Efe). 
Con idea de eliminar la<ten
sión interior en Polonia, el 
jefe del Gobierno, Wojciech 
Jaruzelski, quiere reunirse 
con el Comité de Coordi
nación de Solidaridad para 
tratar las diferencias existen
tes.

Tras el acuerdo consegui
do en Lodz, el núcleo de los 
conflictos se vislumbra en la 
ciudad de Radom, donde 
337 empresas deliberan 
sobre una eventual huelga 
para lograr sus reivindicacio
nes, establecidas en una Es
ta de 17 puntos, entre los 
que destacan el despido de 
funcionarios locales y la in
vestigación de las represio
nes violentas de los obreros 
en 1976.
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B LEOPOLDO C4£y0 SOmO: CL NUEVO PRIMER MINISTRO VISTO DE CERCA Bi

P L comienzo del noviazgo entre Pilar Ibáñez Martín y Leopol- 
do Calvo Sotelo es una de las mejores anécdotas de la vida 

familiar del presidente del Gobierno.
Era entonces un estudiante de Ingenieros cuando los estu

diantes fueron a la huelga. El ministro de Educación, Ibáñez 
Martín, llamó al estudiante Calvo Sotelo a su domicilio particu
lar. Durante toda la tarde ministro y estudiante hablaron de las 
razones de la huelga. Al día siguiente Leopoldo Calvo Sotelo en
vió un gran ramo de flores a Pilar Ibáñez. Fue el principio del no-

En pocos años pasó por la dirección de las prind 
empresas del país para terminar en el nocimie '

Después de sentirse traicionado por Silva Muñn 
y ser protegido por Fraga, apuesta por Suárez y 
UCD para las primeras elecciones democráticos

viazgo que terminó en boda en el año 1954.

EJECUTIVO CON FUTURO

Leopoldo Calvo Sotelo había sido 
nombrado director de Perlofil, una so
ciedad anónima, vinculada ai Banco

Los años fueron pasando rápidos 
para el matrimonio Calvo Sotelo. A los 
dos años largos de matrimonio, llegó el 
primer hijo y luego siete más, casi se
guidos: Leopoldo, Juan, Pilar, Pedro,

El presidente Suárez siempre le mantuvo en un y 
discreto pero como alternativa á su posición eni 
partido y en el Gobierno

la hBliria ile ib emnresai
.. — ' íd,lanzaúo a pBliliH 2 'Democrat

iliad de los 
Ka fecha, 
os de activi 
ivo Sotelo. 
Su gestiói 

discutil 
’a, sino su 
oa ya año:

Urquijo, donde trabajaba su tío Fran
cisco Bustelo.

En Perlofil coincidió con Solana, un 
químico, padre de los diputados socia
listas Luis y Javier Solana, que fue uno 
de sus mejores colaboradores en aque
lla etapa.

Víctor, José María, Andres y Pablo. De 
una vieja casa en la calle Cavanilles de 
Madrid fueron pasando por distintos 
domicilios hasta que Leopoldo Calvo 
Sotelo se lanzó a comprar un terreno 
en Somosaguas, una zona aún sin ex
plotar, en las afueras de Madrid, donde 
aún viven.

CARRERA EMPRESARIAL

n había op 
tíón moná 

presidente de la Red Nacional de Fe ción, por J

Con el prestigio de su propio traba
jo y el apoyo de varios amigos, Leopol
do Calvo Sotelo pasa por la Dirección 
de Explosivos Río Tinto. Siendo minis
tro de Obras Públicas su buen amigo 
Federico Silva Muñoz, es nombrado

rrocarriles Españoles, la RENFE.
Su relación con el mundo empresa ^NTACT

rial y de la banca seguía siendo 
cha, lo mismo que con los viejos aff* ^Ivo Sot 

^tnbienteígos de las Juventudes Monárquicas.
pocos años después va a permitía ricto marc 
montar la campaña de Unión de ^ción pers

Silv, 
cuando 

"le CAMP
t' 4«'’Ministro I

La familia Calvo Sotelo,en pleno en el jardin de su casa de Somosaguas, en Madrid. (Foto Europa Press)
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Leopoldo Calvo Sotelo siempre fue hombre de confianza de Suárez. (Foto Europa Press)
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Detnocrático con el apoyo de la to- 
ifed de los bancos. Pero para llegar 
Ka fecha, aún quedaban muchos 
ís de actividad política en la vida de 
Iw Sotelo.
Su gestión en las distintas empre- 
‘6S discutida, pero no es ese nuestro 
’a, sino su perfil humano y político.
*^a ya años que Leopoldo Calvo So- 
’ había optado sin ambages por la 

monárquica. Y dentro de esa
al de F® ^ón, por Juan Carlos.
IFE.
empresa A’TACTOS POLITICOS
do csW 
’jos a® ^Ivo Sotelo se ha movido siempre 

^'’’’aientes progresistas dentro del 
lerm^ ficto marco de la legalidad. Su vin- 
I de Cea ación personal más notable fue a

Silva, pero terminó de forma 
'cuando Silva aceptó la presiden- 

' de CAMPSA después de esar co- 
’^inistro de Obras Públicas y des- 

el liderazgo de un grupo refor

Los grandes amigos politicos 
de Calvo Sotelo

^ONSO OSORIO.^ Amigos personales desde hace más de 
feinta años. Ambos se profesan confianza mutua y casi total 
^^incidencia política.

Cabanillas. — Amigo muy querido por toda la familia Calvo 
^telo. Considerado por el Presidente del Gobierno como fina 
^^^ligencia política. De su absoluta confianza.

OLI art.— Viejo amigo personal. Han coincidido mu- 
veces en los mismos grupos económicos y la vida pública 

^^de hace años.

PEOfio PEREZ LLORCA. — Le tiene en gran estima política 
su capacidad de negociador, buenas maneras y su exquisito 

parlamentario.
^^^TIN villa.— Considerado por Leopoldo Calvo Sotelo como 
^ombre fuerte» dentro de la UCD. Ha sido siempre «hombre 
^^damental» en todas las concepciones de Leopoldo Calvo So- 

a pesar del distinto origen político.
^^^^^VEL fraga. — Estuvieron muy unidos cuando Fraga arropó a 
^S^vo Sotelo en el primer Gobierno de la Monarquía. Ahora es- 

distanciados por el propio carácter de Fraga y la posición de 
Sotelo desde la formación de la UCD.

mista en el que estaban, junto a Calvo 
Sotelo, Osorio, Fraga, Cabanillas y 
otros.

La actividad política de Calvo Sote
lo en los años del franquismo se resu
me en sus dos intentos de llegar como 
Procurador al Palacio de las Cortes. La 
primera vez, en 1967, es derrotado en 
Lugo. En la segunda, por la vía sindicó 
y de la mano de un conocido sindicalis
ta, accede a la Cámara. Era el año 
1975 y el régimen de Franco tocaba a 
su fin.

Durante ese tiempo Calvo Sotelo 
estuvo ligado a Manuel Fraga, primero 
en la asociación FEDISA, y luego en el 
primer Gobierno de la Monarquía del 
que Calvo Sotelo formó parte por las 
presiones de Fraga.

En esas fechas el contacto político 
entre Adolfo Suárez y Leopoldo Calvo 
Sotelo es un hecho. Hay dos años de fi
jación de posturas pero Leopoldo Cal-

vo Sotelo se convierte en 
imprescindible de Adolfo 
contrapeso autorizado político y técni
co en materia política y económica.

Por otro ladoj la amistad entre Al
fonso Osorio y Leopoldo Calvo Sotelo, 
era más que un tandem amigable.

EL ALQUIMISTA DE UCD

Su paso por los Ministerios de Co
mercio y Obras Públicas son mera 
anécdota al lado de sus gestiones en el 
nacimiento de la UCD a partir de una 
serie de partidos disgregados e incon
cretos. Fue una maniobra concebida 
en Suárez y en las más altas esferas del 
país y dé la que fue brazo ejecutor Leo
poldo Calvo Sotelo.

Desde su dimisión como titular de 
Obras Públicas hasta las elecciones de 
1977, su actividad de negociador entre 
los hombres de la UCD futura fue ten
sa. Pero Calvo Sotelo consiguió agluti
nar y hacer claudicar a gentes como 
Fernández Ordóñez, Garrigues, Camu
ñas, Meilán, Cabanillas, Lasuén, Sán
chez de León, Rafa Arias... Había sido 
una labor de alquimista que el éxito de 
las elecciones de 1977 premió. Era ya 
el segundo de Adolfo Suárez, que reci
bió de manos de Calvo Sotelo un parti
do hecho, a puntadas, pero en condi
ciones de pujar en la apuesta democrá
tica.

Desde entonces, Adólfo Suárez 
siempre le ha tenido en reserva, en una 
discreta posición que por excepciona
les circunstancias, aún no valoradas, le 
han llevado al primer plano de actuali
dad y al puesto de más alta responsabi
lidad en la nación.

Antonio María HERRERO
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En el Congreso 
norteamencano

Otro 
escándalo 
con rabia
A Una bella modelo de "Play boy'" 

consiguió votos negativos a 
una ley gracias a ciertos favores 
a unos congresistas

WASHINGTON 13 (Efe).- Un congre
sista norteamericano ha protagonizado un 
nuevo escándalo con una bella rubia, que 
había posado por la revista “Payboy”.

Se trata del representante republicano 
de Delaware; Thomas B. Evans, que con 
otros dos colegas suyos alquiló un chalé en 
Palm Beach, donde pasó un periodo de va
caciones, en enero último, en compañía de 
Paula Clifton Parkinson, exuberante rubia 
de 30 años de edad.

El semanario nortamericano “Newsweek” 
indica en su número actual que Parkinson 
es una “lobista” (alguien que ejerce presio
nes en los pasillos de la política a favor o 
en contra de un proyecto de ley), pero cu- 
yos métodos parecen ser más ortodoxos.

El pasado mes de noviembre, la contro
vertida revista “Playboy” publicó una en
trevista con Parkinson, que se deió foto
grafiar con un pañuelo rojo, un liguero ne
gro y cartera... y nada más.

“La ventaja de ser una lobista guapa es 
que tengo un poco más de ventaja a la hora 
de tener acceso al despacho de un congre
sista”, manifestó Parkinson en su entrevista 
con “Playboy”.

Desde el punto de vista político, la her
mosa “lobista” buscaba de Evans y sus ami
gos que se opusiesen en el Congreso a una 
ley que ampliaba el campo de acción del 
Gobierno en materia de seguros para la 
agricultura.

“NO VENDIO SU VOTO”

Al final señala ‘-‘Newsweek”, la ley fue 
aprobada, pero, curiosamente, Evans y los 
representantes republicanos por Indiana, 
Dan Quayle (actualmente senador), y por 
Illinois, Torn Railsback, votaron en contra 
del proyecto.

Según algunos periódicos norteamerica
nos, durante los días de descanso que 
Evans y sus amigos pasaron en Palrri Beach 
junto a Parkinson, no se habló únicamente 
de política y algunas de las presiones de la 
escultórica “lobista” quizá tengan que in
cluirse en un dossier clasificado “S”.

Lo cierto del caso es que Evans ha nega
do públicamente el rumor que le acusa de 
haber vendido su voto en el Congreso por 
“ciertos favores” y mantiene que su actua
ción en la Cámara de Representantes res
pondió únicamente al rriesurado estudio 
que hizo del temá.

No obstante, la primera reacción al es
cándalo de su colega y amigo Torn Rails
back fue; “Tom (Evans) tendrá que contár
selo todo a su esposa, y yo a la mía”.

Resuelto el misterio 
de "la terroriste 

embarazada"
ROMA (Efej.- Francesca Beífere, militante 

de "Primera Línea", recluida desde hace dos años 
en una cárcel de maxima seguridad, va a tener un 
hijo, pero no lo concibió en la prisión, sino en la 
sala de un tribunal.

Francesca Bellere compareció, el pasado mes 
de junio, en un proceso contra "Primera Línea", 
coincidiendo en la "jaula" de los acusados con 
su compañero Fabio Brussa.

El "misterio de la terrorista embarazada" lo 
resolvió anteanoche la segunda cadena de la Te
levisión Italiana (RAI) al mostrar una película 
de aquel proceso, en la que ambos acusados, aje
nos a jueces, carabineros, abogados / público, ce
lebraban tiernamente su reencuentro.

La filmación televisiva, si no es una prueba 
concluyente, es por lo menos un indicio, dado 
que desde aquella fecha hasta hoy, vísperas del 
parto, han pasado nueve meses.

De cualquier modo la "hazaña" no deja de 
asombrar, teniendo en cuenta las extremas medi
das de seguridad que rodean en Italia cualquier 
proceso contra presuntos terroristas.

Para empezar, éstos son introducidos uno a 
uno, y esposados a un carabinero, en una especie 
de "jaula" con gruesos barrotes y se supone que, 
durante todo el juicio, deben permanecer severa
mente vigilados.
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OTRO JEFE DE 
"ALFA ROMEO" 
HERIDO POR LAS 
"BR"

El incendio 
de 

«Almacenes 
Arias» en 
Barcelona

Fue provocado por

MILAN (Italia), 13 (Efe).- 
Alberto Vallanzasca, un jefe de 
sección de la factoría "Alfa 
Romeo" de Arese, fue herido 
en las piernas ayer por un co
mando terrorista de las "Bri
gadas Rojas".

Vallanzasca, de 37 años, re
cibió un disparo en la rodilla 
izquierda cuando un^comando 
de dos o otres terroristas le 
interceptó en el aparcamien
to de la fábrica.

- - .yna llamada telefónica a una 
emisora de radio privada se res
ponsabilizó del atentado, perpe
trado por la columna "Walter 
Alasia", brigada "Alfa-Romeo- 
Walter Pez^oli".

El jefe de sección fue soco
rrido por sus compañeros que 
bloquearon todas las puertas de 
la factoría con la esperanza 
de capturar a los terroristas, 
pero la medida no dio resulta
do.

Se trata del sexto jefe de 
"Alfa Romeo" víctima de un 
atentado terrorista.

EGIPTO; 23 
MUERTOS AL 
HUNDIRSE UNA 
CASA

potentes^rtefoctos
Los cuatro miembros T Tr» rv-i/rt-ri rv-» »5

de una familia uruguaya han sido las víctimas del incendio un niammonio uruguayo y sus |
de los “Almacenes Arias". Un error en la residencia del < ...2 

BARCELONA, 13 (Agencias).-

Valle de Hebrón.hizo pensar, ayer que un quinto cadáver 
había sido llevado allí, lo que ahora ha sido desmentido por

dos hijos han sido las víctimas

■ks?

la unidad de quemados.

Según fuentes de la Poli
cía, en el momento en que 
se produjo el incendio se 
oyó un fuerte ruido y una 
gran llamarada salió de ios 
almacenes. Simultáneamen
te, del portal de la casa de 
vecinos del inmueble salie
ron 4 ó 5 jóvenes corrien
do. Aunque no se han en
contrado restos de posi
bles explosivos, la Policía 
y los Bomberos han coin
cidido en afirmar a “Efe” 
que es imposible que el 
fuero se propagar>a a tal 
velocidad y se produje
ran tan altas temperaturas 
—de más de 600 grados- 
de forma natural.

En el momento en que 
se produjo el incendio, una 
familia de súbditos urugua
yos, que se hospedaba en la 
“Pensión Cristina”, sita en 
el tercer piso del inmueble.

BARCELONA. - Los bomberos intentando sofocar el incendio de Almacenes Arias 
(Telefoto Éuropa Press).

entraba —o salían— del 
portal. Alcanzados por el 
siniestro, resultaron total
mente carbonizados.

Se trata de Wilson Alber
to Baez e Himbera, de 40 
años, su hijo, Elgar Wiisor 
Baez, de 9 años. Ambos 
fueron llevados al Clínico, 
donde ingresaron cadáveres 
y de allí fueron trasladados 
al Instituto Anatómico Fo
rense. En la residencia del 
Valle de Hebrón ingresó 
cadáver Luis Ernésto Baez, 
de 8 años. Su madre, Glo
ria Roldan Deny de Baez, 
de 30 años, ingrésó con 
quemaduras muy graves y 
falleció al poco tiempo.

EL CAIRO, 13 (Efe)- 
Veintitrés personas han re
sultado muertas y otras 15 
heridas en el hundimiento 
de dos casas. El incidente 
se produjo en Beni-Soueif, 
alto Egipto.

Según “Al Ahram” la 
construcción sin licencia de 
un quinto piso sobre una de 
las casas, cuyos cimientos 
no lo permitían fue el ori
gen del hundimiento. El 
edificio se desplomó sobre 
la casa vecina, causando 
gran número de víctimas.

lvíACAO:'SEIS 
REFUGIADOS 
CHINOS MUERTOS 
POR UNA EXPLOSION

MACAO, (Portugal), 13 
(Efe).— Seis refugiados clan
destinos chinos resultaron muer
tos por una potente explosión 
registrada ayer en la isla de 
Taipa, en Macao, enclave portu
gués de la costa china.

Las víctimas, cinco hom
bres y una mujer, fueron de
senterradas entre los escombros 
de una cabaña de madera 
cercana a un polvorín que servía 
a las fábricas locales de fuegos 
artificiales.

Ardieron los talleres de Las Palmas

EL INCENDIO DE «FOCSA», 
UN SABOTAJE

LAS PALMAS, 13 (Logos).-A 
dos millones de pesetas aproxima
damente asciende el importe de los 
daños ocasionados como conse
cuencia de un incendio registrado 
ayer por la noche en el edificio don
de se encuentran los talleres de Foc- 
sa, concesionario de la recogida de 
basuras de la ciudad. Tras un primer 
análisis el siniestro ofrece las carac
terísticas de haber sido intenciona
do. Las llamas sé iniciaron en dos si
tios diferentes, lo que demuestra 
que también ha habido dos focos 
incendiarios. El hecho de que en la 
zona donde se ha registrado el si
niestro no existiera por otra parte, 
ninguna instalación de tipo eléctri
co, descarta la posibilidad de un 
cortocircuito.

Las llamas prendieron en una 
partida de brezo y retama que 
había sido traida en la mañana del 
miércoles especialmente desde Má
laga. Se calcula que entre diez o 
doce mil kilos de brezos de los de
positados allí ardieron, materia que

se empleaba para la fabricación de 
escobas con destino a la limpieza 
de la ciudad.

El hecho de que precisamente en 
una dependencia contigua al lugar 
donde se registró el fuego, se encon
traban unos 15 bidones de aceite, 
confirma que pudo haberse produ
cido una auténtica tragedia, ya que 
el intenso calor habría hecho que 
explosionaran los citados bidones 
de aciete, lo que hubiera sido fatal 
para la estructura del edificio.

PINCHARON LAS RUEDAS 
DE LOS CAMIONES

En opinión del alcalde de Las 
Palmas, no cabe duda de que este 
incendio ha sido provocado y “con 
estas salvajadas ninguna huelga po
drá triunfar. Asimismo, don Juan 
Rodríguez Doreste ha declarado 
que, por la mañana, piquetes de 
huelguistas provocaron nuevas sali
das de los bomberos en la ciudad 
como consecuencia de otros tantos

incendios provocados en las basuras 
depositadas en las calles. El de más 
importancia, ayer fue de una enor
me cantidad de basura y madera 
que se hallaba situada cerca de la 
residencia sanitaria. El alcalde ha 
comentado que estos actos respon
den a la “culminación de una serie 
de actos de sabotaje y guerrilla ur
bana provocada por grupos extre
mistas. Por su parte, el concejal 
delegado de limpiezas de UCD, 
Juan Agustín Sánchez Bolaños, ha 
afirmado también que el incendio 
responde a las tácticas de sabotaje 
de grupos extremistas en la huel
ga que por segunda semana mantie
nen los trabajadores. El sabotaje ha 
llegado a tal extremo que incluso 
pincharon los camiones de recogi
da de basuras que se hallaban en 
el edificio de FOCSA donde se pro
dujo el incendio de la medianoche, 
con intención de que quedaran 
bloqueados y fueran pasto de las 
llamas, aunque afortunadamente 
no ha ocurrido así.

El secuestro del «Boeing» pakistaní podría terminar felizmente

Las personas que resul
taron muertas y heridas 
otras 4 habían intentado 
ganar la calle por la escale
ra del edificio, mientrasque 
otros vecinos se habían re
fugiado en las terrazas o per
manecieron en sus pisos.

PROVOCADO POR 
ARTEFACTOS 
INDENCIARIOS

Según la delegación de 
servicios de protección ciu
dadana del Ayuntamiento 
de Barcelona la hipótesis 
más viable sobre el origen 
del siniestro, una vez prac
ticadas las investigaciones 
propias del caso, por los ser
vicios técnicos del Cuerpo 
de Bomberos, es que fue 
provocado por artefactos in
cendiarios potentes. La car
ga de fuego de los materiales 
acumulados en los escapara
tes, no puede justificar, en 
ningún caso, ni la intensidad 
de las llamas, ni la elevada 
temperatura originada en los 
primeros instantes, pues» 
de manifiesto por la fusioo 
de los vidrios de las puertas 
de la planta baja y el reblan
decimiento de elementos de 
aluminio que solamente se 
derriten a temperaturasprO' 
ximas a los 600 grados.

Abonan esta hipótesis 
ubicación del siniestro en < 
puerta de acceso de los a' 
macenes y la intensidad o 
los daños provocados en e 
indicado vestíbulo 
otra parte, servía de pue'* 
de acceso al vecindario"-

SaiKo mon 
ÜUCKDÍ 

láladro BL 
DECKER I 
con estuche 
fea circuí 
/oro crom^ 
-Nombra c 
'arios modi 

Eortasetos । 
Sandvik 
Eortacéspei 

6Uck di 
Pesi 

'^■cira cort 
l^ogedor

Pakistán accede a liberar a los presos políticos
DAMASCO, 13.— Momentos antes de

que expirase el ultimátum dado por los 
secuestradores aéreos del avión de las 
líneas aéreas pakistaníes —“PIA”—, las 
17.00 horas de ayer jueves, hora espa
ñola— la respuesta del Gobierno de Pa
kistán fue comunicada desde la torre de 
control de aeropuerto de Damasco por el 
general sirio Mohammed Al-Khuli.

como una presión directa sobre Haq, 
para quien un desenlace falta de la suerte 
de los norteamericanos supondría el 
“corte” de la ayuda que recibe de los Es
tados Unidos.

MODIFICACIONES

“En nombre del presidente Hafez 
Assad (sirio) —dijo el general— os ruego 

contra los rehenes hastaque no actuéis
que se eleboren los detalles de la respues
ta”.

Inicialmente, los secuestradores ame
nazaron con volar el avión con todos los 
pasajeros, tripulantes y ellos mismos a 
bordo, pero ayer cambiaron de idea y 
amenazaron con dar muerte a tres pasaje
ros norteamericanos que se encuentran 
entre los rehenes, si el Gobierno pakista
ní del general Zia ul Haq, no accedía a 
sus pretensiones.

En su mensaje de ultimátum, los se
cuestradores calificaban a los tres nortea
mericanos de agentes de la “CIA“ y rei
teraron que si no se cumplían sus exi
gencias “los resultados serían trágicos”.

Esta nueva amenaza, se interpretó

Las demoras en llegar a un acuerdo 
que pusiese fin a este secuestro aéreo, el 
más largo de la historia de los secuestros 
aéreos, se debieron en parte a las con
tinuas modificaciones en la lista de pre
sos políticos que introducían los secues
tradores. '

Después de anunciar que "los 55 pre
sos políticos serán liberados”, el general 
sirio pidió a los piratas aéreos, que acla
rasen seis nombre de la lista. A continua
ción, uno de los tres asaltantes deletreó 
los los nombres pedidos, que fueron es
critos en la torre de control por el emba
jador paquistaní.

Minutos antes de las 17.00 (18.00 ho
ra siria), los secuestradores aéreos insta
ron a las autoridades- reunidas en la to
rre de control a darse prisa en responder

a sus exigencias: “Rápido, rápido —dije
ron—, hemos esperado mucho tiempo”.

Al rnismo tiempo, los presidente sirio 
y paquistaní recibían un mensaje urgente 
del secretario general de las Naciones Uni
das, Kurt Waldheim, en el que les pedía 
que hicieran todo lo posible para evitar 
una “conclusión trágica” a bordo del 
avión secuestrado.

En estos momentos, los asaltantes, y 
el embajador paquistaní para Siria y Jor
dania, Sarfaraz Khan, están ultimando los 
detalles del acuerdo. Las autoridades es
tán recogiendo más detalles sobre los seis 
presos políticos, cuyas identidades no 
quedaron suficientemente claras en la lis
ta original de 55 nombres.

En los últimos y tensos minutos pre
vios la hora crítica, en la torre de control 
se encontraban algunos diplomáticos nor
teamericanos, cuya presencia fue autori
zada poco antes, pero se ignora si habla

ron directamente con los piratas aéreos.
También estaban presentes el padre y 

hermano de uno de los secuestradores, 
que se habían trasladado a Damasco a 
principios de esta semana. Sin embargo.

los piratas aéreos, se negaron a hablaran" 
sus parientes.

UNO DE LOS REHENES 
RESIDE EN ESPAímA

Un funcionario de la Embajada ^ , 
teamericana en Damasco ha dado las , 
tidades de los tres norteamericanos 3 
nazados con muerte. Se trata del 

- de lowa Frederick Hubbell y de dos 
merciantes: Craig Richard Clymore. 
California, y Lawrence Mangum, de 
va York. Al parecer, Mangum resid® 
España. ye

Noticias de último minuto indicad 
los secuestradores, tras recibir las pe
ta positiva de Pakistán, pidieron a I^Uj, 
gociadores paquistaní y sirio \ai|es 
rían media hora en elaborar los de 
del acuerdo. .ji-

En inglés, uno de los secuestradoi" ’^^5 
jo a la torre de control “gracias a 
por vuestra cooperación y amabilidad

Por su parte, las autoridades en hjta- 
de control han pedido a los tres pdd^ jel 
nies que abran la puerta trasera y. 
“Boeing 720”, con el fin de entrega 
mentos y agua a los pasajeros.

¡'toa ter 
'’¡’allero, 

^isalis 
'’Dallero, 
'"’otcsbía 

Són< 
^¡’allero 
^/54.. 

^ándal (
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isos.

Gran promoción 
especial 

día del padre
E/ Hípermercoíio ALCAMPO quiere ayuíúr/es a ceieèraria Fiesta üie San José hacieneéo una 
promoción especia/ c/ec/icac/a exc/usivameníe a/ padre. En esta págma Vd. encontrará un 
amp/io surtiíh de artícu/os que pueden ser e/ rega/o idea/para é/.

Aproveche esta ocasión especia/ que /e /mnda e/ Hipermercado ALCAMPOpara tener e/ 
deta//e en que Pd. piensa y que é/ agradecerá.

[
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Sanco mordaza portátil 
i mack DECKER...............
Wo BLACK 
DECKER DNJ-50, 
tonestuche 13 brcxas ..... 
fera circular CASALS, 
tto cromo-vanadio..........  

‘Nombra coche moqueta, 
'arios modelos......................  

fetasetos eléctrico 

íANDVIK....................  
'^césped eléctrico 
íMACK DECKER, 550 W.

Peso: 5,5 Kg. 
corte graduable. 

"Cogedor acoplado.............

3,36o; 2.9S>9,-

2.585,-

3395;- 1.199,- 

jLá55;- 1399,- 

3<995^,- 2.6S)9,-

6.799,-

Reloj digital cuarzo 
CASIO F-7............................

Reloj CASIO Quartz 
calculadora - cronógrafo . .

Calculadora de bolsillo 
TEXAS INSTRUMENTS 
TI-1030, 8 dígitos, 
memoria.................................

Afeitadora- BRAUN 
standard .................................

Afeitadora PHILIPS 
HP-1207 .................................

Encendedor 
FLAMINAIRE, 
a gas, extraplano.................. 

Estuche INOXCROM 
bolígrafo y lapicero acero 
inoxidable..............................

Estuche SHEAEER, 
bolígrafo acero inoxidable .

^t+oLT,- 1.475,-

.4-975;- 3.590,-

1.399,-

2.150,-

^,95d,- 2.125,-

>250;- 799,-

>450;- 860,-, 

3XW,- 625,-

Portafolios skay.................... T.975Í-

Blcxrk 16 anillas 
con recambio, lujo...............  ,566,-
Bolso reporter con 
bandolera.............................. 7^757-

Maleta flexible un asa, 
símil-piel,70 cm..................... 4-995;
Saco dormir alpino 
cire-cire................................   • 4-795;-
Barbacoa mod. C-42 
ALGON.........................  4-455;-

1.599,-

499,-

599,-

1.599,-

1.499,-

1.199,-

Foto-Cine
Proyector cine HANIMEX
SR9000super8sonoro . . . .¿7<0Of),- 22.7 5U

Cámara reflex NIKON EM -jen
con objetivo l,8/50mm. . . ¿drOOO,- ly.75u

0$
íblarc»"

Textil

Tomavistas sonoro
• SANKIO XL-320 

con estuche.............

Cámara instant 
POLAROID-1000 . .

^3^,- 28.699,-

3.369,- 2.9S)9,-

Deportes -
Raqueta tenis DUNLOP 
competición super............... 3*^69,- d‘>

Raqueta tenis FOREST
HILL aluminio.................... T«395i- 1.

Sonido

ada nof
’Íe-
’"lo 

aboga';,

no re, 
de 
eside C

•C’" ‘’pS' 
a los"*

sf?•egar a"

^'í?'33631, fantasía
'^Icro, tallas 2/6............. ’

lisa-tergal,
7æro. tallas 36/43, 

blanco/cielo/beige .

de vestir, 
tallas

^^dal caballero...............

795,-

430,-

665,-
1.500,-

Calzado
Kiowa caballero piel, suela > 1 tc
cuero, tallas 38/44 ...............

Chinela caballero, polipiel, 
tallas 38/44 ............................ ZoU,-
Deportivos piel, tres » Z2C
bandas, tallas 38/44 .......... O35,-

Equipo Hi-Fi 
SCHNEIDER TEAM-20 
20 X 200 con bailes 
y mueble........................... jSLooü,- 45.900,-
Equipo Hi-Fi 
SCITNEIDER TEAM-30, 
30 X 200, con bailes 
y mueble .............................. ^6t6<wí-69.000,-
Equipo Hi-FiJ.V.A., plato 
automático, amplificador nnA
20x 200, bailes2 vías..........49^560;-
TV MBO 5 (pulgadas), 
cassette y radio...................... 42-699,-20.OUv,-

ALCAMPO
Centro Comercial de Utebo~Ctra, de Logroño

Horario: 10 a 22 horas (de lunes a sábado)

¡Fulminamos los precios!

E1 hipermercado ALCAMPO le ofrece 
un servicio de crédito hasta 24 meses.

En todos los artículos de electro
domésticos, televisores y sonido 
ALCAMPO ofrece una garantía de tres 
años.

Nos complace informarles que 
aceptamos la Tarjeta de Crédito 6000.

Nuestra oficina de crédito les dará 
todo tipo de información referente a 
estos nuevos servicios del Hipermerca
do ALCAMPO.
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Información bursátil fa
cilitada por el banco de Viz
caya, en exclusiva para ARA- 
GOÑ/expres.

MADRID
Se desarrolló ¡a sesión de 

ayer con peor orientación mos
trándose una mayor división en
tre las alzas y los retrocesos, 
destacando entre las primeras la 
mejor orientación de los gru
pos de bancos industriales, cons
trucción V siderúrgicas, y en lo 
negativo los bancos comercia
les y químicas. El cierre tenía 
presencia de oferta bancaria. 
Papel claro en bancos comer
ciales que tenían repeticiones y 
pérdidas de 2 en Bilbao, His
pano y Vizcaya, y de 4 en San-

Faentes Quintana, partidario
del consenso
político y sindical

SEVILLA, 13. (Logos).- 
El profesor Fuentes Quinta
na, que se encuentra en Se
villa dirigiendo unas joma
das de estudio sobre la eco
nomía andaluza y sus pro
blemas, manifestó ayer que 
la única fórmula para paliar 
el paro y la inflación en Es
paña es el consenso entre 
las fuerzas políticas y sindi
cales; en caso contrario, es
te problema de la guerra 
general por el reparto del 
producto, empobrecerá ca
da vez más a cada grupo so
cial. “Si este consenso es 
necesario en todo el territo
rio nacional para salir de la 
crisis económica, en Andalu
cía es obvio su funciona
miento ya que los proble
mas andaluces son dobles, 
unos coyunturales provo
cados por la sequía y las he
ladas, que necesitan una reso

MERCADO DE DIVISAS
MADRID, 13 (Logos).— El mercado de divisas cerró 

ayer con los siguientes cambios:

dolar usa comprador 85,919 y 86,149 vendedor1
1 
1
1 
1
1

1 
1
1 
1
1

DOLAR CANADIENSE 
FRANCO FRANCES. . 
LIBRA ESTERLINA. . 
LIBRA IRLANDESA . 
FRANCO SUIZO . . . .

100 FRANCOS BELGAS 
1 MARCO ALEMAN . . .
100 LIRAS ITALIANAS

FLORIN HOLANDES 
CORONA SUECA. . . 
CORONA DANESA . 
CORONA NORUEGA 
MARCO FINLANDES

100 CHELINES AUSTRIACOS .
100 ESCUDOS PORTUGUESES
100 YENS JAPONESES...............

PEOR ORIENTACION BOLSA de
Prece. ayer

tander, con una ganancia de 11 
en el Herrero. En bancos in
dustriales destacó el avance de 
5 en Fomento. Decae el inte
rés en las eléctricas, donde ha
bía una mayoría de signos ne
gativos suaves. Recortes de po
ca entidad en alimentación y 
comercio, y en construcción e 
inmobiliarias los avances más 
importantes eran de 4 en Dra
gados y de 2 en Vacesa. Ganan
cias bastante extendidas para el 
grupo de inversión, y en mono
polios, el único movimiento era 
la baja de 0,25 en Telefónica 
con cambio único. Lo mejor de 
siderúrgicas estaba en los avan
ces cortos de algunos valores del 
grupo del automóvil y en las 
químicas pequeños retrocesos y 
repeticiones, destacando las ba
jas de 0,50 en Energía y Petró
leos y de 0,25 en Gros y Explo
sivos. Indice;! 12,89 —0,19.

BARCELONA
La sesión transcurrió dentro 

de un ambiente de apatía y abu
rrimiento como consecuencia 
de las escasas órdenes que acu
dían al mercado donde predo
minaban las ventas. Sin embar
go se apreció una cierta resis- 

lución de urgencia, y otros 
estructurales^ provocados 
por las deficiencias agrarias 
y que tienen solución, entre 
otros con una remodelación 
del sector agrario y también 
con una remodelación del 
sector siderúrgico, hablando 
ya de otros problemas de ca
rácter industrial y con un 
mejor aprovechamiento 
las minerías andaluzas.

de

Más adelante, el profesor 
Fuentes Quintana dijo que 
a plazo medio el problema 
del paro es de difícil solu
ción, ya que hay que intensi
ficar el programa de obras 
púbhcas, un éxito del pro
grama de viviendas y una so
lución de los problemas es
tructurales como el de la 
agricultura.

El señor Fuentes Quinta
na se refirió a la financia
ción de las autonomías y di
jo que la ley de financiación 
de la autonomía la veía po
sitiva pero tiene el grave in
conveniente de que se pueda 
quemar, ya que el Gobierno 
tarda mucho en ponerla en 
práctica.

También dijo que la úni
ca reforma agraria que tiene 
hoy día viabihdad en Anda- 

. . . 71,622 y 71,899 

. . . 17,241 y 17,304 

. 190,259 y 191,112 

. 148,124 y 148,865 

. . . 44,356 y 44,590 

. 247,719 y 249,100 

. . . 40,623 y 40,828 

............ 8,384 y 8,415 

. . . 36,676 y 36,853 

. . . 18,593 y 18,683 

. . . 12,920 y 12,974 

. . . 15,888 y 15,960 

. . . 21,097 y 21,205 

. 573,328 y 577,174 

. 151, 185 y 152,126 

. . . 41,352 y 41,563 

tencia a la baja.que se traducía 
en numerosas repeticiones. En 
los bancos mejoraban 4 Vizca
ya, 3 Fomento y 1 Banesto y 
perdían 2 puntos Popular y San 
tander. Flojedad en las eléctri 
cas, con retrocesos de 1,75 en 
Sevillana y de 1 punto en Fecsa 
y Unión. Más paradas las cons
tructoras. que repetían cambio 
y pequeños desgastes en las 
inmobiliarias. En monopolios.. 
Telefónica cedió 0,25. En los 
grupos de siderúrgicas y auto
móvil, repeticiones o suaves re
trocesos destacando únicamen
te el avance de 15 enteros en 
Bend ibérica. En las químicas, 
salvo Pirelli que ponía dinero 
-I- 3 y Carburos que mejoró 1, 
el resto eran bajas, las más im
portantes de 2 enteros en Cep
sa e Hidronitro, la última seña
lando papel sin operaciones; el 
cierre quedaba dentro de un 
clima moderadamente vendedor.

VALENCIA
La tercera jornada bursátil 

evidenciaba signos de cansancio. 
Seguía habiendo demanda que 
se concentraba en los valores 
bancarios, donde las ganancias 

lucía es aquella que se fun
damenta en la industrializa
ción y la comercialización 
de los productos agrícolas, 
es decir, creando industrias 
complementarias a la agri
cultura y encontrando nue
vos cauces de venta de es
tos productos.

NO SE REBAJA 
LA TASA

DE INFLACION
BARCELONA, 13. (Lo

gos).— La tasa de inflación 
no se ha rebajado mucho en 
1980, si la comparamos 
con el avance del índice de 
precios de consumo en el 
anterior ejercicio. El 15,1 
por ciento con que ha cerra
do el pasado año recorta 
tan sólo medio punto de la 
magnitud amasada por su 
predecesor. De todos modos 
y dada la trayectoria del ejer- tintos grupos en función de
cicio (al término del pri
mer semestre nuestro ritmo 
inflacionario superaba al de 
la primera mitad de 1979), 
el resultado final ha sido 
más benigno de lo que los 
compases iniciales de mar
cha presagiaban.

Según el estudio que de
dica al tema el último bole
tín de coyuntura de Banca 
Más Sardá, salvo esporádi
cos encabezamientos del con
junto, el grupo de “alimen
tación, bebidas y tabaco” 
ha ido cada mes colocado 
en una discreta posición 
de retaguardia. Una tai 
conducta ha propiciado que 
el índice no se encarunid- 
ra a cotas más angustiosas. 
Por debajo de él todavía 
encontramos el apartado 
de “esparcimiento, cultura, 
deportes y enseñanza” que 
roza el 12 por cien. El 
campeón inflacionista ha 
sido él capítulo de “trans

eran de 3 puntos en Hispano, 
5 en Banesto y 6 en Santander, 
Popular perdía 1 y Valencia 2 y 
repetían Bilbao, Central y Viz 
caya. Más intrascendente el gru
po eléctrico, con repeticiones en 
Hidrola e Hidruñá y avance de 
0,25 en Iberduero. Escaso nego
cio en construcción,, con un re
troceso de 1 punto en Inmobi
liaria Valenciana. En inversión 
mobiliaria.5 repeticiones y en si
derúrgicas, avances de 1 entero 
para Tubacex y Fasa. De las 
químicas, únicamente contrató 
Explosivos con baja de 0,50 y 
Telefónica operó a 62,50 con 
ganancia de 1 entero. El cierre 
acusaba cansancio.

BILBAO
Sesión equilibrada de corto 

negocio, motivado por el desin
terés de los habituales. El corro 
eléctrico tenía reajustes que ab
sorben totalmente casi la ganan
cia de la sesión anterior, siendo 
las fluctuaciones de similar im
porte. En el corro siderúrgico 
solamente Aceros con 0,50 era 
capaz de superar su cambio an
terior, mientras que Tubacex y 
Hornos perdían esa misma can
tidad, y Cerrajera perdía 1. 
Pérdida de la fuerza ascenden
te en los bancos, siendo las pre
ferencias por el signo igual, aun
que todavía había alguna mejo
ría como los 4 de Bancaya, los 
3 del Santander y Banesto y los 
2 del Central. Prácticamente 
inoperante el corro siderúrgico. 
El único monopolio que actuq 
lo hizo desmereciendo un cuar
tillo. En inmobiliarias y cons
tructoras, la pérdida de 2 ente
ros en Zabaiburu era absorbi
da por las ganancias que se da
ban en Rezóla y Dragados; pa
ra el resto destacó el avance 

de Bodegas Bilbaínas con 11 pun
tos y de 4 en Seguros Bilbao, 
mientras Suburbanos perdía 5 
puntos. Cierre apático. Indice; 
115,57 40,15.

portes y comunicaciones” 
que supera el 20 por cien, 
seguido de “vivienda” y 
"otros gastos” ambos por 
encima del 18 por ciento. 
El papel de contención que 
la alimentación ha tenido 
en el conjunto —dada su 
ponderación— ha vuelto a 
poner sobre el tapete la ne
cesidad de modificar los pe
sos específicos de los dis- 

las estructuras de consumo 
actuales. La última encues
ta de presupuestos familia
res data de 1973-74 (las 
anteriores se efectuaron en 
1958-1964-1968), precisa
mente las fechas en las que 
el inicio del despegue en los 
precios del combustible pro
piciaba el colapso de las 
economías occidentales.

ACERCAMIENTO ENTRE El ulNln y uFIAl^f
MADRID. 13. (Efe).- Las 

conversaciones que están mante
niendo directivos de la firma au
tomovilística italiana "FIA T" 
y representantes de "SEAT" 
y del Instituto Nacional de 
Industria —máximo accionis
ta de esta sociedad— podrían re
solverse en los próximos días 
según han manifestado a "Efe" 
fuentes de toda solvencia.

Los contactos entre "FIA T" 
y el "INI" comenzaron el pa
sado mes de díriemhre, cuan-

BANCOS

Banco Zaragozano ...................  
Banco Exterior...........................  
Banco. Central ...........................  
Banco Español de Crédito . . . 
Banco Hispano Americano . . . 
Banco de Santander ................  
Banco Popular Español...........  
Banco de Bilbao......................... 
Banco de Vizcaya......................  
Banco industrial de Cataluña .. 
Banco Occidental......................
Banco Atlántico...................  
Banto Urquijo................
Banco industrial del Sur...........

ELECTRICAS

Hidro Española . .
Sevillana.................
Cantábrico ...........  
Eléctrica Viesgo . . 
Hidro Cataluña , . .
Iberduero.............. 
E. Reunidas . . , . . 
Unión E. Madrileña 
Fenosa...................  
Fecsa 1.ÍMX)...........

MINERAS

Ponferrada . . 
Duro Felguera

SIDEROMETALURGICAS

Altos Hornos 
Auxiliar F.C.

ALIMENTACION

Azucarera 
Ebro . . . 
Aguilas . .

QUIMICAS

Petróleos . 
Explosivos 
Energías .

CONSTRUCCION

Dragados ...........  
Urbis........... - . . .
Inmobiliarias Metro
Vallehermoso ....

VARIOS

Telefónica...........
Galerías Preciados
Campsa................  
Tabacalera. . .
Unión Fénix . . .
Seat......................

Cambios de la sesión de 
ayer facilitados por

DE AHORROS DE ZARAGOZA 
ARAGON V RlOfA.

do el ingeniero Romiti vino a 
España e indicó al accionista 
mayoritario de "SEAT" su de
seo de que no se presentara la 
denuncia ante el Tribunal Inter
nacional de la Haya por el in
cumplimiento . del acuerdo de 
"FIAT" provocado al no acudir 
a la ampliación del 31 de marzo 
del pasado año.

A raíz de esta conversación 
se iniciaron una serie de contac
tos tanto en España como en 
Italia, en los cuales se espera que

230 234
258 258
332 332
295 295
277 279
327 323
333 333
292 290
312 310
128 —
126 ■■

230 —
181 181
223 —

66 66
58,65 58
82,50 84
67 68
49,75 50
57,50 57
38 —
65,25 64,25
54,50 55
58,75 59

65
82 82

9 9
67 66

68 67,5
280 280
43 43

94 93,5
25,50 25,5
25,50 25

150 154
20 20,5
88 88
68,50 68,25

62,25 62
32,25 32

208 208
108 108
463 463

16,50 16,5

"FIA T" ofrezca algún 
arreglo a "SEA T" para 
no presente dicha apelador^- 

La resolución de estas 
daciones, en las cuales, al 
cer, ya hay un inicio 
tendrían que terminar an 
quier caso en los próximos 
ya que la parte española 
sea demorar en exceso .^i,o 
teniendo en cuenta al , 
de que ya ha pasado „i¡. 
mente un año desde el incodP 
miento de "FIA T".
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HflADRID (OTR Press). El pasado 23-F, entre 

Ijs actividades del país que quedaron colapsadas 
1 por la brusca irrupción del teniente coronel Tejero 

en el Congreso de los Diputados, cabe citar la que 
i en esos momentos estaba llevando a cabo la Funda- 
! oiónde Estudios Sociológicos (FUNDES) consisten- 
! te en un coloquio sobre el tema 'matrimonio y di- 
¡vorcio', que se estaba desarrollando en un hotel 
i madrileño, y al que asistían Julián Marías, Rafael 
i Ansón, Félix Pastor, Carmen Torres, el padre Díaz

1 ^Moreno, Miguel loyer y José Luis Pinillos.
Aquel coloquio, súbitamente interrumpido, fue 

reanudado el pasado viernes, aunque sin la presen
cia del padre Díaz Moreno —sin justificar— ni la de 
Félix Pastor, debida a una desgracia familiar; no 
obstante, al representante de Alianza Popular le 
sustituyó su correligionaria Isabel Barroso.

MATRIMONIO Y DIVORCIO, A DEBATE

BOYER: «El proyecto,
tímido y

Tal como indicaría Mi
guel Boyer, ex diputado so
cialista, existió un tono con
sensuado y menos tenso en 
la segunda reunión, hecho 
<iue -irónicamente dijo— 
podía valorar como de post 
liva la entrada de Tejero en 
el Congreso aquel “lunes 
aciago”.

Así pues, los distintos co- 
loquiantes hubieron de repe
lé aunque más sintetizada 
su intervención— y algunos 
ue ellos, como en el caso de 
Carmen Torres, la ampliaron 
Aun estando todos de acuer
do en la necesidad de ir ha- 
® Una ley de divorcio, las 
Juerentes matizaciones so- 
“æ el tema contribuyeron a 
w viveza al extenso colo- 
í**® que se prolongó por es- 

de tres horas. Incluso 
" final, el coloquio contó 

la presencia añadida 
i'POr no haber sido invita- 

del diputado ucedista 
Piniés, como se sabe 

I ‘fice de una enmienda a 
totalidad del actual pro- 

«, 4 i‘I’^®según revelo pien- 
, defender abriendo el de- 

^e^'drá lugar en el 
pt^ento el próximo día

. resumen, éstos fueron 
distintos puntos de vista

los asisten- 
"citado coloquio:

A RIAS; LA 
irrevocable

presidente 
haciendo una in

itia H histórica del te- 
turæ^ç^' Sagradas Escri- 
toriz' que Moisés au- 

^^Pudio basándose 
(literal-

•I«l D V ‘de corazón”) 
Í®nóm que es un 

‘"Olectivo y viene 
''iaenp° 1^0 llamaríamos

P“®s,“la 
Ment j sería el equi- 
tttosai^ libelonle repudio 
d'O forma, co- 
toicS’Poñdfente a cier- 

.sociales, a cier- 
dtiçç. Sociales que se pro- 
‘Idcido se había pro- 
'd la cierto momento 
‘lUelie « ^®úa de Israel, la 

autorización 
por Moisés”, 

"díc? Marías hay 
h Asie a en nues- 

® resistirse a que la 
.^’■evocable: “Yo 

'^'Vo irrevoca- 
’I’*® enV licué valor más 
’®®Pta ’Pedida en que se 

Su irrevocabüidad.

Creo que vale la pena el ries
go del fracaso matrominial 
teniendo en cuenta la posi
bilidad del premio' de que 
sea algo prodigioso”. Otras 
ideas que expuso fueron; 
“el divorcio hace improba
ble la plenitud del matrimo
nio”, “la situación social po
dría llevar a una aceptación 
de la existencia de una ley 
del divorcio” y, “no sería 
aceptable que la defensa del 
divorcio se considerase auto
máticamente como algo pro
gresivo, podría pensarse en 
una regresión, en una recaí
da en un estado de dureza 
de corazón”.

MIGUEL BOYER: 
NINGUN CONTRATO 
CIVIL OBLIGA 
PERMANENTEMENTE 
A LAS PARTES -

Este fue el único partici
pante que en la primera se
sión, la “dramáticamente in
terrumpida” según el mismo 
la caüficó, había merecido 
un aplauso del público asis
tente. El ex diputado socia
lista se mostró favorable a la 
rescisión del contrato matri
monial, tanto por causas de
terminadas como por mútuo 
acuerdo —ya que no concibe 
la existencia de contratos ci
viles que obüguen permanen
temente a las partes— o por 
voluntq^ unilateral. En su 
opinión, y salvaguardados 
ciertos derechos del cónyu
ge más debil y de los hijos, 
el divorcio soluciona situa
ciones verdaderamente gra
ves entre dos personas. Des
pues cuestionó que pueda 
ser considerado derecho na
tural la indisolubilidad del 
vinculo; “por el contrario 
—dijo— yo tendería a pensar 
que los derechos de las per
sonas está el de no enajenar 
la voluntad permanentemen
te”.

Sobre el actual-proyecto 
de ley opinó que le parece 
tímido y defectuoso; esto 
último porque: obhga a lar
gos plazos —entre dos y cin
co años-; obhga a acumular 
causas de separación y divor
cio, con los encarecimientos 
que imphea; y finalmente, 
porque la exigencia de de
mostrar el cese de la convi
vencia para incoar causa de 
divorcio puede actuar de in
centivo para abandonar el 
hogar. Otro defecto de téc
nica en la ley; el que dice 
“el divorcio disolverá el ma
trimonio cualquiera que sea 
la forma en que fuese cele-

defectuoso»
brado”, causante, a su juicio 
de una justificada polémica 
que se hubiera evitado si la 
redacción hubiese sido co
mo la de la ley Fortuna ita
liana, es decir “el divorcio 
disuelve el matrimonio civil 
y los efectos civiles del ma
trimonio canónico”.

Por último, reconoció el 
derecho de los obispos a ma
nifestarse sobre la materia, y 
sin tacharlo todo de desesta
bilizad ór indicó que, de ser
lo, lo era en el párrafo en 
que dice: “un Estado que 
no reconoce los valores mo
rales no tiene justificación 
para combatir la anarquía ni 
el dehto”.

JULIAN MARIAS:

«El divorcio hoce imposible lo 

plenitud del matrimonio»

CARMEN TORRES: 
PREVENIRLA 
RUPTURA MAS QUE 
EVITARLA

Esta psicóloga, que en 
la primera intervención se 
había Umitado a reivindicar 
una solución para el sufri
miento de muchos seres hu
manos que ven roto su ma
trimonio, realizó varias pun- 
tuahz aciones en el reanuda
do coloquio. Tras aludir a 
algunas frases del documen
to episcopal, que en su opi
nión eran de una impresio
nante fuerza coercitiva, ma
nifestó que lo que las perso
nas defienden es su derecho 
a ser fehees. Dijo más ade
lante que si en vez de equi
parar el mutuo acuerdo a su 
divorcio sin causa se entien
de que la ley no exige que se 
expongan las causas, resulta
rán bastantes venteas, entre 
las que citó: no sacar a la luz 
pública hechos que pertene
cen a la intimidad de las per
sonas; al no tener que pro
bar nada se propiciaría la re
conciliación; y, se evitaría 
que la enorme agresividad 
de las acusaciones revirtiera 
en los hijos, llegando a de
teriorar la imagen que tie
nen de sus padres.

Desde su experiencia de 
psicóloga constató que en

todos sus pacientes que te
nían planteada causa de nu
lidad se mostraban los efec
tos negativos de esos inter
minables procesos, “en to
das estas parejas la angustia 
que se detecta es la necesi
dad de tener que sacar a la 
luz pública su intimidad”.

Finalmente, y tras indicar 
que el divorcio se ha conver
tido en campo de batalla de 
muchas cosas que en nada 
tienen que ver con la fami
lia, propugnó que en vez de 
tratar de impedir las ruptu
ras cuando ya se han produ
cido, habría que esforzarse 
en prevenirlas.

JOSE LUIS PINILLOS: 
NECESIDAD DE 
PROTEGER AL MAS 
DEBIL

Para el profesor Pinillos, 
quien en la primera inter
vención se había definido 
no favorable a su divorcio 
pero sí tolerante al de los 
demás, éste es un hecho so
ciológico irreprimible en 
una sociedad democrática. 
Reconoció carecer de datos 
estadísticos sobre la realidad 
española en cuanto a procli
vidad al divorcio, pero admi
tió que era una aspiración 
creciente en la sociedad ac
tuary que venía a ser la ver
sión secularizada de la nuli
dad. Puso especial énfasis en 
el problema de los hijos, “el 
elemento más débil y abso
lutamente inocente”: según 
él, él divorcio es para el niño 
como un terremoto psicoló
gico, algo así como si se res
quebrajase el punto de apo
yo de toda su vida. Sin em
bargo, el citado aspecto nó 
no le impidió reconocer 
también que condenar a los 
hijos a vivir en un infierno, 
donde un matrimonio no se 
lleve bien, no es precisa
mente la mejor preparación 
para el desarrollo de esos 
niños.

Las anteriores reflexiones 
justifican que al final de su 
intervención el prestigioso 

psicólogo aboge porque to
da prudencia en la ley del 
divorcio sea poca, y siempre 
haya de orientarse a la pro
tección de la parte mas 
débil: la mujer, y sobre 
todo, los hijos

JOSE MARIA DIAZ 
MORENO: LA 
INDISOLUBILIDAD NO 
ES UN DOGMA

Después de considerar 
que la indisolubilidad no es 
un dogma constató que, por 
grand,ft que sea el fracaso, 
la Iglesia, no tiene potes
tad para disolver un matri
monio que es sacramental. 
Más adelante expuso las dos 
grandes tendencias de la 
Iglesia con respecto a las 
leyes civiles divorcistas: la 
primera, declarar toda ley 
civil divor cista intrínseca
mente inmoral; y la segun
da reconocer que se trata 
de un hecho puramente se
cular y la Iglesia no tiene 
por qué intervenir. “En me
dio estamos los que cree
mos que estas leyes civiles 
divorcistas pueden ser legiti
madas moralmente”, señaló. 
También recordó dos aspec
tos del documento de los 
obispos que hacen inacepta
ble una ley concreta del di- 
_vorcio: éste no puede con
siderarse como un derecho 
humano de la persona; y, 
no es admisible la disolu
ción del matrimonio por 
mutuo consentimiento.

En concreta referencia 
a la ley de Ordóñez anahzó 
los tres grandes defectos que, 
en su opinión, tiene esta 
ley; serias dudas de que se^ 
hayan respetado los acuer
dos que España firmó con 
conocimiento de un derecho 
de la persona y por mutuo 
consentimiento; y el trata
miento que da a las nulida
des otorgadas por la Iglesia. 
En conclusión, afirmó que 
los obispos no . quieren 
imponer a nadie sus ideas 
pero que tienen perfecto 
derecho a iluminar las con
ciencias de quienes quieran 
atenderlas.

RAFAEL ANSON; NO 
AL DIVROCIO, SI 
A UNA LEY

Empezó constatando que 
éste es un tema que tiene 
dividida a la sociedad espa
ñola y al partido de Gobier
no. En el aspecto jurídico 
señaló que el mayor defec
to de ley es que se haya en
viado antes de otras relati- 

vas al matrimonio y a la 
familia. Respecto a su ver
tiente social vino a decir que 
cada día hay más divorcios 
de hecho, y que a esta rea
lidad había que dar una res
puesta jurídica. Dijo que el 
divorcio creaba ma's proble
mas. Textualmente se mos
tró “partidario al cien por 
cien de una ley de divorcio; 
de una ley humana, sin dis
criminaciones por razones 
de status social y abierta a 
todos. Una ley integrada en 
un contexto jurídico global 
y homogéneo, de apoyo al 
matrimonio, de defensa a 
la famñia, del modelo de so
ciedad que defendemos. 
Una ley partidaria de una 
política social que disminu
ya los inconvenientes y las 
posibles injusticias del divor
cio. Una ley que asuma el 
divorcio, no como un bien, 
sino como una respuesta ju
rídica a una realidad sociaL 
Mientras la realidad social 
sea como es, se puede es
tar en contra del divorcio, 
pero se debe estar a favor 
de una ley del divorcio que 
responda con justicia a esa 
reahdad, y que se aphque la 
ley con comprensión, con 
prudencia, con justicia y 
con amor”. En síntesis, ra
tificó el slogam de la cam
paña itahana de la ley For
tuna: “No al divorcio, pero 
sí a una ley de divorcio”

FELIX PASTOR: SI A 
CAVERO, NO A 
ORDOÑEZ

El vicepiesidente de A.P. 
se mostró partidario de que 
el hombre y la mujer que 
han roto su vínculo tengan 
derecho a que la Ley civil 
ampare una nueva situación 
matrimonial, “es un derecho 
de la persona humana que la 
ruptura de un vínculo ma
trimonial no tenga como 
consecuencia forzosa la so
ledad sexual”. A su enten
der, esta opinión es concilia
ble con el primer documen
to de los obispos, donde se 
niega al divorcio el carácter 
de derecho de los cónyuges. 
Esta idea, unida a la de que 
una legislación de divorcio 
puede convertirse en un fac
tor del mismo, y partiendo 
de que siempre ha de ha
ber una tutela de las reali
dades sociales más débiles, 
justifican la necesidad de 
que exista una legislación, 
civil de divorcio.

A continuación, se mos
tró partidario del proyecto 
Cavero, al que definió de 
texto perfectamente acepta
ble, prudente y tutelar de 
las situaciones de debilidad. 
Respecto al proyecto de Or
dóñez, señaló dos defectos 
técnicos grav.es: el que se 
refiere al repudio unüateral 
“que normalmente va a per
judicar a la mujer”, y el 
referido a la regulación de 
las pensiones. En definitiva, 
concluye Félix Pastor, “hay 
que huir de los afanes de 
progresismo puro e ir más 
bien a los afanes de toleran
cia, teniendo en cuenta qué 
una de las tolerancias más 
importantes en este momen
to es la tolerancia con la 
realidad socio-religiosa”
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En Japón

Ecologista 
canadiense 
condenodo 
por liberar 
150 delfines

TOKIO, 13 (Efe).- El 
ecologista canadiense Patrick 
Columbus Wall fue don dena
do ayer por un juez de la 
ciudad japonesa de Shizuo
ka a seis meses de prisión 
atenuada por soltar 150 del
fines que se encontraban 
cautivos en el puerto pes
quero de Itao, el pasado di- 
ciem bre.

El juez indicó que la 
acción de Patrick obstruía la 
actividad de los pescadores, 
lo que no podía permitirse.

Igualmente, el juez dijo 
que Patrick ya había recibi
do “castigo social” desde el 
momento en que había es
tado detenido durante 45 
di'as.

Patrick, miembro de la 
fundación “Greenpeace” 
fue detenido el 24 de di
ciembre pasado cuando se 
presentó a la policía para 
decir que había soltado los 
delfines el día anterior.

Durante el juicio, Pa
trick alegó que había solta
do los delfines porque eran 
una especie en peligro.

Las autoridades japone
sas de inmigración podrían 
deportar al ecologista cana
diense, como ya ocurrió en 
un caso similar el pasado 
mayo, cuando Dexter Lon
don de Hawai recibió una 
sentencia parecida por soltar 
250 delfines en la isla japo
nesa de Iko, cerca de Na
gasaki.

A partir de los efectos secundarios de un fármaco

Se estudia una nueva 
«píldora» para hombres

LONDRES (Servicio especial).— Los efectos secundarios de un fármaco de uso corrien
te parecen indicar que podría emplearse como píldora anticonceptiva masculina. Dicho 
medicamento, Sulphasalazine, se administra desde 1942 para tratar la colitis ulcerosa 
trastorno crónico que afecta a 44.000 personas en Gran Bretaña.

Muchos de los pacientes tratados para dicha enfermedad era hombres y en 1978 se 
descubrió que cuatro de ellos habían quedado estériles. Los estudios realizados en el Cen
tro de Investigaciones Clínicas del Reino Unido en Londres indicaron que cuando el fár
maco se administraba a ratas en grandes dosis provocaba esterilidad. Los ensayos realiza
dos con 30 hombres señalaron que parece disminuir la cantidad de esperma cuando se 
administra durante más de dos meses.

Los investigadores descubrieron asimismo que 
la suspensión del medicamento suele mejorar el 
esperma y restablecer la fecundidad. Varios hom
bres apafentemente estériles engendraron a be
bés normales al suspenderse la administración de 
Sulphasalazine. Los estudios realizados en dos 
universidades británicas presentaron resultados 
similares. El Dr. Jonathan Levi, especialista en 
gastroenterología del citado centro, manifiesta 
que el descubrímientq de este efecto secundario 
fue inesperado y considera que no se había 
reconocido antes por no relacionarse la esterili
dad de la mujer con el tratamiento contra la 
colitis administrado al marido.

El citado grupo de investigadores continua
ra' estudiando ma's casos de hombres tratados con 
Sulphasalazine a fin de comprender su mecanis
mo y asi' determinar qué aspecto del mismo pro
voca la esterilidad. Se espera que los estudios fa
ciliten la eliminación del efecto de esterilidad del 
fármaco al emplearse para tratar la colitis y la 
posible elaboración de una píldora anticoncepti
va masculina.

ENSA YOS CON UNA ESPONJA 
ANTICONCEPTIVA

Se están realizando ensayos con una esponja 
anticonceptiva en el centro Margaret Pyke de 
Londres (clínica de planificación familiar perte
neciente al Servicio Nacional de la Salud), tras 
estudios satisfactorios efectuados el año pasado 
en varios países. ' Esta esponja, denominada 
"Collatex", esta hecha depoliuretano blando con 
una concavidad que corresponde al cuello del 
útero. La esponja, que contiene espermaticida 
"Nonoxynol-9" suficiente para dos días, tiene un 
cordón que permite quitarla con facilidad.

En el citado centro se realiza un estudio com
parado al azar entre la esponja y el diafragma

"All Flex" de muelle, que tendrá una duración 
de un año y en el que participarán 350 mujeres. 
Dicho estudio .ondúirá en julio, del próximo año. 
La esponja presenta ciertas ventajas respecto al 
diafragma. Es.más cómoda, mantiene su eficacia 
durante muchas horas y permite tener relaciones 
repetidamente sin necesidad de cambiarla. Por 
otra parte, puede colocarse algunas horas antes de 
iniciar el coito.

Para mayor información pueden dirigirse a: 
Margaret Pyke Centre, 15 Bateman Buildings, 
Soho Square, Londres, lA/l 5TIN, Inglaterra.

AVANZA LA INVESTIGACION SOBRE 
"OJOS ELECTRON ICOS" PARA CIEGOS

Próximamente se realizarán en Gran Bretaña 
intervenciones quirúrgicas destinadas a dotar a los 
ciegos de "ojos electrónicos". Este avance ha sido 
posibilitado por el perfeccionamienfo de un re
ceptor electrónico cuadrado de 63,5 mm. de la
do y 12,7 mm. de espesor, que capia imágenes 
provenientes de una cámara de mano y las trans
mite al cerebro.-

Hasta ahora los métodos destinados a estimu
lar la parte visual del cerebro a fin de que una 
persona vea destellos luminosos consistían en 
equipos molestos que sólo pueden émplearse en 
laboratorio. En la década de 1960 los científicos 
Giles Brindley y Walpole Lewin, del Consejo de 
Investigaciones Médicas, de Londres, demostra
ron que el estímulo del cerebro produce visión 
pero su método requería la colocación 'de nume
rosos receptores en la cabeza del paciente, que 
hacia necesario utilizar un gorro o casco.

Para mayor información pueden dirigirse a': 
Profesor E. Hitchcock, Midland Centre for Neu
rosurgery and Neurology, Holly Lane, Smethwick 
Birmingham, Inglaterra.

No tan deprisa
MADRID, 13

La realidad copia al Séptimo Arte. Y el mu

chacho que hace de atracador en la'película 
que acaba de ganar el Oso de Oro en el Festival de 

Berlín ha representado el .mismo papel por las ca
lles madrileñas, dicen que con absoluta naturali
dad y sin tener que repetir una sola escena. Anto
nio Valdelomar ha atracado a mano armada un 
banco, en compañía de un amigo,y luego, también 
a punta'de pistola, ha robado un taxi. Despues vi
no el choque, la persecución y la captura. De cine. 
Deducir de esta triste historia que no deben rodar
se películas que traten de delincuentes me parece 
un tanto simple. Un director de cine, si es bueno, y 
Saura lo es, tiene derecho a hacer lo que le parezca 
mejor para su historia y entre esos derechos está 
incluido el de escoger los actores. Este muchacho 
no ha atracado un banco como consecuencia de 
haberle cogido gusto al papel de atracador realiza
do en el cine, sino que fue elegido para ese papel 
por sus condiciones de atracador. Lo único que se 
hizo con él fue darle una oportunidad, más bien 
fugitiva, de ganarse la vida honradamente. Por otra 
parte tampoco le iban a contratar para representar 
Hamlet.

Todos sabemos que contra las vocaciones fuer
tes no hay nada que hacer. Pensar que este mucha
cho se vio impulsado hacia el mal por hacer un pa
pel de malo, es bastante ridículo. Si eso fuera así, 
tipos como Bela Lugosi y Boris Karlof hubieran, 
acabado sus días en Alcatraz. Más relación puede 
tener la conducta de Antonio Valdelomar con el 
hecho de que el paro esté incrementándose en Es
paña a razón de más de mil personas por día. El 
doce por ciento de la población activa está quieta. 
Cerca de seiscientos mil jóvenes buscan su primer 
empleo y hemos superado con mucho el millón y 
medio de desempleados. Eso es lo que no debiera 
ir tan deprisa. O se amplían los puestos de trabajo, 
o se ampi ían las cárceles.

Manuel ALCANTARA

Carrillo
1 ^ERISOmL

«La situación puede irse al carajo» Fernando Castedo quiere \
racionalizar Pérez Migares no quiere prebendas

b'

ANTIAGO CARRILLO, se
cretario general del PCE, de
clara al órgano de su propio 
partido, "Mundo Obrero" 
que "esto -la situación- 

puede irse al carajo, y el irse todo esto al ca
rajo, añade, quiere decir que no solamente 
va a haber más paro, sino que además de 
paro va a haber palos. No solamente va a ha
ber con tranca, y que no sólo va a haber más 
empresas en quiebra, sino que además, Espa
ña va a quedar aislada de Europa... Lo que ha 
pasado puede volver a pasar, y si vuelve a pa
sar, será en serio".

DAN PABLO FUSI, historia
dor de la reciente etapa espa
ñola, escribe en “Diario 16" 
que "la idea de intervención 
militar en caso de quiebra 

del sistema político forma parte de la teoría 
del Ejército español, una teoría que piensa 
en el Ejército como último depositario y ga
rante de la voluntad nacional. Dicha teoría, 
añade, marca ciertamente límites a la demo
cracia en España. Y la respuesta, para el his
toriador, es clara: prestigiar al poder civil y 
hacer que la democracia sea garantía de los 

\ principios de libertad, estabilidad, autoridad 
l\y orden que toda sociedad necesita".

DSE MARIA SANZ PAS
TOR MELLADO, goberna
dor civil de Sevilla, ha acusa
do al Partido Comunista y a 
Comisiones Obreras de estar 

fomentando la corrupción, fraude y picares
ca en el empleo comunitario, "arropando a 
los delincuentes que nos roban ese dinero y 
presionando para que no se les castigue". 
Sanz Pastor amenaza con hacer públicas las 
listas délos beneficiarios de esos dineros trein
ta y siete mil millones que en los tres últi
mos años han sido destinados por la Admi
nistración pública al empleo comunitario 
en Andalucía.

LIIS ORTIZ, ministro de 
Obras Públicas y Urbanismo, 
en sus primeras declaraciones 
ministeriales, ha aprovecha
do para hacer un llamamien

to a los promotores, constructores y finan-' 
ciadores de la vivienda, en la idea de que "el 
tema de la vivienda no es exclusivo del Esta

do". Confía el ministro en que quede resuel
to en el presente año el tema de la escasez 
del suelo sobre el que construir nuevas vi
viendas, y muestra su deseo de abreviar los 
plazos legales que en la actualidad requieren, 
las distintas fases desde el plan general hasta 
la construcción.

ERNANDO CASTEDO, di
rector general de RTVE, tie
ne el propósito de "introdu
cir una racionalización seria, 
en Prado del Rey, para que

las cosas funcionen y marchen bien". Pero la 
máxima dificultad de TVE, según explica su 
director general, es que hay muchas tareas a 
realizar que estriban en que en dicho medio 
hay un sustrato político que le es consustan
cial, de acuerdo con las previsiones del esta
tuto, V de éste con la Constitución. Otro 
problema que apunta es el organizativo y el 

• estructural. También pone de relieve la pre
sencia de personas "absolutamente respeta
bles, pero que han llegado a un momento de 
desgaste y cuya renovación se hace necesa
ria".

ERNANDO GARRIDO FA
LLA, catedrático de Derecho 
Constitucional, autor del li
bro "El Modelo económico 
de la Constitución española',’ 

opina exagerada la afirmación de que con la 
actual Constitución pueden gobernar indis
tintamente conservadores y socialistas. 
"Efectivamente, explica, no será el mismo el 
uso que se haga de la "iniciativa pública" en 
uno u otro caso. Pero la "libertad de empre
sa sí tiene protección ante el Tribunal Cons
titucional, sostiene el profesor, que además 
insiste en que "los monopolios fiscales son 
anticonstitucionales". "El concepto de ser
vicio público en régimen de monopolio exi
ge una revisión total" abunda Garrido Falla.

ELIPE MANUEL PEREZ 
MIYARES, ex-ministro de 
Trabajo en el último Gobier
no Suárez, ha anunciado que 
no tiene el propósito de acep

tar prebendas de ninguna clase. "Tampoco 
me han ofrecido nada, y mi intención es de
dicarme a mi partido en Andalucía", añadió 
el ex-ministro, quien conserva la Presiden
cia de la UCD andaluza y su escaño de dipu
tado. El ex-ministro confiesa que, al día si
guiente de cesar,Xsin teléfonos, sin firmas, 
sin reuniones.que atender, tuvo la sensación 
del pequeño que falta a clase...

ARLOS GARAICOECHEA, 
lendakari vasco, reconoce que 
Leopoldo Calvo Sotelo, en 
sus tareas de jefe de Gobier- ' 
no de la nación "no tiene

una tarea fácif'. Sin embargo, en opinión 
del presidente del Gobierno autonómico vas
co, dependerán estas dificultades del progra
ma de concertación con otras fuerzas políti
cas que se^ capaz de hacer y de la adhesión 
que logre para ese plan de concertación. "Si 
en sus planteamientos hay elementos de 
convicción suficientes —dice Garaicoechea-' 
para ál(suficiente número de parlamentarioy' 
podrá funcionar. Si no, no.
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j informa, José Luis ERCILLA

Cobrará
janailos
■I holandés ex-entrena- de Holanda que traducido
dor del Ajax, llegó ayer a 
Zaragoza y a las ocho y 
media de la tarde, recibió 
a los representantes de los 
distintos mediós informati
vos, acompañado de un inter
prete, El presidente, tampo
co en esta ocasión apareció 
y fue el vicepresidente Ri
cardo de Felipe, junto a los 
directivos Eduardo Peleato 
y Adolfo Vázquez, quien 
hizo las presentaciones de ri- 
3or.

Leo Beenhakker no tiene 
ni ¡dea del idioma español y 
por eso, de momento, va a 
Ktar asistido de un intér
prete que se llama Antonio 
Stam, que.es holandés, pero 
pue vive en nuestra ciudad 
y que está casado con una 
zaragozana. El mismo nos 
confeso que se habían podi- 
Pn llevar a cabo las gestio
nes con Beenhakker. porque 

mujer y mi suegro son 
¡¡jny amigos de Sisques”. 
De lo que se entera uno. 
. Hoy, a las diez de la ma- 

en La Romareda, el 
nuevo técnico zaragocista 
^cra presentado a los juga- 

y por la tarde —hoy 
*i«rnes también— marcharán 
concentrados al Hostal Las 

alias de Zuera, celebrando 
probablemente, un entrena- 
y'onto en el campo del 
’iHanueva. Y es que nunca 

c^3da maes- 
su librico, aun- 

sólo haya 
"0 jugar al Zaragoza una 

sepa siquiera quién 
se llama el guar- 

’’’ota del Hercules.

Sla 5 en

dice lo siguiente: La Fede
ración certifica que el señor 
Leo Beenhakker nacido en 
Roterdam el 2 de agosto 
de 1942 ha estado como 
entrenador en el Ajax, duran
te los tres últimos años. 
Esta es la información y el 
certificado que nos trae el 
entrenador de la Federación 
Holandesa, Ha traído tam
bién su historial que se 

andarnos con 
I ® rodeos vamos a recoger 
Por i^l^^ras pronunciadas 
»0 y P®*' ®’ "“®' 
intiS * ’^®’’» ’ través del 
rem??^®’ ®" ®sa clásica ce- 
Pue t?'® presentación 
lisirtï*? '“3ar ayer tarde en 
^Jedel club.
cista *'®®P’’6sidente zarago- 
PatMÍ ’’’^strándonos unos 
Pabh®^ ’*®® refrendaban sus 
•'’Was.dijo:
Leo 1®« presento a 
Pfl .| ®”^akker que nació 

y nosotros 
aquí el certificado

Leo Beenhakker, el nuevo entrenador zaragocista, con Ricardo de 
Felipe, el intérprete y nuestro compañero. (Foto Calvo Pedrés)

puede resumir asi: Primer 
entrenador del Veendam 
(2^. división) de 1968 a 
1972, primer entrenador dél 
Cambuur (23. división) de 
1972 a 1975, primer entre
nador del Goaheadagles(13. 
división juvenil) de 1976 a 
1978, primer entrenador del 
Ajaz(l3, división juvenil), de 
1978 a 1981.

—¿En que condiciones lo 
han fichado?

— Nosotros hemos hecho 
un contrato supeditado al 
a credita miento de 
esta situación y teniendo 
en cuenta que las referencias 
que tenemos de él, son muy 
favorables. Anoche mismo 
me llamó Boskov y me ha
bló de él, puesto que ha 
estado de segundó entrena
dor con él en el Ajax du
rante algunas temporadas, 
dedicando grandes elogios 
sobre su valía. Me dijo que 
era muy trabajador y que 
haría aquí muy buena la
bor. L.ástima es que no se
pa español, pero esto se so
lucionará enseguida puesto 
que nos ha prometido que

El otro riesgo de «Quini»

Su seguro no cubre el secuestro
(Servicio especial de Logos por Julian

se han cumplido del secuestro de Quini. El partido de
t6ina; las noticias de los secuestra-

Parecen como tal. Surgen rumores sin confirmar 
solo en un anécdota-.

Alo previstos. Solo, de cuando en cuando, aparece una noti- 
æ acerca al tema. En este caso, ha ocurrido que el seguro

tiene pagado el Barcelona por él, no cubre los riesgos 
^Cüestro.

h’o Casaus como
h on Bruguera nos confir-
Sí'isiblB ^®talle: “Como no es 
? 'o secuestro, el seguro

partir de ahora, 
hecesario agregar una

cláusula”. La directiva del Club, 
al margen de esto, confirma que 
está en manos de los secuestra
dores. El depósito de los 100 
millones está hecho, los .secues
tradores lo saben y se resisten

por pofltos
m Al parecer se le ha fichado 

porque la familia del 
intérprete, tiene amistad

concentrados en Zuera
breve tiempo aprenderáen

nuestro idioma. En princi
pio estará ayudado por el 
segundo entrenador Luis 
Costa y también como es 

natural por Avelino Cha
ves.

ESTA Y DOS 
TEMPORADAS MAS

— ¿Por cuánto tiempo 
lo han contratado?

— Por dos temporadas. 
El fichaje esta un poco pen
sado en que pueda progra
mar la temporada que viene, 
puesto que en esta en defi
nitiva lo que va a hacer es 
ponerse un poco al corrien
te de la plantilla, para de es
ta manera poder planificar 
la temporada que viene.

— Pero son dos tempora
das y lo que resta de la ac
tual, ¿no es así?

— SÍ, pero lo de esta es 
un convenio un poco espe
cial, con unas condiciones 
también muy especiales. Su 
contrato está un poco al es
tilo Boskov en el Real Ma
drid, pendiente de resultados, 
la ficha realmente no es alta 
ni muchísimo menos tal 
como están por ahí los 
entrenadores . Esto es un es-

holandés del Zaragoza

Hoy, los jugadores blanquillos
con Beenhakker quedarán

El nuevo entrenador

Leo Beenhakker el nuevo entrenador holandés del
Real Zaragoza {Foto Calvo Pedros)

tímulo para él y sobre todo 
una buena adquisición en lo 
económico por lo que se re
fiere ai club. Sus emolu
mentos fundamentales los 
cobrará por puntos ganados.

Leo Beenhakker fue fut
bolista, pero se retiró a los 
diecinueve años de la prácti
ca activa, a causa de una le
sión que le impedía rendir 
a tope. Entonces decidió 
dedicarse a la labor técnica 
donde ha triunfado. Fue a 
sus veinticinco años el entre
nador más joven de Holanda 
con licencia “A”.

EL DOMINGO ESTUVO 
EN SEVILLA

El nuevo técnico vió 
jugar ai Zaragoza el domin
go pasado en Sevilla, pero 
^demás ha presenciado por 
vídeo secuencias de otros 
encuentros. Por eso y por
que ya se ha hecho una 
composición de lugar, nos 
decía, a través del interpre
te naturalmente lo que si
gue:

— Creo que el Zaragoza 
tiene problemas en el cen
tro del campo y también 
en el ataque.

— ¿Y en la defensa?
— De los cuatro< tengo 

mucha confianza en tres, 
pero de momento me voy a 
reservar nombres.

— ¿Va a proponer algún 
nuevo fichaje?

— De momento quiere 
ver las cosas y luego ya 
pensará si hay que traer al

El entrenamiento de ayer

P
OR la tarde ayer en La Romareda, la piantifiazaragocista ce

lebró el anunciado partido de entrenamiento, a base de juga
dores del Zaragoza y el Aragón. La sesión se desarrolló a puerta 

abierta y transcurrió con absoluta normalidad, a las órdenes del en
trenador accidental Luis Costa.

No intervinieron Zayas, que se esta recuperando de la interven
ción quirúrgica a que fue sometido, Amorrortu e India que también 
permanecen en el "dique seco". Víctor, que regresó de Madrid 
después de haber estado con la selección nacional, lo hizo solo me
dio tiempo.

a hacer canje por precaución. 
Presos los delincuentes, y lo de 
presos estaría mejor entrecomi
llado, presos —repito— de la dis
creción, mantienen en vilo a la 
familia del jugador, que no ha re
cibido noticias, como en su día 
se publicó, de que a Enrique Cas
tro le vayan a producir algún da
ño físico. Afortunadamente, esto 
no tiene nada que ver con el famo
so caso de Paul Gety III, al que 
incluso llegaron a cortar un trozo 
de oreja. Quini, parece que se sa
be con seguridad, está bien física
mente. Su ánimo será muy distin
to. “Pagar, por encima de todo”.

Comenté con el abogado del 
Barcelona que el hecho de pagar 
un rescate incurría en el delito de

encubrimiento. Lo admitió y, sin 
salirse por la tangente, hizo esta 
observación: "Pues que no haya 
secuestros^ pero si el medio para 
salvarle es ese, habrá que pagarlo”. 
Consideró al final que'Uo impor
tante, a pesar de todo, es que a 
Quini le de^en libre; que lo devuel
van sano y con su alegría caracte
rística”.

Poco más se puede decir. Las' 
noticias no fluyen como nosotros - 
quisiéramos. En el domicilio del 
jugador hizo su visita diaria el doc
tor Bestit. Recetó a Mari Nieves 
unos medicamentos que la ayuda
rán a dormir. La esperanza en esta 
casa ha renacido y con fuerza; ve- 
ladamente, sin darlo a conocer, es
peran un pronto desenlace.

gún jugador.
— ¿Español o extranjero?
— La nacionalidad es lo 

de menos. No es importan
te. Lo importante es que el 
jugador rinda,, haya nacido 
donde sea. LÓ esencial es la 
calidad.

ESTA TARDE SE 
CONCENTRAN

— ¿Va a cambiar de in
mediato los planes de traba
jo?

— En principio, no. Hoy 
viernes, después de la cere
monia de presentación ha
brá el baño y masaje previs
tos de antemano. Pero por 
la tarde habrá concentra
ción con los jugadores en 
Zuera, en Las Galias, para 
entrenar y jugar en el campo 
del Villanueva, que tiene 
hierba. Concretamente es 
casi seguro que a las cinco 
y media de esta tarde cele
bren un partidillo. En Las 
Galias durará la concentra
ción hasta el mismo domin
go en que se acuda a La Ro- 
mareda.

Ricardo de Felipe pun
tualiza:

— En la concentración es
tará Luis Costa con Beenha
kker y los jugadores.

— ¿Quién se sentará el 
domingo en el banquillo 
como entrenador oficial?

— No se ha decidido to
davía, pero es posible que lo 
haga Costa o Chaves que tie
ne título de entrenador na
cional.

— ¿Qué sabe Leo del fút
bol español?

— Lo he visto el fútbol 
español a través del Ajax, 
he jugado también en Ma
drid y por la televisión ho
landesa suelen dedicar con 
frecuencia espacios dedica
dos a equipos españoles. 
A los equipos que más he 
visto han sido al 
drid y al Atlético.

— ¿Tuvo algún 

Real Ma-

problema
con el presidente del Ajax?

— En absoluto. No hete- 
nido ningún problema, sino 
todo lo contrario. He estado 
en permanente contacto y 
ademas me han dado toda
clase de facilidades para
poder venir al Zaragoza. 

— ¿Por qué se ha ve
nido a nuestro país?

— Porque en España el 
fútbol tiene mayor ambien
te y a mf me gusta el fútbol. 
En Holanda es normal que 
asistan a los partidos siete 
u ocho mil espectadores.,pe
ro aquí en España lo hacen 
treinta o cuarenta mil. Esta 
es una de las razones que me 
han impulsado a venir. Aquí 
el fútbol tiene más ambien
te.

Así es y así piensa el nue
vo entrenador holandés del 
Zaragoza que hasta que 
aprenda español tendra que 
hablar a los jugadores por 
señas.

ANUNCIOS 
POR PALABRAS
VENDO dos parcelas de 
mil metros cuadrados en 
lo mejor de “Urcamusa”. 
Facilidades de pago. Telf. 
230099, de 10 a 1 y de 4 
a 7.

ORO. Compro todo lo 
que sea oro y plata. Pago 
al contado. RUBI. Coso, 
87, sexta planta. Letra B. 
Zaragoza.

ORO. Compro todo lo 
que sea oro y plata. Pago 
ai contado. RUBI. Coso, 
87, sexta planta. Letra B. 
Zaragoza.

La borato rio fotográfico 
color. AI revelar su rollq 
regalamos otro rollo co
lor. FOTO PE REZ. Apar
tado de correos,4061. Za
ragoza.

Vendo chalet en Cóma- 
rruga. Playa. Cerca sali
da autopista. Jardín, huer
to, pozo y estanque. Te
léfono (93) 300-76-15. 
(BARCELONA)

Asunto nuevo (EspañM. 
Ganará en casa más ae 
3.000 ptas. diérias. Escri
bir apartado 1.029, San 
Sebastián.
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RUGBY Después de diez años sin perder

VETERINARIA SUCUMBIO
ANTE MEDICINA

N el campo de Jarandín se jugó 
el miércoles día once la final de 

los JUNS con mucho temor por parte 
de Veterinaria hacia el equipo de Me
dicina que sobre el papel era muy te
mido pues en semifinales derrotó a su 
contrincante por un rotundo 74-0; 
además, los médicos cuentan en sus fi
las con jugadores que son claves en el 
equipo de Segunda División queVeteri- 
naria ha presentado este año.

El partido fue de una dureza típica 
de estos encuentros con roces y golpes 
que el árbitro, muy conocido de todos, 
Sr. Brian, ya sabía de antemano se pro
ducirían, sin embargo y a mi enten
der, yo creo ha sabido corta.r en el mo
mento oportuno y las cosas no han lle
gado a más.

Veterinaria hacía más de diez años 
que no perdía en rugby en este cam
peonato organizado por los JUNS, sin 
embargo y viendo la trayectoria del 
equipo verde en la' Segunda División 
en esta temporada, se preve Ja esta de
rrota.

Medicina ha jugado un partido en el 
que su fuerza se ha basado en la delan
tera que sabían de antemano era su
perior, pero con mucho temor y pre
caución en su línea.pues la buena tem
porada que ha llevado sobre todo Mai
cas Jr. podía dar más de un disgusto si 
no se le sujetaba muy bien.

El primero ensayo fue conseguido

por Goyo sin que Ibáñez pudiera trans
formarlo; Veterinaria ha reaccionado 
consiguiendo un ensayo precioso a car
gó de su ala Maicas Jr. que lo ha plan
tado entre palos; Deunoro se encargó 
de transformarlo.

El segundo tiempo ha sido de claro 
dominio médico con un juego pausado 
y sujetando muy bien a los contrarios, 
contagiándose del mismo los verdes^ 
que por falta de preparación física no 
podían reaccionar; una tranformación 
de Ibáñez a pocos minutos de empezar 
esta segunda parte ponía en clara ven
taja a los médicos,que veían que poco 
a poco el contrario no podía responder 
y el partido se ponía más fácil para es
tos.

El segundo ensayo lo consiguió Sam 
en un acoso de fuerza y picardía que a 
la salida de una melé se coló entre los 
contrarios; tampoco se transformó.

Ya casi ai final, ibáñez consiguió 
transformar un golpe de castigo que 
dejába el marcador en un 14 a 6 a fa
vor de los médicos, con el que se llega
ría al final.

Merece también aparte, el buen jue
go de todo el equipo médico y sobre 
todo la apertura de Tarazona, y Esteban 
que hizo un fenomenal encuentro.

Alineación: Medicina: S.Tolón, Pe
pe, Mozota, Peio, Luis, Ibáñez, Sam, 
Angel, Esteban, Josechu, Constante, 
Enrique, Yosu-Goyo.

Veterinaria: Jaime, Isidro, Rufi, Al
berto, Garden, Arroyo, Maicas, Charli, 
Iñaqui, López, Maicas Jr^ Plácido, Ro
yo, Deunoro.

Arbitro: Sr. Brian que supo sujetar 
el partido en los momentos más difíci
les castigando con golpes de castigo 
cuando la sanción merecida era la ex
pulsión; en líneas generales muy bien.

Medicina es pues el representante 
zaragozano en este torneo y con mu
chas esperanzas de llegar lejos; eso es 
lo que deseamos a este conjunto que el 
miércoles con 14 jugadores supo aca
bar con la hegemonja veterinaria en 
este deporte.

IBAÑEZ

ARTESANIA AUTOSERVICIO

n
\ Auloserviao

. QUIOK
¡nuevo!

deportivo
CONFRONTACION HELIOS - NIZA
DE HALTEROFILIA

El próximo domingo, a las once y media, se celebrará p 
el gimnasio del C.N. Helios, un encuentro de halterofir 
entre el equipo titular heliófilo y el del Haltero Club Ni« 
(Francia).

Este encuentro será devolución a la visita que realizó pi 
equipo aragonés a Niza, el pasado año. En aquella ocasión la 
victoria se inclinó del lado heliófilo, pero para el encuentro 
del domingo, los franceses envían un equipo superior al de 
Helios, con el deseo de presentar dura oposición al eouioo 
aragonés.

Por parte heliófila se ha logrado conjuntar un equipo ' 
mezclada veteranía y juventud, que se encuentra en una 
óptima forma y que intentarán ante sus paisanos y socios 
repetir la victoria del pasado año.

Ignacio Almau ha seleccionado seis levantadores, délos 
cuales uno actuará de reserva, perp hasta el momento no 
se ha decidido quién será.

La selección helióf iJa estará compuesta por: José Daniel 
Tejero, categoría 67,5 kilos; José Manuel Lana, Javier Gi- 
meno y Agustín Salueña, categoría 75 kilos; Fidel Gonzá
lez, categoría 83,5 y Juan Antonio López, categoría 56.

La competición está concertada a total de kilos levanta
dos por ambos equipos; deducido el peso corporal total de 
cada'equipo.

Debido al carácter de la prueba —inter-clubs internacio
nal— el Colegio Regional de Jueces ha nombrado jueces in
ternacionales para juzgar la misma.

MONTAÑEROS DE ARAGON VA A HOMENAJEAR
A LUIS ESCAÑILLA

Hoy viernes, día 13 se cumple un año exacto en que ocho 
jóvenes montañeros de Zaragoza y Huesca sa/ian rumbo al macia 
del Hinqalaya. Su meta.subir por una vía virgen al Baruntse de 7.200 
metros/ el resultado —ya conocido— fue de un éxito total, y talvéi 
pna persona que hizo posible este triunfo, desde su anonimato, pero 
fructífero puesto, fue Luis Escañilla.

Por ello Montañeros de Aragón desea rendirle un sencillo pero 
emotivo homenaje hoy viernes y consiste en una cena en el Casino 
Mercantil a las nueve y media de la noche.

Todas las personas interesadas en esjar presentes en este acto, 
pueden pasar por la secretaría del veterano club de montaña a retirar 
las invitaciones. Gran gesto, aunque como nos comentaba Alejandro 
Cortés —miembro de la junta directiva— no se le puede agradecer to
do lo que el hizo por esta expedición, triunfo que ha quedado ins
crito en los-libros de oro del montañismo mundial, y todo logrado 
por mon tañeros aragoneses.

LIGA NACIONAL DE PROMESAS 
DE NATACION EN TERUEL

Siguiendo con la norma de la Federación Española de re» 
lizar siete jornadas de natación para promesas, el próximo 
domingo Teruel va a ser escenario de las pruebas de maripo
sa, espalda, estilos y braza para los jugadores nacidos antre 
1970 y 1972.

Se intenta ofrecer un estímulo para el entrenamiento 
diario, se pretende batir marcas, es una forma de que losjó- 
venes se vayan familiarizando con las competiciones, am
biente y que realicen desplazamientos.

comERCifiiiL

Mal se 
sentantes 
da jomad, 
de Juveni 
de nuestn 
tantes pu 
triunfo. E 
líos y Ara 
’acío, aur 
fueron pi 
marcador 
finales en 
partido, । 
íragonesis 
madridista 
Pn gol, COI 
PPrece me 
Js punto! 
^esablanci 

stadiu 
tante en 
Pon 10 ju( 
® produji 
sión de 
afortunad; 
ponsecuen 
Principio ¡ 
Mfar luec 
•fo estrei 
«rpresa r 
píi’Paoza 
fiPdad D 
j’Pambra, 
*(le los;

fermin 
^Pde juei

CHIMENEAS Y 
FORJAS ARTISTICAS
GRAN EXPOSICION Eí\/ 
MUEBLES DE JARDIN
Asalto, 43. Tcléf. 398270

ZARAGOZA

Elija su primer plato, 
seleccione un segundo 
plato y tome un postre

con agua mineral o vino o cer
veza, por
300 ptas.

todo comprendido

CASA JIMENEZ, 8 -236 589

COCINAS

Fodico
MUEBLES DECOCIMA

Tenor Fleta, núm. 9
Teléfono 21-98-77 

ZARAGOZA

COMPRO
RoíameVENDO

ORO

MONEDAS

JOYERIA ANTIGUA

SE REALIZAN TASACIONES

HOY ESPECIALMENTEJOYERIA

MUEBLES

C/ Candalija, 6 
teléf. (976) 2 3 0 6 6 3

ZARAGOZA - 3
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ULTIMO DERBY: HELIOS-ARAGON Puede
haber dificultades

laftoladere» 
, el próximo 
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e que losjó- 
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Mal se dio para ios repre
sentantes aragoneses la pasa
da jornada de Liga Nacional 
de Juveniles, pues ninguno 
de nuestros cinco represen
tantes pudo alzarse con el 
triunfo. Era lógico que He
lios y Aragón regresasen de 
’acio, aunque los héliófilos 
fueron por delante en el
marcador hasta los minutos 
finales en que se les «fue el ’ 
Partido, mientras que los 

.«agonesistas en el feudo 
madridista lograban marcar 
un gol, con lo que la derrota 
Parece menos. Hubo reparto 
« puntos en el derby St. 
U 4 hca-Calasanz, donde 
’ stadiunistas fueron de- 
~ el marcador, aun 

n 10 jugadores, hasta que 
aparatosa le- 

capitán Sanz, 
fon ’’^dannente sin graves 

como en un 
fncipio se temía, para em- 

'os calasancios
misten La 

«yresa negativa la dio el 
perdía en la 

^^P°rt¡va ante el 
Íojí*. ®P orí mal parti- 
ho k °? *'® Casaus, quienes 
•"újüüS."* "" I”'

se desplaza de nuestra ciu
dad para afrontar su com
promiso liguero, haciéndolo 
a Granollers, donde se en
frentará al titular de la loca
lidad catalana. Sobre el pa
pel debe significar algo posi
tivo para los de Casaus, pero 
el equipo local está en una 
situación delicada y perder 
más puntos en casa le colo- 
cari'a en la zona de descen
so, además el equipo blan
quillo no anda muy fino que 
digamos.

EL CALASANZ DEBE 
GANAR

5°'amente
el Zaragoza

A las 10,30, anticipando 
la hora de comienzo habi
tual, el Calasanz se enfrenta
rá en su terreno de "Escola
pios” con el Galdácano, en 
un partido que parece de 
claro pronóstico amarillo, 
pues ya vencieron los can
sancios en la ciudad vizcaí
na. Sin embargo, el conjun
to vasco está en la cuerda 
floja y buscará con afán sol
tar lastre a la mínima que se 
le presente. La ocasión es fa
vorable pues para el equipo 
que dirige Chirri, quien está 
obligado a ganar, lo que be
neficiaría al resto de equi
pos aragoneses.

EL DERBY HELIOS- 
ARAGON

Otro apasionante “derby" 
tenemos esta semana en 
nuestra ciudad, será el que 
disputen en Helios, a partir 
de las 11, el titular y el Ara
gón. El partido es importan
te para los dos equipos, ya 
que ambos andan parejos en 
la clasificación y este resul
tado puede decidir a favor 
de uno u otro. El Aragón 
necesita imperiosamente sa
car puntos donde sea, mien
tras que los héliófilos no 
pueden ceder más en su ca
sa, porque su clasificación 
peligraría. El duelo entre los 

’ partidos de Rafa Tejedor y 
de Paco Corpas va a ser tre
mendo. Como dato sirva 
que el resultado del partido 
de ¡da fue de 2-0 favorable 
al Aragón. Cabe cualquier 
resultado.

tante ausencia del capitán 
stadiunista Sanz, que los 
madridistas aún no han di
cho adiós a la Liga, tratando 
al menos de conquistar el 
segundo puesto que da op
ción a la ronda siguiente. El
Stadium, virtualmente des-
cendido, opondrá al equipo 
capitalino sus mejores ar
mas disponibles, ya que la 
enfermería del equipo que 
dirige Angel Alastuey se ha
lla casi al completo, pues la 
mala fortuna se ha cebado 
en esta temporada en el con
junto verderol.

REPASO A LA 
CLASIFICACION

VUELVE EL REAL 
MADRID

Vuelve el Real Madrid a 
nuestra ciudad, visitando en 
esta ocasión al Stadium Ca
sablanca, jugando en sus ins
talaciones a partir de las 
11,45. El partido puede ser 
bonjto, aunque de claro co
lor visitante dada la impor-

En el grupo segundo va 
líder el , Bilbao At. con 
41 -h17 puntos, seguido por 
el R. Madrid a tres puntos. 
Nuestros equipos van así: 
Calasanz es octavo con 
23—1, Helios es décimo con 
21—5, Aragón undécimo 
con 19-^7 y St. Casablanca 
cierra la tabla con 12—12.

En el tercero sigue en ca
beza el Castellón con 37-1-13, 
seguido por el Español con 
33-1- 9. El Real Zaragoza 
ocupa el puesto cuarto con 
29 -1-5 puntos.

COMO ya se publicaba 

ayer en estas mismas 
páginas de ARAGON/expres 

parece que el presidente y 
su junta directiva, no acaban 
de cogerle Ja honda a esto 
del fútbol y van de Herrera 
a Carbonera sin dar una a 
derechas. Han cesado a Ma
nolo Villanova, a falta de 
siete jornadas de Liga, para 
cubrir sus espaldas, por lo 
que pueda pasar, y también 
parece que les ha fallado el 
revulsivo Neeskéns, y ahora 
pretenden contratar al ho
landés Beenhaker que, posi
blemente, no reúna los re
quisitos imprescindibles pa
ra que su ficha sea admiti
da por la F.E.F.

Aparte de que la trami
tación de la documenta
ción necesaria no es sen
cilla y necesita de un deter
minado plazo de tiempo 
para su legalización, tienen 
el precedente en el fichaje 
de Boskov, en un tema per
fectamente tipificado en el 
Reglamento de los Entrena
dores Españoles. El señor 
Teixeira, asesor jurídico del 
Comité Nacional de Entre
nadores, y Mario inehausti, 
presidente del Colegio Ara
gonés de Entrenadores, nos 
explicaron el tema, a reque
rimiento mío y nos dijeron 
que todo estaba perfecta
mente explicado en el artí
culo 164 del reglamento, 
que dice así:

Art. 164.— Los entrena
dores de nacionalidad ex
tranjera sólo podrán pres
tar servicios o contratarse 
por Clubs de Primera y Se
gunda División Nacionales. 
Para ello deberán cumplir
se los siguientes requisitos:

a) Que exista reciproci
dad con la Federación de 
origen, en el sentido de que 
actúen o puedan actuar en
trenadores españolasen sus 
Clubs.

b) Que estén en posesión 
del título de Entrenadores 
equivalentes a nuestro títu
lo nacional.

c) Que el entrenador ex
tranjero propuesto haya 
ejercido, por lo menos, tres 
años en Clubs de la máxima 
categoría pertenecientes a 
Federaciones afiliadas a la 
F.I.F.A.

d) Que todos estoS requi
sitos sean certificados por la 
Federación de origen, que 
deberá efectuar la presenta
ción del interesado, así 
como acreditar que no hay 
impedimento para su con
tratación.

A tal efecto, el Club 
interesado presentará, a tra
vés de la Regional corres
pondiente, solicitud de au
torización, acompañada de 
la documentación necesaria, 
ante la R.F.E.E., cuya Junta 
Directiva resolverá en el 
término de diez días, oido el 
informe del Comité Nacio
nal de Entrenadores.

En ningún caso el entre
nador solicitante podrá ejer
cer como tal en tanto no 
sea autorizado por la 
R.F.E.F.. El incumplimien
to de esta disposición será 
sancionado con la no autori
zación. ‘

El Reglamento, como 
ven, esta' muy claro. Si, 
como dicen, el señor Been
haker ejercía sus funciones 
de entrenador en los equi
pos juveniles del Ajax y sólo 
lleva una temporada en el 
primer equipo, ¿cómo va a 
superar los requisitos que 
exije el Reglamento de En
trenadores? He aquí el pro
blema. Y lo dicho: Nuestros 
dilectos dirigentes, salen de 
Herrera y se meten en 
Carbonera. Si no saben 
¿por qué no se informan, 
antes de meter el remo? 
O mejor, ¿por qué no dejan 
la nave, antes de efue se 
hunda, en manos más ex
pertas?

Gloria ARIAS *

CASA EMILIO
ESPECIALIDADES

• MERLUZA 
REBOZADA

Avda. Madrid, 3-5 
Teléfono 435839

Luis GAYA

LA JORNADA ANTERIOR EN INFANTILES Y ALEVINES

Siguen ol rojo los descensos y los subcampeonatos
"lera decidido en pri- 

’''^0 la disputa de 
^lo la Ptimera jornada, pues 

de saber 
la ..^.^^enderán continúa 

jornada.

^'‘PtODinf fenecía caía en
'^9PZa ° manos del Za- 

íotma se pro- 
^'^^bién Marianistas,

d'' era de-
Ebr^'^ "’'’PdPlar Aragón,
01^'.perecía tener al- 

''Anidad, perdía en el 
Domingo

Iqs ,
V f / encuentros bos- 

d hacían ta-
'^'^PPds" Salesianos, las

P Ti o ^Pdosaban ocho 
y los SiliS- 

fip. ” « domicilio al Amis-

tecarlo que venció a domicilio 
al líder Helios, Rayo Portillo 
que derrotó en Salesianos al 
Boscos D.A. y Alagón que ob
tuvo la victoria ante el Eisig- 
vogel, son los que cuentan a 
la hora de conseguir la segunda 
plaza de ascenso.

PRIMERA ALEVIN

Los alevines a falta de dos

jornadas para la terminación de 
la competición liguera, siguen 
poniendo más emoción e Inte
res. Así en esta jornada hay cam
bio de lider, propiciado por el 
empate del Zaragoza en campo 
del Sto. Domingo de Silos, y la 
contundente victoria del St. Ca
sablanca, que es ahora líder, so
bro al Monea yo. Sorpresa la que 
dió el At. Escalerillas, al vencer

al Calasanz con lo que la dispu
ta por el tercer puesto entre 
silistas y calasancios, sube mu
chos enteros. Y lucha para elu
dir el descenso la que mantie
nen Ebro y Marianistas, que 
esta semana vencieron a El 

-Salvador y Amistad, respecthjf- 
mente. Mientras que Helios se 
aseguraba el quinto puesto al 
vencer al Boscos a domicilio.

PRONOSTICOS PARA LA PROXIMA JORNADA
PARTIDO DE LA JORNA
DA: ST. CASABLANCA- ZA
RAGOZA YCALASANZ-EBRO 
EN PRIMERA INFANTIL

descendido, Quedándose Maria- 
nistas en primera, aún perdiendo 
con el Sto. Domingo Juventud, 
que puede mejorar alguna posi
ción.

tará un interesante Mon tocar
lo—Alagó n por el ascenso.

PRIMERA ALEVIN

RESTAURANTE 
CASINO 
MONTESBLANCOS

“tegoria del lút-
e’^tQriin centrada, en

En sucampeo-
al Arenas que

u' Y
1 fuíün./. en Utebo,

int ^^tididatos, mien- 
las °^'.''^ros han perdido 

«de al ’^oibilidades, al igual 
derrotado

por el Val
en el segundo, Mon-

La última jornada liguera en 
primera infantil, debe valer para 
determinar las posiciones fina
les. Siendo ya campeón el Za
ragoza, que debe vencer al 
Amistad, séptimo clasificado; 
subcampeón Calasanz, derro
tando en esta jornada al Ebro, 
último clasificado y descen
dido si nada raro ocurre en es
te encuentro. Boscos será ter
cero, si vence a El Salvador, 
octavo clasificado, mientras 
que Silos deberá conformarse 
con el cuarto puesto, tras ven
cer al Balsas E. V. que será quin
to. El Aragón sólo puede ser 
sexto además de vencer al St. 
Venecia, que debe ser el otro

SEGUNDA INFANTIL

INTERESANTES 
arenas- cristo rey y 
MONTECARLO - ALAGON

Sólo tres encuentros merecen 
destacarse , Cristo Rey-Arenas 
con el ascenso en juego, y St.
Casablanca— Utebo Hernán
Cortes—Valdefierro, con el des
censo, pues si Utebo pierde y 
Valdefierro vence, los de la ba
rriada zaragozana mantendrían 
la categoría.

En el grupo segundo se sus
pende la liga, y sólo se dispu-

Todo quedará sentenciado 
en la cabeza con ese St. Casa
blanca—Zaragoza, que claro 
está será el partido de la jor
nada. En los otros encuentros 
Calasanz, y Silos deben mante
ner su lucha particular, ven
ciendo á Marianistas y Amis
tad respectivamente. Helios 
debe derrotar al Ebro, aunque 
no con poco problema, mien
tras que los moncayistas deben 
apuntarse el duelo entre colegia
les Moncayo—Boscos quedando 
solo el encuentra entre descen
didos, El Salvador—At. Escaleri
llas, que debe ser favorable a 
los de /esuitas.

Andrés RAMIREZ

LOS VIERNES 
GASTRONOMICOS

Viernes, 13 de marzo

COCINA VASCA |

Burfin de salmón del Bidasoa 
Solomillo a la pimienta verde 
Sorbete de naranja

1.200 Ptas.
Teléfono: 100004

SGCB2021
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VIERNES EL SOL sale a las 6,30 y se pone a las 18,19 
(hora solar)

LA LUNA sale a las 11,.30 y se pone a la 1,28 
(llora solar)

El tiempo que hará

Cupón pro-ciegos 
de ayer

I© ^u© dieen

No olvide 
felicitar a

Efemérides

HOLLY’ 
fliicÍ3 de u 
« iccesari 
Iquellns qu 
¡(OS formal 
llernacion 
siyor part

POCOS CAMBIOS

quienes lleven los 
nombres de Rodrigo 
y Salomón, Nicéforo 
y Au si bin o, que hoy 
celebran su onomásti
ca..

MADRID, 13 (Efe).— Hoy continuará el tiempo 
inestable en Galicia, Cantábrico, Alto-Ebro y Siste
ma Central, con precipitaciones frecuentes, infor
ma el Instituto Nacional de Meteorología.

En las demás regiones de la península,el cielo es
tará parcialmente nuboso. También habrá nieblas 
y brumas en el litoral mediterráneo, que se disipa
rán a media mañana.

Los vientos serán flojos del oeste y las tempera
turas suaves, sin cambios importantes.

1604,— Un incendio des
truye una parte importante 
del palacio de El Pardo (Ma
drid), perdiéndose valiosas 
obras de Tiziano, Antonio 
Moro, Sánchez Coello, etc.

1711.— Fallecimiento del 
poeta francés Nicolás Boi
leau.

1794.— Muere en Madrid 
el general Antonio Ricardos, 
jefe del Ejército de Cataluña 
en la guerra con Francia. 
Venció a los franceses va
rias veces, llegando a las

DÍA 13 DE MARZO DE 1981

ARIES: (21 morzo - 20 obrif)
Los problemas domésticos irán en aumento 
Las discusiones conyugales pueden ser gravet 
Los gastos domésticos quizás aumentarán lit 
dificultades. La salud de su esposa o comparte
ra puede requerir más atención.

TAURO: (21 abril * 20 mayo)
La situación financiera será delicada. No de
bería aceptar sin más los consejos y’propues
tas de los amigos. Las personas Influyentes no 
estarán dispuestas a cooperar. Evite empren
der aventuras especulativas.

I llywood 
I iportodt 
I jundodel 
I público en 
I jiena hast 

apartado di 
considera u 
feliz.

“Me siei 
quejo. El a: 
rida y por 
da fuerzas 
ifiima.

cocina de Adriana
puertas de Perpignan.

1813,— Creación del 
cu do argentino.

es-

PERDICES
CUN SARDINA

(Para 6 personas)

1 limón, pimienta, 
sal de tomate, sai. 
Modo de hacerlo:

Ingredientes;

3 perdices
3 sardinas saladas, de cubo 
aceite, caldo

Una vez limpias las perdi
ces, se mete en ei interior de 
cada una, una sardina que le 
habremos quitado la cabeza 
y las pieles.

En una cazuela se po-

ne aceite y las perdices a 
rehogar, despacio; despues 
añadir un tazón de caldo, 
zumo de medio limón, un 
poco de pimienta, sal y 
perejil picado.

Dejarlas hasta que es
tén cocidas.

Antes de servirlas, qui
tar las sardinas.

CRUCIGRAMA
HORIZONTALES

1. Matricular bajo la 
bandera de un Estado a 
un buque extranjero. 2. 
Tela basta. Nombre de 
mujer.- 3. Figuradamen
te, cosa muy pequeña.- 
4, Otorga. Cantón de Sui
za. Preposición insepara
ble.- - 5. Estar en comuni
cación con Dios. Libro. 
6. Fruto de1 platanero. 
7. Cabriolé de dos ruedas. 
Irritación. 8. Causar sue
ño.- 9. Ave prensora. 
Que ha sufrido daño.

VERTICALES
1. Sobrenombre, mote. 

Oxido de calcio. 2. Ma
trícula de Badajoz. Que 
remata en dientecillos. 
3. Medida de longitud. 
Luz del alb?. 4. Natu
raleza. Voz que se usa re
petida para arrullar a los 
niños.-- 5. Matrícula de 
Orense. Río de Siberia. - 
6. Capilla fuera de una 
población. Artículo. 7. 
Caudal natural de agua. 
Agata con ^varios colori
dos.-- 8. Símbolo del as- 
tato- Relaciones amoro
sas.— 9. Veloz, precipita
do. Circunferencia.

SOLUCION AL CRUCIGRAMA
,,, ‘QJV ’opney ‘6 - -'sajoiuv "TV "8 'ao

-•UQ ojy ¿ . *13 -BiiujJH ‘9 -uiox -jq 'Q 'ç -oh 'Bjni 
-bn '17 ‘-ioqiv ‘Buv •£ -opedjv 'Bg "Z 'bq -opodv ' l ‘A

•Dii -z-v . 'osa-j -ojoq -g 'jaoauijopv ‘8
- Bj| o QBq ¿ ouB|E|d '9 -ouioi -JEJO 'S — ’PV 'un 
90 'fr - n 'OUJOIV O ■£ -Biiy -BUBd '2 —-jEjaptieciv • i ’H

SOS
SERVICIOS 
SOCORRO

Aeropuerto: 349050
Asistencia a detenidos. 

221070.
Bomberos. 442244 442222 
Casa de Socorro; 223915 
Comisaría de Policía; 091 
Guardia Civil; 218269
Policía Municipal: 092 

'Rente; 214266
Seguridad Social; 226604
Telegramas; 222000
Tráfico: 217138
Auxilio en Carretera. 25 7007
Averías; Alumbrado públi 

co. 223357. Agua: 227738
Bancos de Sangre y Plasma: 

Seguridad Social; 355700. Fa 
cuitad de Medicina; 224921. 
Hospital Provincial. 221965.

Informæiôn del estado de 
las carreteras y puertos de mon 
taña: 91-2545005 y 91-25316C0 '

Maternidad; Diputación Pro 
vincial; 229300. Seguridad So 
cial. 355700.

Radio Taxi 42/362

1821.— El periódico ofi
cial del Gobierno español 
recibe el nombre de “Gace
ta de Madrid”.

1848.— Movimiento re
volucionario en Viena.

1861.— Inauguración del 
del ferrocarril de Sevilla a 
Cádiz.

1869.—Nace en La Coru- 
ña de familia- originaria de 
Asturias, Ramón Menéndez 
Pillai, uno de los mayores 
filólogos europeos del siglo 
XX, que realizó trabajos im
portantes sobre idioma y so
bre temas históricos.

1879.—Nace en Cuba Al
fredo Kindelan, quien se es
tablece en España desde ni
ño. Es considerado como 
uno de los precursores de la 
aviación militar española.

1887.— Nace en Madrid 
Juan Gris, conocido pintor, 
uno de los organizadores del 
movimiento cubista.

1898.— Muere ei quími
co inglés Henry Bessemer, 
descubridor del método que 
lleva su nombre para trans
formar y obtener fácilmente 
el acero-ai partir del hierro 
fundido.

1917;— Revolución rusa: 
Kerensky reúne al Consejo 
Ejecutivo y al Consejo de 
Obreros y Soldados y se 
acuerda pedir al Zar la ab
dicación.

1979,— Golpe de estado 
procastrista en la isla de Gra
nada.

^ei refranero]
Guárdate de persona se
ñalada y de mujer dos ve
ces casada.
Ir a la guerra sin casar no 
se ha de aconsejar.
Imita a la hormiga si quie
res vivir sin fatiga.

Juez que mal se informa, 
mal sentencia.

GEMINIS: (21 moyo - 21 junio)
Puede concluir acuerdos importantes. Favora
ble para los largos viajes. Los consejos profe
sionales serán de gran utilidad en las empre
sas creativas. Lo será más fácil hallar la col» 
boración de otras personas.

CANCER: (22 junio > 21 julio)

y? X tranquilo. Desfavorable para tomar

lEO: (22 julio - 22 agosto)

Buen día para hacer balance. Delicado para 
los asuntos familiares, pues los problemas se
rán agudos y requerirán elevados gastos Difí
cil para el trabajo intelectual.

VIRGO: (23 ogosto - 22 septiembre)
Favorable para realizar un balance. Los ban
queros pueden exigirle demasiado. Los vlejoi 
problemas financieros quizá empeoren. Lat 
ultimas horas son las más delicadas. El conse
jo de sus amigos puede hacerle incurrir en un 
error.

LIBRA: (23 septiembre - 22 Octubre)
Los problemas de negocios serán agudos. Las 
relaciones con los socios serán algo tirantes. 
Los problemas de salud pueden ocasionar tras
tornos. Los gastos serán elevados.

ESCORPION: (23 octubre - 22 noviembre)
Bueno para hacer balance. Los asuntos distan
tes pueden crear problemas financieros. Debe
ría posponer las acciones legales. Los proble- 
mas de salud pueden interferir en sus planes.

SAGITARIO: (23 noviembre • 21 diciembre)
A Última hora la situación de las reservas de se
guridad puede hacerse más delicada, pues los 
problemas económicos requerirán su "uso. Es 
aconsejable que sus amigos no intervengan en 
las actividades-financieras.

CAPRICORNIO: (22 diciembre - 19 enero;
Sus socios no estarán de acuerdo con sus pla
nes. Su esposa o compañera puede resentirse 
del tiempo dedicado a los negocios. Puedo em
peorar la salud de los padres.

ACUARIO: (20 enero - 18 febrero)

Es preciso continuar los negocios con precau
ción. Los viejos problemas pueden empeorar. 
Los bancos no le ayudarán.

PISCIS: (19 febrero - 20 marzo)
Día tranquilo y favorable para hacer repara
ciones en el hogar. Las actividades relaciona
das con los fondos comunes requieren precau
ción. La especulación será especialmente arries
gada. Los banqueros no colaborarán.

FARMACIAS
AEROPUERTOS FERROCARRILES

AUTOBUSES

IB-057 ZAZ/MAD. sal.
08,05 He. 08,45.

Diario, excepto domin
gos.

IB-059 ZAZ/MAD. sal.
22,40 He. 23,20.

Diario, excepto sábados.

lB-056 MAD/ZAZ sal.
07,15 He. 08,00.

Diario, excepto domin
gos.

IB 058 MAD/2AZ sal.
19,25 He. 20,10.

Diario, excepto sábados.

IB-748 ZAZ/BCN sal.
08,40 He. 09,20.

Diario, excepto domin
gos.

IB-749 BCN/ZAZ sai.
21,15 He. 21,55.

Diario, excepto sábados.

DIRECCION MAORID- 
BARCELONA-PORT BOU 

y MADRID-HUESCA
Talgo a Barcelona (252), 

lega a Zaragoza a las 14 06 y sale a las 14,12. ■ y >a
Talgo a Barcelona (254). Lle

ga a las 1 8 y sale a las 1 8,1 5.
Talgo a Madrid (251), llega a 

las 14.38 y sale a las 14,44; Tal
go a Madrid (253), llega a las 
i8,O5 y sale a las 18,20; Ter a 
Huesca (272) llega a las 21,04 
y sale a las 21,07; Ter a Madrid 
(271), llega las 9,45 y sale a 
las 9,48; Expreso a Cerbere 
(Costa Brava) llega a la; 1,43 
y sale a las 2,03.

DI RECCION CATALUÑ A- 
VASCONGADAS-ASTURIAS- 

GALICIA
Expreso a La Coruña (217), 

llega a las 22,46 y sale a las 
23,00; expreso a Irún (215 115) 
llega a las 2,37 y sale a las 3,05; 
expreso a Bilbao (813 113), lle
ga a las 2,22 y sale a las 2,50; 
electrotrén a Gijón (265 565) 
llega a las 12,11 y sale a las 
12,15.

DIRECCION ALICANTE- 
VALENCIA-VASCONGADAS

Ter a Valencia (172 61), sale 
a las 14,50; Ter 3 Hendaya 
-(62 171), sale a las 14,55 ; expre
so a Alicante ( 5122 5514), sale 
a las 0.05.

Agreda Automóvil. S.A. 
M.’ Agustín, 7. ’

Autobuses Bajo Aragón 
Calatayud, 3.

Autobuses Cinco Villas, 
Avda. Navarra, 81.

Autobuses La Oscense: 
Echegaray, 94.

Paseo

Paseo

Autobuses Logroño: Bilbao 9
Autobuses Ti 

Sueiro, 22.
General

Autobuses Teruel: Juan Pablo 
Bonet, 1 3

Borja: General Sueiro, 22.
Estella: Avda. Navarra, 77.
Fuendetodos: Borao. 13
Jaca.'Allué Salvador, 4
Leciñena: Rebolería, 5
Molina de Aragón - Lérida 

con enlace Léfida - Barce
lona. Paseo María Agustín 7

Monegrillo: Almagro, 18.' *
Montaibán: Reina Fabiola, 20
Muniesa: Borao, I3.
Pamplona: Avda. Navarra, 77.
Quinto de Ebro: Allué Salva

dor, 4.
Sariñana: Rebolería, 5.
Soria: Paseo María Agustín, 7
Sos del Rey Católico r Esta

ción El Portillo.
Tarazona: General Sueiro, 22
Tudela: Avda. de Navarra 77
Valladolid: Paseo \„Ha Agustín, ,

DE SERVICIO DIA Y NOCHE

Arzobispo Morcillo (P- Rn- 
mo Rivera) 21, Mallagray.

Higuera (Esq. Dr. Iranzol
46, Lancis. ,

Laguna Azor in (Crta. Madrid) 
4, Lagunas.

Predicadores 15, Barquero.

F A RM A C/AS ABIER TAS 
f^ASTA LAS 10 DE LA 
NOCHE, EXCEPTO DE 13,30 
a 16,30 QUE PERMANECERAN 
CERRADAS

Avda. de la Jota 53, Valén.
Coso 43-45, Ríos.
Oral. Muñoz Grandes (Terra

zas Cuéllar) 1, Trail ero.
Unceta (Delicias) 63, 

cha.

NOTA: Los servicios de ofd 
geno terapia pueden solicitaf^^ 
en todas las farmacias o avi^^ 
do directamente al teldfoh 
257253.

¿ESDIFIC 
LAETAP/ 
CUARENl

Nadie p 
la la maye 
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años y, so 
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resulta una 
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aumento, 
lar graves, 
otarán las 
comparte-

I. No de- 
propues- 

yentes no 
I empren-

s. Favora- 
jos profe
as empre- 
ir la cola-

HOLLYWOOD. Posee la ele- 
Hjíiade una reina. Tiene la cla- 
Tjiecesaria para repartida a 
Jas que carecen de eUa. Sus 
Sforman “una parte” del cine 
Lacional. Es inglesa pero la 
lyor parte de su trabajo cine- 

¡igráfico lo ha realizado en 
loUywood. Es querida y admira
dor todos los que forman este 
jando del cine, así como por el 
público en general. Su nombre 
Siena hasta en el rincón más 
apartado del planeta. Por ello, se 
considera una mujer plenamente

“Me siento realizada. No me 
(¡nejo. El amor que siento por la 
vida y por todo lo humano, me 
da fuerzas para luchar siempre”, 
ifirma.

¿ESDIFICIL ACEPTAR 
LA ETAPA DE LOS 
CUARENTA?

ira tomar 
acerca de

cado para 
siemas se
ctos. Olfi-

Los ban- 
Los viejos 
oren. Las 
El conse- 

rrir en un

ludos. Las 
} tirantes, 
ionar tras-

Nadie podría discutir que, pa
ja la mayoría de las mujeres, el 
arribar a la edad de los cuarenta 
años y, sobre todo, ese tiempo 
que sigue hasta los cincuenta, 
jesuíta una de las más difíciles. 
Muso, algunas tienen que po
nerse en manos de psiquiatras..., 
recibir tratamiento, porque su
fren como una especie de un “cho
que” emocional y les cuesta tra
bajo hacerle frente. Más a aque
llas que han sido extremada
mente hermosas. También ocu
rre este fenómeno entre las ac
trices famosas, al igual que can
tantes y demás mujeres que, por 
«ñau otra razón,tienen un nom
bre público... fama.

Y este tema fue el que trata
mos con esta popular actriz que 
reencuentra en Hollywood fil
mando una película con aquel

ESPECTACULOS

ibre)
ios distan- 
'OS. Dabi- 
9s proble- 
ilanes.

mbre)
rvas de se- 
, pues los 
J ' uso. Es 
rengan en

ero)
n $ui pía- 
resentirse 
*uede em*

n precau- 
empeorar.

r repara- 
elaciona- 
í precau- 
ite arrles-

CHE

’ Pri- 

■anzol 

'adrid) 

ero.

JEAN SIMMONS, a los cuarenta
Pwn actor que tan brillante-' 
®®nte la acompañó en “El jo- 

y la cuarentona”, Leonard 
"tutting (también este incorpo
ral Romeo en “Romeo v Tu- 

®ta : la última versión italiana 
’“ese filmó).

'¿Es difícil aceptar la etapa 
tos cuarenta años?
U bella actriz, con una sonri- 

?/ligna de todo tipo de admira- 
°ou>dijo:

Llegar a los 
I ænta, así como sobrepasar- 
.‘ tiene una serie de ventajas 
.fusionantes en la mujer. Para 

uyoría de los sociólogos, de 
que sí han dedica- 

I u vida entera para estudiar 
biin,^^®®^°ues y resultados de la 

cuando la mujer 
toy t época” Y yo es-
ellos' acuerdo on
’iiiienia°r‘*“® podido expe- 
p€ro n mí misma. No sé,, 
“tapa como entrar en una 
«uiprp cual las cosas ad- 
nidoa "ti colores..., los so- 
ttu Qi diferente. En
tiid’" ® vive también a pleni-

«Yo comparo esa etapa con la adolescendo 
pero con la ventaja de ki modurez 
y la experiencia»
«No cabe la menor duda de que a esa edad 
se ama con más pasión»

“SE AMA CON MAS PASION”

También sabemos que el amor 
tiene muchas etapas. Algunos 
(esos que se resisten a los años 
y les temen como si se tratase 
de la peor enfermedad) gritan 
constantemente que ‘la edad 
de la adolescencia es la me- 
jor”. Hay 
al respecto, 
ta (porque 
etapa), que 
see ciertos 
volvem os

muchas opiniones 
Sabemos, nos cons- 
todos vivimos esa 

la adolescencia po- 
encantos que jamás 
a encontrar, pero.

¿existe carácter, fuerza, vibra
ción total en cuanto al amor?

¿Pero cómo existir todas estas 
cosas si no se cuenta con la ex
periencia necesaria que, sin du
da, es lo que más cuenta para 
todo en el ser humano?

Sobre lo que significa el 
amor después de los cuarenta 
años, la actriz Jean Simmons 
expresó;

“Se ama con más pasión. To
do tiene una fuerza..., una im
portancia extraordinaria. Eso, 
sin duda, no se experimenta en 
ía adolescencia. El amor tiene 
una importancia porque cada 
paso que se dé es consciente y, 
por supuesto, se dominan situa- 

clones que luego —de no contar 
con la madurez dé esa edad— se 
lamentaría por mucho tiempo”.

“LAS QUE SE HAN CRIADO 
EN UN MEDIO CULTURAL 
POSITIVO, REACCIONAN 
POSITIVAMENTE”

Por supuesto que somos de 
los que creen que, “el medio 
ambiente es lo que más cuenta 
en cuanto a formación del ser 
humano”. Yprecisamente fue es
ta actriz inglésala que aseguró:

“Las que se han criado en un 
medio cultural positivo, reaccio
nan positivamente. Es importan
te conocer desde muy joven que 
arribar a esa edad no equivale a 
una forma de terminar las ilu
siones, mucho menos que muere 
para la mujer la atracción se
xual. El optimismo, esa ansia de 
vivir constante se logra si se ana
liza bien la situación y se mira 
hacia atrás. Yo, personalmente, 
comparo la etapa de los cuaren
ta años con la de aquella que se 
vive de adolescente, pero con 
las ventajas de la madurez”.

Y en cuanto a lo que les en 
vía a sus compañeras de edad, 
dijo:

“No podemos dejamos caer. 
La elegancia, el sonreír siempre 
y el echarse los problemas a la 
espalda, son factores muy impor
tantes para mantenerse joven.Yo 
llevo ese sistema de vida y, de 
verdad, me va de maravilla”.

La mente puede mucho, no 
hay que negarlo. Y todo el que 
se propone algo, seguramente 
que alcanza por lo menos la mi
tad. Por lo tanto, aquellas seño
ras que se consideran vencidas, 
cansadas y marginadas porque 
han arribado a la deliciosa edad 
de los cuarenta, deben tomar 
muy en cuenta las palabras de 
Jean Simmons que, por algo, es
tá considerada como una de las 
mujeres más bellas y de más per
sonalidad en toda Europa. La 
prueba está al alcance, señora. 
Levante esos ánimos y piense 
que si Marlene Dietrich vive y 
vibra a sus años... ¿cuántos nos 
faltan para alcanzarla?

Robert HILL

CORAIL ZARAGOZA MADRID

* A Madrid en el Corail
f,30
■RAH

lén.

Terra-

Con-

Sí ahora y desde el 13 de Marzo en el Corail a Madrid. El Corail un nuevo tren 
ya realiza el servicio entre Madrid y Gijón. Con venta circulante, aire acon- 

*^ionado y con plazas para todos los gustos: para fumadores y no fumadores
Coches de primera y segunda. No lo dude, para resolver 
gestiones en Madrid, su próximo viaje en el Corail.

525^’^ÍOS CORAIL

} o^i- 
itarse 
visará' 
ffono

6,55

<2^ jjadrid-Ch. 18,(X) 2^ Clase
Zaragoza ^‘22,14 P Clase 1.585

1.202

Incluyendo este servicio CORAIL, la linea Zaragoza-Madrid-Zaragoza, está 
atendida por los siguientes trenes:.

ZARAGOZA-MADRID MADRID-ZARAGOZA

Trenes Salida Llegada Trenes Salida Llega^

Corail 6,55 11,05 Semidirecto 8,10 13,49
Ter 9,48 14,24 Talgo 10,00 14,06
Talgo 14,44 19,11 Talgo Pendular 14,14 18,00
Semidirecto 15,05 21,02 Ter 16,30 21,04
Talgo Pendular 18,20 22,16 Corail 18,00 22,14

Además de 3 expresos y un omnibus semidirecto.

PRECIOS CORAIL

’***A’é?

(^(‘scuento e.s .vd/o aplicable a la Tarija (ieneral y na a las xnplemenlas.
Para viajar mejor.

SGCB2021
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CINES DE ESTRENO

No soy un cantante «standard»

©©iip|©ll©r©i

GRAWER CLUB

NO SOY UN CANTANTE 
“STANDARD”

PALAFOX.- 4,45-6,45- 
9 y 11. (May. 16). Se
gunda semana. BRU
BAKER. Robert Red
ford, Yaphet Koto.

REX.— 5-7-9 y 11. (May.
16). CIRCULO DE 
DOS. Richard Burton, 
Tatum O’Neal.

Cómodo, personal y diferen
te. Calle Moncayo. CASE
TAS

PAX.- 5-7-9. (Todos pú
blicos). EL CUM
PLEAÑOS DE MIC
KEY, de Walt Disney. 
Technicolor.

COLISEO.- 5-7-9-11. 
(May. 18). SOLO PA
RA ADULTOS, Shir
ley Mac Laine, Bo De
rek, Anthony Hopkins

Extraordinariamente refor-l 
ruada. Dirección y teléfono 
396952.

Lilii
Carven. 291166

R,W. Fassbinder,

26

PRINCIPAL.- 7,15 y 
10,45. Teatros de la 
Diputación de Valen
cia presentan a Vicen
te Parra en LA DAMA 
DEL MAR de Henrik 
Ibsen, versión de Ro
dolfo Sir era. Direc
ción Juli Leal. ¡Tres 
últimos días!.

ACTUAUDADES.- 5-7- 
9 y 11. (May. 16). 
Cuarta semana. EL 
GRADUADO. Dustin 
Hoffman, Anne Ban
croft.

ARAGON. - 5-7,15 y 
10,45. (Mayores 14). 
MI TIO DE AME
RICA. Filme de Alain 
Restais, con Gerard 
Depardieu, Nic ole Gar
cía. (V.O.).

ARGENSOLA. -5-7-9 y 
11. (May. 16). DES
MADRE EN LA UNI
VERSIDAD. John Di- 
santi. Dan Chandler.

CERVANTES.- 5-7-9 y 
11. (May. 18). Clasifi
cada “S”. Quinta se
mana. FRUTA MADU
RA. Betty Berges, 
Claus Fricht.

COSO. -5-7-9y 11.(Ma
yores 18). LA DAMA 
DE ROJO. Pamela 
Sue Martín, Robert 
Conrad.

DON QUIJOTE.- 5-7-9 
11. (May. 18). Quin
ta semana. LA QUIN
TA DEL PORRO. Al
varo de Luna, Joan 
Borras.

ELISEOS.- 5-7-9 y 11. 
(May. 18). Clasificada 
“S”. LAS SADICAS. 
(Versión original sub
titulada). Sondra Loc
ke, Colleen Camp.

FLETA. - 5-7-9 y 11. 
(May. 16). EL RE- 
TORNO DEL HOM- 
BRE LOBO. Paul Nas- 
chy, JuliaSaly.

G0YA-- 5-7-9 y 11. 
(May. J 8k Segunda 
semana. MARAVI
LLAS. Un film de Ma
nuel Gutiérrez Aragón, 
con Fernando Fernán 
Gómez, Cristina Mar
cos.

IRIS.- 5-7-9-11. (May. 
14 y menores acompa
ñados). LA PANTE
RA ROSA ATACA 
DE NUEVO. Peter Se
llers.

MOLA.— 4-7-10. (May. 
16). TESS. Un film 
de Roman Polanski, 
con Nastassia Kinski, 
Peter Firth. Techni
color.

MULTICINES BUÑUEL
4.— SALA 1,- Matinal
1130-5-7,30 X 11 
(M<y. 16).EL MATRI. 
MONIO DE MARIA
BRAUN, Un film de

ESPECTACULOS

MULTICINES BUÑUEL 
4.— SALA 2. Matinal 
11,30-5-7-9-11. (May. 
18). BLUE COLLAR. 
(Gran Premio Paris 
Film Festival), con Ri
chard Pryor y Harvey 
Keitel

MULTICINES BUÑUEL 
4.—-SALA 3. Matinal 
11,30-5-7-9-11. (May. 
1^. VIOLANDO LA 
LEY. Stephen McHat- 
tie y Kay Lenz.

MULTINES BUÑUEL.- 
4.^ Matinal 11.30-5-7- 
9-11. (Todos publicos) 
EL SUBMARINO 
AMARILLO. The 
Beatles.

PALACIO.- 5-7-9 y 11. 
(May. 18). EL ULTI
MO CUENTO PROHI
BIDO DEL DECAME
RON. Krista Nell, Ser- 
gio Leonardi.

VICTORIA.- 5-7-9-11 
(May. 18). Clasifica
da “S”. LA CALIEN
TE NIÑA JULIETA. 
Eva Lybertein, Wiky 
Palma.

CINES DE 
REESTRENO

ARLEQUIN.- 5-7-9-11 
(May. 18). SU AÑOS 
DORADOS. Patricia 
Adriani, José Pedro 
Carrión.

MADRID.- Sala 1. 5-7- 
9-11. (May. 18). LA 
TRASTIENDA. María 
José Cantudo, Frede
rick Stafford.

MADRID.- Sala 2. 5-7-9 
11. (May. 18). CON
VOY DE MUJERES. 
(Subtitulada). Anna
Garek, 
mont.

NORTE. - 
(May.

Marianne Re-

5-7-9 y 11.
. . 14). HURA
CAN. Jason Robards, 
Mia Farrow.

PARIS.- 5-7-9 y 11. 
(May. 16). PELIGRO... 
REACCION EN CA
DENA. Steve Bisley, 
Maria Winchester.

ROXY.- 5-7-9-11. (May. 
18). LA VIUDA DEL 
TONTO. Rosa Fumet- 
to, Cario Giuffre.

SALAMANCA.- 4,45-7- 
9-11. (May. 18). JUS
TICIA PARA TODOS 
Al Pacino, Jack War
den.

VENECIA.- 5-7-9 y 11.
(May. 18). UN MA
RIDO IMPOTENTE.

Carati, Mircha

ZARAGOZA, 13 (ARA
GON/expres, por Andy LO
PE). Durante unas horas 
está en nuestra ciudad el 
“guapote” Ivan que sigue 
causando estragos entre las 
quinceañeras zaragozanas. 
Hacía bastante tiempo que 
no había venido a Zaragoza, 
pero no por ello sus “fans” 
le han olvidado. El recibi
miento ha sido multitudina
rio. Tras la firma de fotogra
fías y discos, hemos podido 
charlar con él.

En el complejo mundo 
del disco, las modas mandan. 
Hace un año las casas disco- 
gráficas promocionaban can
tantes con “buen físico”. 
Claro que, por ello, muchos 
de los que iban hacia el es- 
trellato, se quedaron en el 
camino. Ahora, parece ser 
que vuelven a estar de actua
lidad los temas de hace quin
ce años y todas las casas dis- 
cográficas, se aprestan a sa
car sus éxitos del baúl de los 
rescuerdos. Sin embargo, 
Ivan presenta su último L.P. 
con un estilo nuevo y con 
“gancho”.

—Ahora cuando tengo 
una guitarra en las manos, 
recuerdo ios tiempos de mi 
niñez en que llegué a tener 
cinco, además de un banjo y 
un laud.

-¿Pero pienso que tu afi
ción a la música no sólo vi-, ' 
no por eso?

—Mi madre me llevaba a 
ver conciertos populares, de 
los que se organizaban en el 
Retiro y pienso que de ahí 
y por otras circunstancias, 
surgió ese amor por la músi-

ARAGON/expres / 13 marzo 1981
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LA BALADA VUELVE DE
LA MANO DE IVAN

ca, incluso la clásica.
—¿Te catalogarías tú mis

mo dentro de un esquema 
musical determinado?

—En absoluto. No soy uh 
cantante “standard”, pues 
cada día que amanece, pien
so en la manera de desarro
llar mi música y sobre todo 
el plasmar mis vivencias a 
una partitura, para de esta

BINGOS
(Abiertos desde 5 tarde)

CLUB CICLISTA 
IBERIA 

San Antonio M.‘ Claret, 27

manera hacer canciones que 
sean reales y no ficticias.

—¿Tu físico no te perju
dicará a la larga?

—Espero que no sea así. 
Cada vez soy un cantante 
más hecho y ello es una gran 
ventaja a la hora de pisar un 
escenario. Además la gente 
joven, no sólo me recuerda 
por mi físico, sino por mis 
canciones, incluso las de mi 
antaior L.P.

-¿Qué supuso para tí el 
primer éxito “Sin amor”?

—Un “boom” tanto artís
tico como humano, pues me 
catapultó hacia arriba de

mejores y ello me obliga a 
superarme cada día más,
porque la competencia 
enorme.

LA BALADA-VUELVE 
DE LA MANO DE IVAN

es

—Para obtener este según- 
do L.P. hemos tenido que 
hacer una selección entre los 
muchos temas que teníamos 
pues debía ser un disco-im
pacto.

— ¿Quiénes son los com
positores de los temas?

—Hay gente tan impor-
. tante como Al Stewart, Ca- 

una manera vertiginosa y brel, Simons y por supuesto 
ello es muy peligroso, pues mi^as con la colaboración de

MOTO CLUB 
DE ARAGON 

Venecia, 17 (Torrero)

si no tienes base la caída 
puede ser mortal.

— ¿Y a partir de ahora, 
tras este aprendizaje?

—Sigo estando entre los

Oscar Go'mez. Los arreglos
los hicieron los buenos 
lesiónales como son 
Reymonds y Graham 
kett.

pro- 
Ivor 
Pres-'

— ¿Como definirías el tf" 
ma “Te quiero tanto”?

—Es una balada suave 
con mucho ímpetu, con una 
gran letra y que además se 
adapta perfectamente a mi 
estilo de cantar.

—¿Piensas ya en tus nue
vas composiciones para fu
turas grabaciones?

—Bueno, siempre tengo 
temas a medio componen 
Unos, se convierten en rea
lidad y otros se quedan a 
mitad. Sin embargo, yo pr®" 
curo en todo momento bus
car el lado poético de las co
sas y plasmarlas en bonita 
canciones.

-Hasta la fecha lo 
conseguido y ello se retieJ 
en los cientos de miles o 
discos que Iban vende en 
paña, Sudamérica e indu 
otros países europeos.

ASTORGA'S

Jueves, viernes y sábado, 
de 3 a 5 de la tarde. Café 
musical, con intervención de 
artistas. Entrada gratuita. 
Todos los días sesión de dis
coteca, tarde y tjoche. San 
Juan de la Cruz, 13.

CHARLESTON
AÑOS 20

DESHHES BE SU

IGUANA

"EL PAPAGAYO DISCOTECA GALO

C4Z74 TAñOE...

CADA NOCHE...

BAILE EN CHARLESTON.

Juventud, ritmos, divereión- 
Precios jóvenes. Calle Madre 
Vedruná, 44. Teléfono 
217052.

Elegante. Selecto. Distinto. 
“La diferencia es su ambien
te”. San Ignacio de Loyola, 
13. Teléfono 214856.

GALLERY 2

Si busca tranquilidad y reser
vado ambiente, tenemos lo
que usted desea. Linán, 8, 
(detrás de Telefónica. San 
Vicente de Paúl) Teléfono

•Ambiente agradable y reno
vado. Música para todos los 
gustos y excelente servicio. 
Abierta tarde y noche las 
vísperas de ^Üestas y por la 
tarde los días festivos. San 
Juan de la Cruz, 28. Teléfo
nos: 354979 y 357038.

1800

Recuerde los éxitos de ay®^ 
viva los actuales y 
los futuros viajanao a trav 
de la música. Cavia 10.

SrORK CLUB

Tarde especial P**'*Í*®’'। 4 
che discoteca-club hast» w® 
de la madrugada. 'tó- 
aical. Independencia, l"-' 
léfono 214804

SGCB2021
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«LA SERRANA DE LA VERA»

LOS DOS PROTAGONISTAS DE LA OBRA DE VELEZ DE GUEVARA.

ii

Esta noche, el espacio 
dramático de la Pri
mera Cadena de TVE, ‘‘Es

tudio 1", ofrecerá la puesta 
en escena de la obra ‘‘La 
serrana La Vera”, original de 
Luis Vélez de Guevara. Este 
autornació en Ecija en 1579 
y murió en Madrid en 1644. 
Era ya un conocido poeta 
cuando llegó a la capital. 
Entre sus obras más conoci
das están la comedia ‘‘El 
diablo cojuelo” v el drama 
'Reinar después de morir”. 
"La serrana de La Vera” es 
posterior a la obra del 
mismo título de Lope dé 
Veja, aunque Vélez procuró 
aocoincidir en nada core esa 
wmedia anterior a la suya, 
naciendo no coincidir carac- 
wes, rangos e incluso el 
dísenlace final.

b serrana de La Vera 
'ana garrida moza de

Garganta de la Olla, sedu
cida y abandonada por un 
capitán que se alojó en su 
casa, durante una campaña.

Para vengar su honra per
dida, docide hacerse bando
lera. De esta manera, un día 
el capitán, perdido en el 
monte, llega a una cabaña 
a pedir’ayuda, sin saber que 
es esa precisamente la gua
rida de la serrana, que espe
ra así, pacientemente, a con
sumar su venganza. En pri
mer lugar, la serrana recuer
da al capitán la historia de 
Gila, una villana, que fué se
ducida por un soldado, y que 
no es otra qué ella misma.
Así el capitán va llegando a 
la conclusión de que la se
rrana de La Vera y Gila, son 
la misma persona, por lo 
que pretende salir airoso 
de este encuentro.

No obtienen demasiado
SIGUE POR UHF EL CICLO 

DE HAROLD

SALA DE FIESTAS
nirías el te
nto”?
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HOY VIERNES Y MAÑANA SABADO

A las 12 de la noche 
1 

Cantará para usted y sus amigos

JOSE LUIS 
PERALES

PORQUE...

monTE/BLonco/ 
¡Siempre le ofrece lo mejor!

JjJ^ación y reservas: Teléfono 100004

éxito en la programación de 
TVE las obras de hace bas
tantes lustros, siglos incluso, 
escritas en verso, y si hemos 
de ser sinceros, diremos que 
aburren a la gran mayoría 
de ‘‘telepacientes”, si bien 
pueden satisfacer la curio
sidad de los aficionados a 
la historia d^l teatro. No 
obstante, el asunto es desen
fadado y se puede segufr, 
puesto que el verso de Vê
lez de Guevara no es dema
siado artístico; pero tiene 
algún valor. Como siempre, 
en estos casos, la misión de 
regocijar al público corre a 
cargo de los siguientes ac
tores: María Luisa Merlo, 
Daniel Dicenta, José Bó- 
dalo, Antonio Medina. Fe- 
dra Lorente, José Antonio 
Ceinos, Enrique Ciurana, y 
un largo etcétera de grandes 
nombres del panorama tea<- 
tral nacional.

«UN TENORIO TIMIDO»

SIGUE emitiéndose por 
el UHF el ciclo dedi
cado al actor cómico nortea

mericano de los años veinte, 
Harold Lloyd. Esta noche 
ya no se emiten dos pelí
culas de corto metraje, ct»- 
mo venía siendo habitual 
hasta el momento en este 
ciclo, sino que se ofrecerá 
una sola película, de una 
hora y cuarto aproximada 
de duración. “Un tenorio 
tímido” fué producida por 
Pathé en 1924 y fué dirigi
da por los dos directores 
que llevaron a su cargo la 
labor de Harold Lloyd du
rante su larga carrera artísti
ca, Fred Newmayer y Sam 
Taylor; e interpretada, jun
to a Harold Lloyd, por Jo- 
byna Ralston; Richard Da
niels y Carlton Griffin. El 
título original de este film 
es “Qirl Shy”.

UN joven muy tímido 
tiene la genial idea de 
tratar de hacerse millonario 

escribiendo manuales para 
jóvenes enamorados En me
dio de esta decisión, se en
tera de que la joven a la que 
ama en secreto va a casarse, 
engañada, con un bigamo 
sin escrúpulos, que lo único 
que pretende es adueñarse 
de su inmensa fortuna.
* Ante la situación, se 
transforma en un indivi
duo que pierde toda clase 
de timidez y se convierte 
en un hombre voluntarioso 
y capacitado para impedir 
la boda al precio que sea.

ES la película más lar
ga que se ha emitido 
hasta el momento dentro de 

este ciclo protagonizado por 
Harold Lloyd ahas el “ga
ritas”, que sigue ofrecién
donos una serie de secuen
cias en situación límite, 
siempre rodeado de pehgros, 
que parece que lo van a des
trozar de un momento a 
otro; pero sacando at final 
fuerzas de flaqueza y con
virtiéndose en el héroe triun
fador, que conquista el 
amor de la bella y reduce 
a los malos.

Una interpretación, bas
tante acertada, dentro de 

■ la línea del actor, siempre 
dirigido por los mismos 
hombres, que ya se encar
gaban más de que el resto 
de los actores se amoldaran 
al carácter de Lloyd, que 
del propio cómico. Los efec
tos tienen su gracia habi
tual, con una escena cum
bre sobre un vagón de tren» 
que nos hace comprender 
de nyevo el valor de Harold 
en aquellos tiempos en que 
Jos dobles aún no trabajaban 
demasidado.

NK8ÍH W »
PRIMERA CADENA

SOBREMESA

13,45 CARTA
TE. Zarzuela; "El 
de Romero, Fernández y Gu- 
ridi.

14,00 AVANCE INFOR
MATIVO.

14,05 PROGRAMA RE- 
gio'nal simultaneo. 
Las noticias que atañen a 
nuestra comunidad regional 
en el espacio "Meridiano".

14,30 GENTE HOY. Co-

TARDE

18,40 LAS AVENTU
RAS DE GUILLERMO. 
"Una partida de rescate”. 
Guillermo da un paseo y 
liega hasta una mansión, 
donde el señor Bett es 
golpeado por un individuo 
muy alto. Así Guillermo da 
la noticia del secuestro de 
Bett.

NICOLAS Y UN AMIGUITO HACEN UN 
DESCUBRIMIENTO SENSACIONAL

19,05 SPIDERMAN. "El 
gallo". Peter sale a comprar 
unas medicinas para su abue
la, cuando se encuentra con 
una banda que pretende co
locar una bomba en Dayle 
Gable. Inmediatamente entra

NOCHE
21,00 TELEDIARIO. Se

gunda edición.
21,30 ESTUDIO 1. "LA

SEGUNDA CADENA

TARDE

19,30 CARTA DE AJUS
TE. Instrumentistas: West 
Montgómery (guitarrista).

19,45 REDACCION DE

NOCHE
21,00 CICLO HAROLD 

LLOYD. "Un tenorio tí
mido".

22,15 DOCUMENTAL 
"Duérmete niño". Experien
cias realizadas con animales 

loquio con personajes y te
mas de actualidad, más bien 
dirigido a las amas de casa.

15,00 TELEDIARIO. Pri
mera edición.

• 15,30 COSAS. Espacio 
"magazine" con información 
sobre los ratos de ocio del 
fin de semana, presentado, 
desde Barcelona, por Mé
nica Randall; y, desde Ma
drid, por Marisa Abad y 
Joaquín Prat.

en acción "el hombre araña". 
f9,30 CON OCHO BAS

TA. "La bolsa de viaje". 
Nicolás y Marvin se dispo
nen a montar una agencia de 
transportes y su primer encar
go es el de una señora que 
les da una bolsa de viaje 
para que la entreguen a un 
hombre, al que los pequeños 

descubren en el aeropuerto, 
siendo golpeado por otros 
dos. Asustados se vuelven a 
casa con la bolsa.

20,25 IVfAS VALE PRE
VENIR. "Timidez". Los pro
blemas que causa la timidez.

SERRANA DE LA VERA", 
de Luis Vélez de Guevara.
23,30 Ultimas noticias.

NOCHE. Espacio informati
vo del Segundo Programa.

20,35 POLIDEPORTIVO 
El deporte como protagonis
ta.desde Barcelona.

interiores, especialmente con 
monos, que demuestran la 

. importancia de la relación 
madre-hijo.

23,15 BUENAS NO
CHES. DESPEDIDA Y CIE
RRE.
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Según la OID

EL DESMEtfTIDO LIBIO ES SATISFACTORIO

«Con el minitrasvase empieza el saqueo del Ebro»
ZARAGOZA, 13 (ARAGON/ex-

près).— "Estoy muy triste y preocupa
do al ver cada día más difícil que los 
parlamentarios aragoneses nos poda
mos unir para defender los intereses de 
Aragón. Estoy convencido de que si 
estuviéramos unidos,el proyecto de mi- 
nistravase no saldría adelante", dijo a 
últimas horas de la noche de ayer, Hi
pólito Gómez de las Roces, del PAR, 
cuando "A/e" se puso en comunica
ción con él para recabar información 
sobre lo tratado en la Comisión de 
Obras Públicas del Congreso, en torno 
al minitrasvase de las aguas del Ebro a 
Tarragona.

En primer lugar hay que decir que 
la sesión se inició a las 10 de la mañana 
y se daba por finalizada a las 2 de la 
tarde, siendo aprobado, tal como en
tró, el proyecto de minitrasvase.

Hipólito Gómez de las Roces desta
có que "el PAR presentaba 10 enmien
das parciales, con independencia de 
otra presentada a la totalidad, y las he
mos perdido todas en medio de una in

■Qfan impacto en la cuenca del Ebro

«¡Ya vendrán a pedimos 
los votos...!»
ZARAGOZA, 13 (ARAGON/ex- 

pres). En toda là zona ribereña 
del Ebro, desde Navarra hasta muy 
importantes sectores de las comar
cas de Amposta y Tortosa la noticia 
de que en la Comisión de Obras Pú
blicas del Congreso había sido 
aprobado íntegramente el proyecto 
del Gobierno del minitrasvase de 
aguas del Ebro a Tarragona, sin to
mar en consideración ninguna de 
las enmiendas presentadas por el 
diputado y presidente del Partido 
Aragonés Regionalista, Hipólito 
Gómez de las Roces, ha producido 
un gran desencanto, porque el pro
pio ministro de Obras Públicas ha
bía declarado hace pocos días que 
el trasvase del Ebro habría de ser 
previamente informado y estudiado 
por las regiones afectadas.

En la región monegrina el escep
ticismo empieza a morder todas las 
esperanzas. Anoche, desde la Re
dacción de ARAGON/ex- 
près comunicamos con Bujaraloz y 
Candasnos. Conocían la noticia a 
través de Radio Zaragoza, que la 
transmitió poco después de media
noche, y el sentir unánime era de 
casi indiferencia, o mejor, un cierto 
fatalismo. <Sabemos que el trasva
se está decidido hace mucho tiem
po. Lo demás son comedias>, nos 
dijeron. Otros comentaron:

«Antes se compraban los votos 
con dinero o con vino. En la política 
española de hoy, se compran pa
gándolos con agua del Ebro, ¡y uste
des ya me entienden! (Posiblemente

Hipólito Gómez de las Roces

transigencia absoluta", al mismo tiem
po que aludía a que "ha sido la única 
vez que no se han aceptado enmiendas 

* de un grupo distinto a UCD".
, Lo más grave de todo esto —siguió 

diciendo- es el precedente que se está, 
sentando sobre las aguas del Ebro. Con 
el ministrasvase se empieza el saqueo 
de las aguas del Ebro y éste no será el 
último. En este sentido deb.o decir que 
el propio Solé Barberá, diputado del 
PCE por Tarragona, aseguró que todos 
sabemos el destino final del agua que 
se iba a trasvasar y que Tarragona no 
sería la beneficiaria".

También fue rechazada una enmien
da del PAR pidiendo la reserva, por 
ministerio de la ley, de un caudal de 
17,000 hectómetros cúbicos para las 
necesidades de la cuenca. "Según el 
preámbulo del proyecto-ley de mini- 
trasyase, es de 50 millones de metros 
cúbicos el déficit de agua que tiene al 
año la zona —asegura Gómez de las 
Roces que va a recibir el trasvase. 
Pero contando con lo que el proyecto

se refieren a los votos de la investi
dura de Calvo-Sotelo).

También intentamos comunicar 
con los sindicatos de Riegos del Al
to Aragón, pero por la tarde no era 
posible localizar a nadie. Sin em
bargo, a través de conversaciones 
privadas sostenidas con la zona de 
los Monegros oscenses, pudimos re
coger la total y casi absoluta desilu- 
sióñ de los labradores. En Castejón 
y Valfarta, zonas muy afectadas 
porque tienen el agua casi a tiro de 
piedra, igual que Bujaraloz, con 
unas obras que no se acaban nunca 
el ambiente era de desilusión.

—¡Ya vendrán a pedirnos los vo
tos, ya vendrán... y entonces nos 
conocerán!

En otros sectores se hablaba de 
la Diputación General de Aragón, 
un organismo absolutamente inútil 
en este tema de trascendencia enor
me para Aragón, del Ayuntamiento 
de Zaragoza que en su día se mostró 
en pleno incluso con los votos de los 
concejales de UCD contrario a todo 
trasvase de aguas del Ebro que no 
fuera previamente negociado por 
las provincias afectadas. Se habla
ba también de los parlamentarios 
aragoneses del partido guberna
mental que han escurrido el bulto 
para cumplir el voto de obediencia a 
«sus amos> de Madrid sin recordar 
que son parlamentarios por los vo
tos de quienes ahora se les arrebata 
el agua a zarpazos, sin ninguna ne
gociación previa.

MADRID, 1.3 (Logos). La Oficina 
de Información Diplomática hace pú
blico el siguiente comunicado;

“('orno continuación al comunicado 
del pasado día 10 sobre la supuesta 
comprensión hacia ETA expresada por 
el coronel Gaddafi en sus declaraciones 
a una emisora italiana, el embajador de 
España en Trípoli ha realizado las ges
tiones que le fueron encomendadas 
habiendo recibido de las autoridades 
übrias aclaraciones satisfactorias. La 
agencia oficial de noticas “Jana'’ ha

señala, que se van a trasvasar 4 metros 
cúbicos de agua por segundo, el total 
que va a recibir al año será de 126 mi
llones de metros cúbicos. Por tanto, 
queda perfectamente demostrada la 
enorme diferencia entre las necesida
des establecidas en la propia ley y las 
que se van a cubrir (casi tres veces esas 
necesidades)".

Otra enmienda presentada por el 
PAR que consistía en reducir de 4 a 2 
metros Cúbicos el agua a trasvasar, 
también fue desestimada. "Con ello 
intentaba que, al menos, hubiera una 
cierta relación entre el agua que se' 
trasvasa y la que hipotéticamente ne
cesita Tarragona".

El trámite que tiene que seguir aho
ra este proyecto de ley es como sigue: 
primero se verá en el pleno del Congre
so; si es aprobado, pasará ai Senado, en 
donde se seguirán los procedimientos 
habituales. Si no se presenta ninguna 
enmienda, el proyecto se convertirá en 
ley. En el caso de que se acepte alguna 
enmienda, el proyecto de minitrasvase

UAGA

«UNA PUÑALADA AL
CAMPO ARAGONES»

ZARAGOZA, 13 (ARAGON/expres).- El proyecto 
de ministrasvase de las aguas del río Ebro a Tarragona 
paso ayer el último trámite antes de Uegar al pleno del 
Congreso. Como se esperaba, la Comisión de Obras Pú
blicas dio luz verde al proyecto y el trasvase de las aguas 
de nuestro no será un hecho dentro de poco tiempo 
a pesar de la lucha constante mantenida para que no 

représentante-del PAR en el Congreso 
Hipohto Gómez de las Roces. '

Una vez conocida la 
noticia de que el proyec
to había pasado ya el 
trámite de la Comisión 
de Obras Públicas, “A/e’.’ 
se puso en contacto con 
la Unión de Agricultores 
y Ganaderos de Aragón 
(,U A G A ). Este sind icato 
regional-fam liar agrario, 
lo primero que manifes
tó es que estaba en con
tra, totalmente, del pro
yectado ministrasvase 
por las graves repercusio
nes que el mismo podría 
traer para el campo ara
gonés.

“Pensamos que el mi
ni trasva.se están pensado 
dentro ele la óptica del 
desarrollo de los años 60. 
Un desarrollo que po
tenciaba a las zonas pe
riféricas españolas en de
trimento de las centrales 
que veían cómo sus hom
bres tenían que emigrar 
de sus hogares en busca 
de trabajo para poder 
subsistir”. 

La fuente citada mani
festó después que “là 
IPetroquímica de Tarra
gona está en contra de las 
lúieas económicas que el 
Gobierno dice defender: 
es una bidustria que crea 
pocos puestos de trabajo 
en relación a las grandes 
inversiones que se tienen 
que hacer para su desa
rrollo. Además, estas in
dustrias necesitan petró
leo para su desarrollo, 
lo que hace que aumente
nuestra dependencia de 
los países exportadores 
agravándose nuestra
tuación general”.

si

Una vez más, 
UAGzK recuerda que “si 
se lleva a cabo el niini-

la

trasvase, se sienta un pre
cedente para el trasvase, 
por lo que siempre sal
drán perjudicados nues
tros regadíos. El dilema 
está en que es necesario 
que primero se hagan los 
regadíos y después los

precisado en esa misma línea las decía 
raciones del líder libio, en sentido de 
que condena toda forma de terrorismo 
no comparte las posiciones de ETÁ 
y sostiene que la cuestión vasca es un 
asunto interno de España, cuya unidad 
territorial apoya.

Se ha podido comprobar que en el 
texto de la declaración oficial a la emi
sora italiana no figura la expresión de 
simpatía hacia ETA a que se aludía en 
una primera información de agencia”.

Diiectoi

Aliare

ALE
i

>10 --------

pasaría nuevamente al pleno del Con 
greso, en donde se aprobaría directa
mente.

Preguntado sobre qué le había pa
recido la defensa que había hecho San
tiago Marracó, dijo que "ha manteni
do uña posición digna en todas lasen- 

'miendas, presentadas por el PSOE, que 
ha defendido".

La El 
USA 
Madi 
punt
(Api 
dem

trasvases; de lo contrano 
siempre estaremos supe
ditados a las necesidades 
que tengan las "regiones a 
las que se les trasvase el 
agua, ya que en la utiliza
ción del agua tendrán 
preferencia”.

“Pero no sólo está 
Aragón contra Cataluña 
en el tema del ministry' 
vase, sino que tanib*^” 
hay fuerzas dentro de 
esta región que se opo
nen, como es el caso d® 
la Unión de Pagesos ' 
sigue diciendo GAvAi 
para más tarde hacer h»*' 
capié en que Tarrago»^ 
necesita agua y asi 
{'ustifica el mini trasvase' 

’ero nosotros pensai»®* 
que Tarragona podrid 
hacer frente a sus nece" 
sidades con tal de que 
regularizaran bien 
aguas de sus ríos y subte 
rráneas, al igual qu® 
na el ííoinité Pro Defen 
sa del Agua del Caiup® 
de Tarragona”.

Por último, fuentes de 
este sindicato asegurar®” 
que el paso del proyf , 
por la Comisión de Obr 
Públicas “ha sido una 
ñaiada para el caiOr 
aragonés”.
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